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اهداف الثورة اليمنية

مجور يندد بالتصرفات الغوغائية التي تسيء للوحدة الوطنية

غداً.. تدشين الأعمال التنفيذية 
لمشروع »مدينة فردوس عدن«

»شرطة نسائية« في  البصرة لإيقاف عمليات القتل التي تستهدف النساء

رئيس الجمهورية يدعو لعقد قمة عربية طارئة لبحث الأوضاع في غزة

❊ بغداد /متابعات :

كش��ف قائد ش��رطة محافظة البصرة 
العراقي��ة ع��ن توجهه لإطلاق ش��رطة 
نس��ائية في المحافظة عل��ى غرار تلك 
التي في كربلاء وبغداد، مشيرا إلى أنها 
ستس��اعد في إيقاف عمليات القتل ضد 
النساء التي شهدتها البصرة نهاية العام 

2007، حيث قتلت 50 امرأة سافرة.
وكشف أيضا أنه مع بداية العام الجديد 
تم ذبح 7 نس��اء إحداه��ن كانت حاملا، 
معتبرا ذلك سببا مهما لإطلاق الشرطة 
النسائية التي “لن تحارب حريم القاعدة 
ك��ون أن��ه لا وج��ود له��ذا التنظيم في 

البصرة«.
وق��ال الل��واء عب��د الجليل خل��ف، في 
أحاديث نشرها موقع “العربية.نت”، إن 
نائبة ف��ي مجلس الن��واب العراقي عن 
محافظة البص��رة عرضت علي��ه فكرة 
إطلاق ش��رطة نسائية في المدينة منذ 
فترة، فوافقها وعقد العزم على المضي 
قدما في المش��روع ال��ذي يعتبره اللواء 
خلف من أهم المشاريع الأمنية بالبصرة 

خلال العام 2008 .   
وأض��اف “وج��ود ش��رطة نس��ائية في 
البص��رة س��وف يحد م��ن أم��ور كثيرة 

أبرزها عمليات قتل النس��اء، وس��يكون 
مؤشرا على مش��اركة المرأة في الحياة 

العامة بمدينة محافظة أصلا«. 
وإذ لف��ت الل��واء خلف إلى أن تأس��يس 
شرطة نس��ائية بالصبرة “سيترافق مع 
مراعاة الوضع الديني والاجتماعي”، أكد 
أن الشرطيات لن يرتدين الزي الإيراني 
أو الش��ادور كما يروّج البع��ض. وقال : 

»نرفض الزي الإيران��ي، لكن لم نفكر 
حتى الآن بموضوع لباس الش��رطيات، 
أعتقد أنه سيكون مناسبا مع العادات أي 

يضعن الحجاب«. 
وذك��ر أن مج��الات عم��ل الش��رطيات 
س��تكون متنوع��ة “م��ن العم��ل عل��ى 
الحاس��وب والأم��ور الإداري��ة المالي��ة 
والم��رور، وأعم��ال أخرى مث��ل تفتيش 

النس��اء وفحصهن في مناسبات عديدة 
خاصة الدينية في الأماكن المقدسة«. 

وق��ال الل��واء خل��ف إن معلوماته تفيد 
بأن إقدام النساء على التطوع في جهاز 
الشرطة فور الإعلان عنه سيكون كبيرا 
جدا، رغ��م أن البص��رة مدينة محافظة 

دينيا. 
وأش��ار إلى أنه يعول كثي��را على جهاز 
الش��رطة النس��ائية خاصة ف��ي إيقاف 
عملي��ات القتل التي تس��تهدف النس��اء 
السافرات، كاشفا عن ذبح نساء جديدات 
مع بداية الع��ام 2008 وقال إن إحداهن 

كانت حاملا وتبلغ 35 عاما. 
وكان اللواء عبد الجليل خلف، كشف في 
حديث صحفي نهاية العام الماضي، عن 
ارتفاع عدد النس��اء اللواتي تم ذبحهن 
خلال الفترة الماضية إلى50 امرأة، متهما 
للم��رة الأولى “جماعة الأم��ر بالمعروف 
والنهي عن المنكر في البصرة” الشيعية، 
قائلا إنها وزعت مناشير ضد “التبرّج«.

وتحدث اللواء خلف عن خبرته في مجال 
الإشراف على “النساء المقاتلات”. وقال 
:” عندم��ا كن��ت أقود أول ل��واء بالجيش 
العراقي الجديد بعد سقوط النظام عام 

2003 ، وهو اللواء

بعد تحذير منظمات الإغاثة الدولية 

❊ غزة / ن�ضال المغربي/ رويترز :

وافقت إسرائيل على السماح 
بادخال بع��ض إمدادات الوقود 
والأدوية إلى قط��اع غزة الذي 
تس��يطر عليه حركة المقاومة 
الإس��لامية )حماس( ب��دءا من 
الي��وم الثلاث��اء لتخف��ف بذلك 
الحصار ال��ذي أث��ار احتجاجات 

دولية.
وس��يتيح ق��رار وزي��ر الدف��اع 
الإسرائيلي ايهود باراك للاتحاد 
الأوروب��ي مواصل��ة تس��ليم 
ش��حنات الوقود لمحطة توليد 
الكهرباء الرئيسية في غزة التي 
أغلق��ت محركيه��ا التوربينين 
يوم الأح��د الماضي الأمر الذي 
أدى لإغراق معظم مدينة غزة 

في الظلام.

وقال��ت وزارة الدف��اع أيضا إن 
إسرائيل ستسمح بدخول وقود 
الدي��زل الخ��اص بالمول��دات 
الكهربائية والغاز المس��تخدم 
في الطهي. وقال متحدث باسم 
وزارة الخارجية إن القيود على 
إم��دادات البنزي��ن للس��يارات 

ستبقى كما هي.
وج��اء الق��رار بع��د أن حذرت 
منظم��ات إغاث��ة دولي��ة م��ن 
أن الأدوي��ة والوق��ود ال��لازم 
لتش��غيل مول��دات الكهرب��اء 
في مستش��فيات غزة س��ينفد 
خلال بضعة أيام إن لم تسمح 
إس��رائيل بم��رور الس��لع عبر 
المعاب��ر الحدودية التي أغلقت 
يوم الجمعة فيما قالت إسرائيل 

انه محاولة لإجبار

❊ عدن/�ضباأ: 

تدش��ن يوم غ��دٍ الأربع��اء في 
محافظ��ة عدن رس��ميا الأعمال 
التنفيذية لمكونات البنية التحتية 
لمشروع »مدينة فردوس عدن« 
الذي يعد اكبر مشروع استثماري 
سياحي وسكني يقام في منطقة 
بندر فقم رأس عمران بمحافظة 
عدن وينفذه ائتلاف من الشركات 
المصرية والسعودية والإماراتية 
والعالمية وبتكلفة إجمالية تصل 

إلى عشرة مليارات دولار. 
وق��ال الدكت��ور رخ��اء هاش��م 
رئي��س مجل��س ادارة المرك��ز 
العرب��ي للدراس��ات المتكامل��ة 
التي اعدت مخطط المدينة في 
تصري��ح لوكالة الأنباء اليمنية ) 
سبأ(: سيتم التدشين في احتفال 
كبير يقام بالمناس��بة ويحضره 
ف��ي  المس��ؤولين  م��ن  ع��دد 
الدولة وقيادة الس��لطة المحلية 

بمحافظة عدن ومسؤولو الهيئة 
العامة للاستثمار,إلى جانب عدد 
من رجال الأعمال والمستثمرين.. 
مشيرا إلى ان شركتين يمنيتين 
باشرتا مؤخرا الاعمال التمهيدية 
والمتمثل��ة  المش��روع  لتفي��ذ 
بأعمال الرصف والردم وتحديد 
مسار البوابات والأسوار وتحديد 
معال��م المدين��ة وش��ق ش��ارع 
المدينة بطول 12 كيلو متر على 
الطريق الدولي الذي يؤدي الى 
رأس عمران - المخا  - الحديدة. 
واعتب��ر الدكت��ور هاش��م أن 
المش��روع س��يكون عنوان������ا 
ب��ارزا للش��راكة بي��ن رج�����ال 
الأعمال والمستثمرين في مصر 
ودول الخليج وع������دد من دول 
العال����م, وسيعكس المقومات 

الكبيرة

❊ �ضنعاء / فريد مح�ضن :

أوضح الل��واء الدكتور ري��اض عبدالحبيب القرش��ي وكيل وزارة 
الداخلية أن المؤتمر السنوي لقادة الوزارة يعد تقليداُ راسخاً يلتقي 
فيه مدراء الأمن والمختصون لمناقشة العديد من القضايا الهامة 
لمختلف القطاعات والوحدات الأمنية ، وعلى مدى ثلاثة أيام وقف 

المشاركون

وكيل وزارة الداخلية : 

بعد عرض مطالبهم على محافظ عدن

أبرز قرارات المؤتمر السنوي للداخلية 
التأمين الصحي والمدن السكنية  

ارتفاع عدد النساء اللواتي ذبحهن خلال الفترة الماضية إلى50 امرأة 

اليوم في صنعاء مسيرات جماهيرية تضامنية مع الشعب الفلسطيني

❊ �ضنعاء/ �ضباأ : 

ندد الدكتور علي محمد مجور ، رئيس مجلس الوزراء 
في اختتام أْعمال المؤتمر ال�18 لقادة وزارة الداخلية  
بالتصرفات الغوغائية الت��ي يقوم بها البعض بهدف 
الإس��اءة الى الوح��دة الوطنية والادع��اء بتمثيل هذه 
المنطقة او تلك ، واصف��ا  تلك التصرفات بأنها عمل 
غير شرعي وخارجة عن الدستور الوحدوي الذي اجمع 
عليه الش��عب اليمني في استفتاء ش��عبي وتأريخي ، 
موضحا ان الممثلين الذين تم اختيارهم عبر صناديق 
الاقت��راع بص��ورة ح��رة وديمقراطية ه��م الممثلون 

الشرعيون للشعب . 

حضر اختتام مؤتمر قادة وزارة الداخلية

تدشين المرحلة الأولى من 
إعداد خارطة الخدمات

 في محافظة لحج

لحج / 14 اأكتوبر / عادل محمد قائد :

يعتزم مكتب التخطيط والتعاون الدولي في محافظة لحج هذا العام تنفيذ 
مشروع إعداد خارطة المنشآت الخدمية الهادفة إلى معرفة مستوى الخدمات 
المقدمة ومدى كفاءتها, والتعرف على المناطق المحرومة التي لم تحصل على 
نصيب كافٍ من الخدمات الأساسية واحتياجاتها لكي تصل التغطية فيها إلى 
المعدل المطلوب، بالإضافة إلى تحديد مكامن القصور والخلل في المعدلات 

الفعلية لمستوى الخدمات في مديريات المحافظة.
وقال الأخ مدير عام مكتب التخطيط والتعاون الدولي في المحافظة / محسن 

أحمد عبدالله الهرو إن الهدف الأساسي للمشروع إرساء

عدن / محمد ابو را�س:

أكد مجلس النقابة العامة للمهن 
التعليمية والتربوية بمحافظة عدن، 
والات��ص��الات  المتابعات  ج��ه��ود  ان 
العلاقة  ذات  الجهات  مع  المستمرة 
بشأن المطالب والحقوق المشروعة 
للتربويين تكللت بالنجاح الكبير، وذلك 
بانتقال كل التربويين والعاملين في 

قطاع التربية 

النقابة العامة للمهن 
التعليمية والتربوية تدعو 

إلى تعليق الإضراب

بدء صرف مستحقات الضمان الاجتماعي في حجة 
❊ حجة /عبدالوا�ضع راجح:

 دشن محافظ حجة فريد أحمد مجور أمس  عملية صرف مستحقات المستفيدين الجدد من صندوق الرعاية الاجتماعية 
للعام 2007م البالغ عددهم ستة آلاف ومائتين وثمانين حالة قدرت مستحقاتهم المالية ب�)سبعة وثلاثين مليون وثمانمائة 

واثنين وتسعين ألف ريال ( .
وخلال التدشين استمع الأخ المحافظ إلى إيضاح من قبل المدير التنفيذي لصندوق الرعاية الاجتماعية عباس الشامي 
حول مراحل تنفيذ عملية حصر واستكمال بيانات المستهدفين من الشرائح الاجتماعية وآلية المفاضلة التي اتبعت في 

اختيار المستحقين ، وكذا إجمالي عدد المستفيدين من الصندوق خلال الأعوام الماضية

❊ تعز / نعائم خالد
22 مايو  بدأ أمس في قاعة 
العلمي  المؤتمر  تعز  بجامعة 
من  بتمويل  للإعاقة،  الأول 
صندوق رعاية وتأهيل المعاقين 
ويقيمه مجلس تنسيق معاقيي 
متتاليين  يومين  ويستمر  تعز 
وسيشارك فيه عدد من الجمعيات 
والمتخصصين وسنقدم فيه 14 
ورقة عمل لــ14 باحث أكاديميا 
تبحث في أسباب وأنواع الإعاقة 
وكيفية المعالجات لتلافي هذه 
الإعاقة في المستقبل ويهدف 
المؤتمر إلى التعرف على واقع 
المعاقين من الفئات المختلفة 
وكذا  معهم  التعامل  وأساليب 
دور المؤسسات الحكومية وغير 
الحكومية للنهوض بواقع الإعاقة 
وظروفها النفسية والاجتماعية 
وتقديم رؤى مستقبلية لمعالجة 
للنهوض  المعاقين  مشكلات 
بواقع اسر المعاقين في كيفية 

التعامل مع أبنائهم .
الدكتور  أشــار  الافتتاح  وفي 
سمير خيري رضا عضو المجلس 
لهذا  أن  كلمته  فــي  المحلي 
هما  رئيسين  شقين  المؤتمر 
الجانب العملي الذي سيستفيد 
منه المشاركون او التعريف بهذا 

المؤتمر لمن 

❊ �ضنعاء / فريد مح�ضن 
أفاد الأخ / شكري عبد المولى 
مدير عام صندوق الخدمة المدنية 
بأن  الموظفين الفائضين منحوا 
الزيادة في المرتبات المعتمدة 
لموظفي الدولة بحسب قواعد 
النقل تنفيذا لقرار مجلس الوزراء 
أنهم تحصلوا على  إلى  مشيراُ 
الشهرية  مرتباتهم  في  زيــادة 
ـــــدره)89.322.810(  بمبلغ وق

ريالًا.
وأوضح أن هذه الزيادة شملت 
الذين  الفائضين  الموظفين 
لايــزالــون لــدى الصندوق حتى 

ديسمبر 2008م.
وقال الأخ/ شكري في حديث 
لاحقا(  ينشر   ( »14أكتوبر«  لـ 
لم  فائض  موظف   )400( إن 
يستفيدوا من النقل إلى الهيكل 

العام مع الأخذ

بدء فعاليات مؤتمر 
الإعاقة العلمي بتعز

منح الموظفين الفائضين 
الزيادة في المرتبات

أثنت  الألبانى  البرلمان  رئيسة 
الإماراتية  المرأة  مشاركة  على 
في الحياة السياسية ووصولها إلى 

مقاعد البرلمان .

السعودي  الهلال  فريق  حقق 
فوزا مثيرا على ضيفه مانشستر 
يونايتد الانجليزي في المباراة التي 

أقيمت بينهما. 

 ال��م��رش��ح��ة 
طية  ا يمقر لد ا
الأبيض  للبيت 
ه�������ي�������لاري 
قالت   كلينتون 
مرور  بمناسبة 
ع��ش��ر س��ن��وات 

على قضية مونيكا لوينسكي:« لم 
اش��ك أب��داً في حب 

زوجي لي«.

حملة  استطلعت  أكتوبر   14«
إزالة المخالفات في أمانه العاصمة 
بالتعاون مع بعض الجهات المعنية 
لإزالة المخلفات والمظاهر المشوهة 

للعاصمة.

برويز  الباكستاني  الرئيس 
مشرف بدأ أمس الاثنين جولة 
في أوروبا تشمل أربع دول يسعى 
خلالها للحصول على تأييد من 
الاتحاد الأوروب��ي وحلف شمال 
الأطلسي كما انه من المتوقع ان 
يواجه أيضا أسئلة صعبة بشأن 

حكمه. 

ال��م��ط��رب��ة 
ال���م���ص���ري���ة 
الشابة )جيني 
ت����ق����دم    )
غنائي  ألبوم 
يغلب  ج��دي��د 
الطابع  عليه 

الرومانسي بعيدا عن الأغنيات 
ال��ش��ق��ي��ة ال��ت��ي 
بها من  اشتهرت 

قبل.

تركمانستان    ستنهي حظرا 
عمره سبع سنوات فرضه الرئيس 
الراحل صابر مراد نيازوف على 

الأوبرا والباليه والسيرك.
ويسعى الرئيس التركمانستاني 
الجديد قربان قولي بردي محمدوف 

إلى تغيير صورة 
بلاده المتشددة.

م��دي��ري��ات 
وم������راك������ز 
ال��م��ح��اف��ظ��ة 
تنفيذ  تشهد 
ال��ع��دي��د من 
ال��م��ش��اري��ع 
ال����زراع����ي����ة 

والمياه  وال��ط��رق��ات  والتربوية 
والكهرباء والنفط والغاز والمنشآت 

الحيوية.

الهلال السعودي يهزم  مان يونايتدتثمين  لمشاركة المرأة الإماراتية  حملة لإزالة المخلفات في الأمانةهيلاري لم تشك أبداً في حب كلينتون مشرف يحاول إقناع الأوروبيين 
بأنه أفضل أمل لباكستان

جيني تودع الأغاني الشقية تركمانستان تنهي حظرا على 
الأوبرا والباليه والسيرك

شبوة تتحول إلى ورش عمل

16 صفحة ❊  الثلاثاء ❊   22  يناير  2008م ❊  الموافق 14  محرم  1429 هـ   ❊  العدد 14000  ❊  السنة الأربعون  ❊  السعر 20 ريالًا

مواقيت الصلاة:        فجر 5.09        شروق  6.25        الظهر  12.13        العصر   3.29         المغرب  5.56       العشاء  7.01  حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 
جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 

الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 
ومكتسباتها. 

رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 
 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 

الإسام  الحنيف. 
 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 

الشاملة. 
 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 
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 ❊ �ضنعاء/ �ضباأ:

أكد فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح 
رئي��س الجمهورية عل��ى أهمي��ة أن يتحمل 
كافة الأش��قاء العرب مسؤوليتهم إزاء معاناة 
أش��قائهم في فلس��طين بغ��ض النظر عن 
المواقف السياسية والحزبية من هذا الفصيل 
أو ذاك، وباعتب��ار أن ما يجري حالياً على أبناء 
الشعب الفلسطيني يس��تصرخ كل الضمائر 

الحية، ويمثل إساءة لأبناء الأمة العربية. 
جاء ذلك خلال اتصال هاتف��ي أجراه فخامة 
الرئيس مساء أمس بأخيه عمرو موسى أمين 
عام جامع��ة ال��دول العربية تن��اول تطورات 
الأوض��اع المحزن��ة والراهنة في فلس��طين 
المحتل��ة في ضوء م��ا ترتكبه إس��رائيل من 
مجازر يومية، وما تفرضه من حصار اقتصادي 
جائر على أبناء الشعب الفلسطيني، وبخاصة 

في قطاع غزة. 
وعبر فخام��ة الرئيس عن اس��تنكار اليمن، 
واس��تيائها من الصمت العرب��ي والدولي إزاء 

ما يتعرض له الشعب الفلسطيني من عدوان غاش��م ومجازر وحشية من قبل قوات الاحتلال 
الإسرائيلي، مطالباً الجامعة العربية تحمل مسؤوليتها الكاملة إزاء العدوان البربري، والحصار 
الجائر الذي يتعرض له الشعب الفلسطيني في قطاع غزة، وما يولده من معاناة إنسانية كبيرة 

بخاصة مع الأطفال والشيوخ والنساء. 
ودعا فخامة الرئيس أمين عام جامعة الدول العربية عمرو موس��ى إلى توجيه الدعوة لوزراء 

خارجية الدول العربية لعقد اجتماع عاجل في القاهرة يتم خلاله تحديد

إسرائيل توافق على تخفيف الحصار عن غزة

❊ �ضبوة- زنجبار/عبدالله بن كده- علي غزال:

عبرت العديد من الشخصيات السياسية والاجتماعية والأعيان 
والمشائخ والمواطنين في محافظة شبوة عن إدانتهم وشجبهم 
واستنكارهم للحادث الإجرامي البشع الذي أقدم عليه مخبولون 
ضالون وتسبب بقتل س��ائحتين بلجيكيتين وإصابة آخرين في 

مديرية دوعن بمحافظة حضرموت .
الأخ / محمد عل��ي الرويش��ان محافظ محافظة ش��بوه رئيس 
المجل��س المحل��ي قال في تصري��ح لصحيف��ة )14أكتوبر( إنه  
وباسم كافة أبناء المحافظة والشخصيات الاجتماعية ومشائخ 

واعيان ورجال ونساء نعبر عن استنكارنا الشديد

❊ عدن / محمد ابو را�س:

اكد مجلس النقابة العامة للمهن التعليمية والتربوية بمحافظة 
عدن ، ان جهود المتابعات والاتصالات المستمرة مع الجهات ذات 
العلاقة بش��أن المطالب والحقوق المشروعة للتربويين تكللت 
بالنجاح الكبير، وذل��ك بانتقال كل التربويين والعاملين بقطاع 
التربية والتعليم في المحافظة الى هيكل الأجور )المرحلة الثانية 

من الاستراتيجية(.
واش��ار مجلس النقابة ف��ي بيان اصدره Bم��س وحصلت/ 14 
أكتوبر/ على نسخة منه ، الى صدور فتوى الخدمة المدنية بشأن 
مستحقات بدل طبيعة العمل للمؤجلين ، وأكد ان هذه الاجراءات 
صحيحة وملموسة وستظهر نتائجها قريبا جدا وسيستلم الكل 
مستحقاته المالية ، موضحا انه تم ايضا اعداد وتجهيز كشوف 
العاملين في محو الأمية لانتقالهم الى هيكل الأجور والمرتبات 

) المرحلة الثانية من الاستراتيجية(. 
واعل��ن البيان ع��ن تعليق الاض��راب ، بع��د ان تحققت مطالب 
النقابة, وذلك حرصا على المصلحة العليا للطلاب خاصة وانهم 

على ابواب امتحانات الفصل الدراسي

عدن / محمد عبدالوا�ضع :

التق��ى الأخ / أحم��د محم��د 
الكحلاني محاف��ظ عدن أمس 
العاملين ف��ي إدارة محو الأمية 
وتعليم الكب��ار في عدن بهدف 
مناقش��ة العديد م��ن القضايا 
النش��اط  المتصل��ة بجوان��ب 
ف��ي الإدارة، الت��ي تعتب��ر من 
القطاعات الحيوية والمهمة في 

خدمة المجتمع.
وفي بداية اللقاء الذي حضره 
الأخوة /عبدالخالق عبدالبركاني 
البرلماني��ة  الكتل��ة  رئي��س 
في ع��دن عضو لجن��ة التربية 

والتعلي��م في مجل��س النواب 
والدكت��ور / عب��دالله النه��اري 
مدي��ر ع��ام مكت��ب التربي��ة 

والتعليم وس��عيد نعمان مدير 
إدارة محو الأمية وتعليم الكبار 

في المحافظة

النقابة العامة للمهن التعليمية والتربوية تدعو لتعليق الاضراب

أبناء شبوة يدينون  الاعتداء على السياح الأجانب 
فيما محلي أبين يدين الجريمة  الإرهابية

بعد نجاحها في تحقيق مطالب التربويين بعدن :

بعد نجاحها في تحقيق 
مطالب التربويين بعدن :

العاملون في إدارة محو الأمية يوافقون على تعليق الإضراب

تصوير/ عبدالقادر بن عبدالقادر
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Email: 14october@14october.com
محليات وتتمات

Email: 14october@14october.com

حديث الكاميرامن المحافظات باختصار
م��ن ي��ط��ال��ع ال��ص��ح��ف او يشاهد 
ويستمع للحوارات في وسائل الاعلام 
المرئية والمسموعة وخاصة في العالم 
العربي، يمكنه أن يلاحظ بشكل صارخ 
بين  السائدة  والعدائية  الحدة  م��دى 
المتحاورين عندما لا يتوافقون في الرأي 
بشأن أمر ما ، فيما هم  يتفقون على 
اشياء اخرى سواه! وربما يكون هذا الأمر 
ناتج عن عدم ترسخ نهج الديمقراطية 
بما تفرضه من تعددية وحرية الرأي 

ووجود سلطة ومعارضة .  
او  انتقاد  أي  يتقبل  لا  فالبعض 
رأي مخالف له حتى وان طرح بشكل 
أي  م��ن  وخ���ال  ومنطقي  موضوعي 
تجريح شخصي ، ومثل هذا النموذج 
لا تنفع معه لا الدبلوماسية ولا الأخلاق 
المهذبة فتجده وقد تحول إلى وحش 
هائج يريد ابتلاع من يخالفه، رغم إن 

رأيه ومعتقده بمجمله بلا أساس.
فاننا   ، كهذا  مناخ  م��ن  ول��ل��خ��روج 
بالعمل  وجماعات  اف���رادا  مطالبون 
على  والتعود  انفسنا  ترويض  على 
تقبـّل النقد والرأي الآخر، مهما اختلف 
معنا ، وذلك لن يتحقق الا بمزيد من 
بالتعددية  وال��ق��ب��ول  الديمقراطية 
ورفض قداسة الأفكار والآراء الشخصية 
وتوفرالمقدرة على التعلم والتطور عبر 

الأخذ بالآراء الحسنة.  

❊ المهرة/ �سب�أ:
 ناقش محافظ المهرة محمد عبدالله الحرازي خلال لقائه 
الصحي  والصرف  للمياه  العامة  المؤسسة  مسؤولي  أمس 
بالمحافظة ومهندسي مركز الاستشارات الهندسية الدولية 
المنفذين لمشروع الصرف الصحي لمدينة الغيظة المراحل 

التي توصل إليها مركز الاستشارات الهندسية.
    و تطرق اللقاء إلى عدد من القضايا الأخرى المتعلقة بحيازة 

الأرض التي ستنفذ فيها محطة معالجة الصرف الصحي .
    و أكد المحافظ على ضرورة الاسراع في تنفيذ شبكة المياه 
و الصرف الصحي لما له من أهمية في خدمة سكان المدينة، 
مبدياً استعداد السلطة المحلية لتذليل الصعاب التي قد تعترض 

عمل المشروع .
    حضر اللقاء أمين عام المجلس المحلي سالم عبدالله ينمر 

ومدير فرع المؤسسة بالمحافظة فواز قيدان.

❊ رداع / �سب�أ:
 تفقد محافظ محافظة البيضاء يحيى علي العمري و معه وكيل المحافظة 
لشؤون مديريات رداع عبد الله بن علي ناشر الأحمر أمس سير العمل في تنفيذ 
المرحلة الثانية من مشروع رصف الشوارع الداخلية لمدينة رداع والبالغة تكلفته 
43 مليونا و567 ألفا و710 ريالات بتمويل من الصندوق الاجتماعي للتنمية 

وتنفذه مؤسسة سنان للمقاولات.
ويشمل المشروع - الذي بلغت نسبة الانجاز فيه 50 بالمائة و ينفذ في مدة 
5 أشهر - رصف 8 ألاف و خمسمائة متر من شوارع تقع في حارة القانع والجبانة 
وبجانب أحياء حارة الشقيقة و المقادشة بالإضافة إلى عمل مجارٍ لتصريف مياه 

الأمطار و ممرات خاصة بالسيارات.
وأشار المحافظ العمري والوكيل الأحمر إلى أهمية المشروع في الحفاظ على 
طابع المدينة القديمة و إبراز طابعها الجمالي الأصيل منوهين بان المشروع يأتي 
استكمالا للمشاريع السابقة التي نفذت في بعض الحارات، بهدف إظهار الطابع 

الجمالي للمدينة التاريخية ومدلولاتها الحضارية والسياحية.
رافقه في الزيارة الوكيل المساعد للمحافظة علي محمد المنصوري وأمين 

عام المجلس المحلي بمدينة رداع عبد الله أبو طالب وعدد من المسؤولين.

❊ تعليق وت�سوير/ علي الدرب:
رصف  مشاريع  بداية 
وتبليط الشوارع والطرقات 
تقوم  ال��ت��ي  الرئيسية 
عدن  محافظة  قيادة  به 
القائمين  نجد  مشكورة 
على تنفيذ هذه المشاريع 
من  كثير  في  يتسببون 
الحوادث المرورية بسبب 
إص���راره���م ع��ل��ى ع��دم 
التنبيه  استخدام وسائل 
الأعمال  لوجود  المسبق 
الطرقات  ال��ج��اري��ة ف��ي 
ال��س��ري��ع��ة ل��ل��س��ي��ارات ، 
إضافة إل��ى ما ت��روه في 
ه��ذه ال��ص��ورة حيث تم 
من  كبيرة  كميات  وض��ع 
للبناء  المستخدم  البلاط 
والرصف داخل خط مرور 
السيارات وبكميات كبيرة 
على ال��رغ��م م��ن وج��ود 

مساحات خارج الطريق .
انتباه  مايلفت  أي��ض��اً 
وتحذيرهم  السائقين 
فمن ال��م��س��ؤول ع��ن ما 

يتسبب هذا التصرف ؟!

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى

 40، كانت تحت إمرتي 120 مقاتلة، 
وبعضهن شاركن في حمايتي«. 

وأضاف “لقد تدربن على يد القوات 
بلياقة  يتمتعن  وك��ن  الأمريكية، 
لهن  “كانت  وق��ال  عالية”.  جسدية 
مواجهات مع نساء القاعدة ولكن لم 
يكن لديهن أي خوف، وحتى الآن يوجد 
قسم منهن في بغداد... وقتل عدد 

منهن من قبل تنظيم القاعدة«. 
وأش���ار ال��ل��واء خلف إل��ى تجربة 
بغداد  كانت في  النسائية  الشرطة 
رفضتها  أخ���رى  محافظات  ول��ك��ن 
هذا  بأن  مذكرا  اجتماعية،  لأسباب 
النوع من الشرطة لم يكن موجودا 

أيام النظام السابق. 
النسائية في  “الشرطة  إن  وق��ال 
البصرة لن تواجه حريم القاعدة لأنها 
هذا التنظيم غير موجود فيها أصلا، 
ولكن الشرطيات سوف يتدربن على 

هذه الحالات«. 
يذكر أن الحكومة العراقية أطلقت 
الذي  النسائية”  الشرطة  “برنامج 
تم  وم��ؤخ��را  التباطؤ،  بعض  شهد 
تفعيله من خلال تخريج دورة جديدة 
من الشرطيات في كربلاء، حيث تم 
تخريج حوالي 100 شرطية. وتشكل 
الشرطة في  ق��وات  %5 من  النساء 

وزارة الداخلية.
وذكر تقرير نشرته وكالة الأنباء 
الكويتية بداية هذا العام أن “الحكومة 
العراقية بدأت بتفعيل عملية الدفع 
بالنساء للعمل في الأجهزة الأمنية 
أ هذا البرنامج في فترة  بعد أن تلكَّ
ماضية في وقت غيرت فيه الجماعات 
المسلحة الإرهابية من تكتيكاتها في 
تنفيذ الهجمات التي تستهدف القوات 
الأمنية من خلال استخدام نساء في 
العمليات الانتحارية واللواتي حملن 

تسمية )حريم القاعدة).
وقالت إن “سعي الحكومة العراقية 
في  للعمل  بالنساء  للدفع  الحثيث 
الأجهزة الأمنية بالشرطة والجيش 
ج��اء ف��ي ظ��ل ل��ج��وء ال��ق��اع��دة إلى 
على  كانتحاريات  النساء  استخدام 
الرغم مما شكلن من نسبة صغيرة 
من حجم القاعدة في العراق ولم تتعد 
الانتحارية  التفجيرات  حصتهن من 
 677 15 تفجيراً م��ن اص��ل  س��وى 
هجوماً انتحارياً منذ عام 2005 اي 
العمليات  نسبة  % من   2 ما يشكل 

الانتحارية بالعراق«. 
وأشارت إلى أن “جهود تشكيل قوة 
للشرطة النسوية في العراق تصطدم 
برفض  ت��ب��دأ  متواصلة  بعقبات 
بوجود  تنتهي  ولا  للفكرة  المجتمع 
النظام  سنها   � وقوانين  تشريعات 
العراقي السابق وما يزال مفعولها 
سارياً � تحظر على المرأة العراقية 
الحصول على رتبة ضابط في وزارة 

الداخلية«.

منح الموظفين..

 في الاعتبار أنهم قد تحصلوا على 
الزيادة الخاصة بغلاء المعيشة منوهاً 
إلى أن )1699( موظفاً من إجمالي 
تستكمل  لم  للزيادة  المستحقين 
إجراءات منحهم الزيادة لعدم اكتمال 

بياناتهم الوظيفية.
وأشار مدير عام صندوق الخدمة 
زيادة  تحقيق  تم  انه  إلى  المدنية 
مالية للموازنة العامة للدولة نتيجة 
الموظفين  برنامج تخفيض  تنفيذ 
الفائضين بمبلغ أكثر من 23 مليار 

ريال لعدد )10131( موظفاً.

بدء فعاليات..

حضر عبر وسائل الإعلام المختلفة 
فئة  هناك  بان  والتأكيد  وللتعريف 
موجودة ضمن المجتمع يجب علينا 
ان نتنبه لها ونتعاون معها بصورة 

ايجابية .
وق����ال إن ه��ن��اك ال��ع��دي��د من 
التشريعات والقوانين التي اتخذت عن 
سبيل تقديم تسهيل بعض الخدمات 

والقضايا التي تخدم هذه الفئة .
الصوفي  محمد  ال��دك��ت��ور  وعبر 
سعادته  ع��ن  تعز  جامعة  رئ��ي��س 
العلمي  المؤتمر  افتتاح  يشهد  لأنه 
لتناول  ال��ذي يكرس  الاول للإعاقة 

المستحقات   ، الأمية  لمحو  العامة 
المزايا  فتوى  منحوا  لمن  المالية 
والعلاوة  المعلم  لقانون  المالية 
السنوية لكافة التربويين والعاملين 

في القطاع التربوي بالمحافظة. 
وناشد مجلس النقابة في بيانه الاخ 
احمد محمد الكحلاني ، محافظ عدن 
بالعمل على منح الصلاحيات الكاملة 
والمالية  المدنية  الخدمة  لمكاتب 
والتربية والتنسيق مع وزير الخدمة 
لمنح مكتب الوزارة بعدن الصلاحيات 
وتزويده بالإرشادات والأسس الخاصة 
بمنح اية بدلات ، موضحا ان المركزية 
والتذمر  الإح��ب��اط  تسبب  الشديدة 
وتخلق الموقف السلبي من العمل ، 
مؤكدا انه حان الوقت للتطبيق العملي 
لتوجيهات ورؤى فخامة الاخ رئيس 
الصلاحيات  منح  بشأن  الجمهورية 
الكاملة لمكاتب الوزارات بالمحافظات 

للتخفيف من المركزية الشديدة.  

بعد تحذير..

 ال��ن��ش��ط��اء ع��ل��ى وق���ف هجمات 
الصواريخ.

وقال اري ميكيل مستشهدا بتراجع 
عدد الهجمات الصاروخية في الآونة 
الرسالة  تكون  أن  “نأمل  الأخ��ي��رة 
يريدون  عندما   .. لحماس  وصلت 
الصاروخية  الهجمات  ع��دد  خفض 

فانهم يستطيعون ذلك.«
وبسبب الحصار الإسرائيلي توقفت 
جميع شحنات مساعدات الأمم المتحدة 
بما في ذلك شحنات المواد الغذائية 
وغيرها من المواد الإنسانية منذ يوم 

الجمعة.

فيما محلي أبين..

 للحادث الإج��رام��ي والإره��اب��ي 
الذي تعرض له السياح والذي يمثل 
خروقاً جسيمة وخروجاً عن السلوك 
الإن��س��ان��ي القويم وع��ن ال��ع��ادات 
والتقاليد التي يتحلى بها مجتمعنا 

اليمني .
فيما أش��ار الأخ / عبدربه هشله 
ناصر رئيس لجنة التخطيط والمالية 
إلى  للمحافظة   المحلي  بالمجلس 
الإرهابية  الأع��م��ال  ه��ذه  مثل  أن 
لاتخدم سوى أعداء الوطن والإنسان 
اليمني وتهدف إلى تقويض الأمن              

والاستقرار و الاقتصاد الوطني .
 من جانبه أدان المجلس المحلي 
الإرهابية  الأعمال  أبين  بمحافظة 
مدينة  ف��ي  ح��دث��ت  ال��ت��ي  الجبانة 
الهجرين بمحافظة حضرموت ونتج 
وإصابة  يمني  مواطن  مقتل  عنها 
بلجيكيتين  سائحتين  ومقتل  آخر 
وإصابة آخر.. واعتبرت الهيئة الإدارية 
للمجلس في اجتماعها الدوري الذي 
عقدته يوم أمس الأول برئاسة الأخ/ 
ناصر عبدالله الفضلي الأمين العام 
للمجلس المحلي في المحافظة هذه 
الأعمال الإجرامية جزءاً من الأعمال 
المعادية للوطن والمراد بها عرقلة 
وزعزعة  الفوضى  وإث��ارة  التنمية 
الأمن والاستقرار الذي يرفضه ديننا 
الإسلامي الحنيف وأخلاقيات وعادات 

شعبنا اليمني الأصيلة..
وكانت الهيئة الإداري��ة قد وقفت 
المدرجة  القضايا  من  العديد  أمام 
في جدول أعمالها ومنها ماتضمنته 
لاحتياجات  المشاريع  مصفوفة 
مستوى  ع��ن  وتقرير  المحافظة، 
الاستثمارية  والموازنة  الإي���رادات 
للعام المنصرم 2007م.. كما وقفت 
أم��ام الأوض���اع الأمنية في  الهيئة 
المحافظة وأهابت بالأجهزة الأمنية 
لتحمل مسؤولياتها وتنفيذ القوانين 
وال��ح��ف��اظ ع��ل��ى أم���ن واس��ت��ق��رار 
المخلين  كل  ومحاسبة  المواطنين 

بالأنظمة والقوانين.
من  ع���دداً  الهيئة  ناقشت  كما 
ال��ش��ك��اوى ال��م��ق��دم��ة إل��ي��ه��ا من 
المواطنين فيما يتعلق بانقطاعات 
المياه وطفح المجاري في الشوارع 
لذلك  المناسبة  المعالجات  واتخذت 
لما فيه تحسين الأوض��اع ومستوى 
الخدمات العامة.. كما وقفت أمام عدد 
من المواضيع التي تهم حياة الناس 

في المحافظة.

اليوم في صنعاء..

 موعد لعقد قمة عربية طارئة في 
مقر الجامعة بالقاهرة خلال الفترة 
من الثاني وإلى الثالث من شهر فبراير 
القادم لبحث تطورات الأوضاع المحزنة 
الجارية في فلسطين، والتي لا ينبغي 
السكوت عنها، وحيث أن الساكت عن 

الحق شيطان أخرس. 
واطلع الأمين العام لجامعة الدول 
العربية فخامة الرئيس على نتائج 
مع  الأخ��ي��رة  المكوكية  تحركاته 
الأطراف السياسية في لبنان، وكذا 
نتائج مباحثاته التي أجراها في سوريا 
من أجل إيجاد حل للمشكلة اللبنانية 
الراهنة، وفي ضوء المبادرة العربية 
العربية التي أقرها وزراء الخارجية 
العرب خلال اجتماعهم في القاهرة 

بشأن الأوضاع في لبنان. 
الجمهورية  رئيس  فخامة  وأك��د 
على أهمية مواصلة الأمانة العامة 
لجامعة الدول العربية جهودها في 
هذا المجال، وحض الأطراف اللبنانية 
والعربية المعنية من أجل العمل على 
كل ما من شأنه إنهاء الأزمة في لبنان، 
وبما يخدم أمنه واستقراره ووحدته 
أن  أهمية  إل��ى  مشيراً  الوطنية، 
يساعد الأشقاء في لبنان، وبمختلف 
والاجتماعية  السياسية  توجهاتهم 
أنفسهم من أجل الخروج من الوضع 
الراهن، ولما يخدم المصلحة الوطنية 

اللبنانية والشعب اللبناني الشقيق. 
الأخ  ع��ب��ر  متصل  صعيد  ع��ل��ى 
رئيس  نائب  ال��راع��ي  علي  يحيى 
مجلس  استياء  عن  النواب  مجلس 
النواب اليمني من الموقف السلبي 
للكونجرس الأمريكي تجاه ما يتعرض 
له الشعب الفلسطيني من “عدوان 
جراء  ومعاناة  وحشي”  إسرائيلي 
الحصار المفروض عليه وخصوصاً 
المواطنين في قطاع غزة وفي بقية 

الأراضي الفلسطينية المحتلة. 
واك��د ال��راع��ي خ��لال لقائه أمس 
الأمريكي برئاسة  الكونجرس  وفد 
المحامي كيني كرافت, على أهمية 
لمحاربة  الدولية  الجهود  تكاتف 
الإرهاب بكافة أشكاله باعتباره آفة 
تهدد الأمن والسلم الدوليين.. مشيراً 
إلى الأض��رار الجسيمة التي لحقت 
الأعمال  ج��راء  اليمني  بالاقتصاد 
الإرهابية والإجرامية المدانة رسميا 

وشعبيا. 
وتطرق إلى التطورات الديمقراطية 
التي تشهدها اليمن حاليا... مؤكدا 
مواصلة  اليمنية  الجمهورية  ع��زم 
النهج  لترسيخ  ثابتة  بخطى  السير 
إلى  وص��ولا  الديمقراطي  الوطني 
النبيلة  وأه��داف��ه  غاياته  تحقيق 
المصلحة  يخدم  وبما  المنشودة 

الوطنية العليا لليمن . 
وأشار إلى مبادرة رئيس الجمهورية 
السياسي  النظام  تطوير  ب��ش��أن 

للجمهورية اليمنية. 
وب��ي��ن أه����داف ه���ذه ال��م��ب��ادرة 
والتطلعات المنشودة منها على الصعد 
السياسية والديمقراطية والتنموية 

في الحاضر والمستقبل. 
الانتخابية  الآلية  ال��راع��ي  وبين 
المتبعة في بلادنا لإجراء الانتخابات 
والمحلية,  والبرلمانية  الرئاسية 
مركزا بهذا الصدد على أسس انتخاب 
النواب ومهامه وصلاحياته  مجلس 
بكل أجهزته المختلفة.. لافتا في هذا 
الجانب إلى ال��دور ال��ذي اضطلع به 
المجلس في مناقشة وإقرار قوانين 
دولة الوحدة وإلغاء القوانين الشطرية 
السابقة وجعل التشريعات الحديثة 
اليمنية  ال��دول��ة  لمهام  مستوعبة 
الحديثة وللتطورات الجارية وعملية 
المتواصلة في  البناء والإص��لاح��ات 
هذا المضمار وعلى مختلف الصعد 

والمستويات. 
وتناول نائب رئيس مجلس النواب 
آلية  الأمريكي  البرلماني  الوفد  مع 
بلورة الموازنة العامة للدولة وآليات 
مناقشتها ومتابعة تنفيذها.. مشيراً 
إلى أن الميزانية تمثل أهم مرتكز من 

مرتكزات أعمال البرلمان. 
مشتركة  المسؤولية  أن  وق���ال 
وتضامنية بين السلطتين التشريعية 
وعلى  المجال  هذا  في  والتنفيذية 
وج���ه ال��خ��ص��وص ال��ح��رص على 

على  المحلي  المجلس  يتولى   )4(
مستوى المحافظة والمديرية دراسة 
وإج���راء  والمعلومات  الإح��ص��اءات 
على  للتعرف  الميدانية  المسوحات 
أولويات التنمية في الوحدة الإدارية 
ولأغراض تقييم المشاريع فيها ولهذا 
فإن المكتب سيتم تدشين المرحلة 
الأولى من هذا المشروع الحيوي في 
منتصف فبراير وحتى نهاية أبريل 
2008م والذي تدعمه قيادة المحافظة 
ليكون للمحافظة قاعدة معلوماتية 
ف��ي م��ج��الات ال��ت��رب��ي��ة وال��ص��ح��ة 
والطرقات والمياه والصرف الصحي 
وبجهد  الله  ش��اء  وإن  والكهرباء.. 
كل العاملين وبالتنسيق مع الجهات 
المستهدفة  بالمجالات  العلاقة  ذات 
للمحافظة خارطة واضحة  سيكون 
للخدمات.. كما أن ذلك أيضاً سيساعد 
الاستثماري  البرنامج  تنفيذ  على 
للمحافظة الذي يبلغ إجمالي اعتماده 
هذا العام )8,221,222,000( ريال 
فيما تبلغ كلفة البرنامج الاستثماري 
ريال   )1,384,131,000( المحلي 
المركزي  الاستثماري  والبرنامج 

)6,837,091,000( ريال.

بدء صرف..

ألف  ستين   ( نحو  بلغوا  والذين   
حالة  وعشرين  وخمسة  وثلاثمائة 
تقدر  سنوية  مالية  بمستحقات   )
وثلاثين  واثنين  وثلاثمائة  ب�)مليار 

مليون ريال( .
هذا وقد دعى الأخ المحافظ خلال 
زيارته لعدد من لجان الصرف بمديرية 
لجان  ف��ي  العاملين  الأخ���وة  مبين 
الصرف إلى ضرورة إيصال مستحقات 
الحالات المعتمدة وفق الآلية المتبعة 
من قبل الصندوق وتسهيل إجراءات 
الصرف للمستهدفين من خلال التزام 

البرامج الزمنية لتنفيذها .
وعلى صعيد آخر زار الأخ محافظ 
محافظة حجة فريد أحمد مجور أمس  
كلية التربية والعلوم التطبيقية بحجة 
ووج��ه بتحسين وتطوير ع��دد من 
المرافق التابعة للكلية ومن أبرزها 
وإع��ادة  للطالبات  استراحة  إنشاء 
تأهيل رصف الساحات الداخلية للكلية 
والمداخل والممرات وتنسيق وتشجير 

حدائقها الجانبية .
محافظة  محافظ  اطلع  ذلك  إلى 
حجة خلال زيارته التفقدية لمدينة 
حجة على عدد من المواقع المقترحة 
لأصحاب  حرفية  مجمعات  لإنشاء 
الورش والمهن الحرة في إطار الخطة 
التطويرية المتبعة لإزالة المخالفات 
والأعمال العشوائية المخلة بالوجه 

الحضاري بمدينة حجة.
وخلال الزيارة وجه الأخ المحافظ 
والمجلس  العامة  الأش��غ��ال  مكتب 
سرعة  إل��ى  حجة  بمدينة  المحلي 
تقديم الدراسات اللازمة لإنشاء تلك 
المجمعات وإتاحة البدائل المناسبة 
إبراز  ويكفل  المهن  تلك  لأصحاب 
المعالم الحضارية والسياحية لمدينة 

حجة .

بعد نجاحها..

الى  المحافظة  ف��ي  والتعليم 
هيكل الأجور )المرحلة الثانية من 

الاستراتيجية(.
بيان  في  النقابة  واش��ار مجلس 
اصدره امس وحصلت/ 14 أكتوبر/ 
على نسخة منه ، الى صدور فتوى 
مستحقات  بشأن  المدنية  الخدمة 
بدل طبيعة العمل للمؤجلين ، وأكد 
ان هذه الاجراءات صحيحة وملموسة 
وستظهر نتائجها قريبا جدا وسيستلم 
موضحا   ، المالية  مستحقاته  الكل 
انه تم ايضا اعداد وتجهيز كشوف 
العاملين في محو الأمية لانتقالهم 

الى هيكل الأجور والمرتبات
) ال���م���رح���ل���ة ال���ث���ان���ي���ة م��ن 

الاستراتيجية(. 
واعلن البيان عن تعليق الاضراب ، 
بعد ان تحققت مطالب النقابة وذلك 
حرصا على المصلحة العليا للطلاب 
خاصة وانهم على ابواب امتحانات 
الفصل الدراسي الاول ، مشيرا الى 
انه في حالة عدم الايفاء باستلام 
طبيعة  لبدل  المالية  المستحقات 

قضايا الإعاقة والمعاقين من جوانب 
ومجالات عدة .

وأضاف  لعل إن يكون هذا المؤتمر 
مؤشراً من مؤشرات الاهتمام بهذه 
الشريحة إدراك��ا من القائمين على 
مؤسسات رعاية المعاقين بضرورة 
الاس��ت��ف��ادة م��ن ق���درات المعاقين 
لصالحهم  لتوظيفها  وإمكانياتهم 
ثانياً. بأسره  المجتمع  ولصالح  اولا 

وأضاف بان هذه الشريحة لها حقوق 
اجتماعية وإنسانية ينبغي أن ينالوها 
حتى يؤدوا دورهم في الحياة بدور 
فاعل ويتمكنوا من إشباع حاجاتهم 
وكبقية افراد المجتمع ولما يحقق لهم 

الاعتماد على الذات .
وتحدث الدكتور عبد الناصر الكباب 
تعز  في  الصحة  مكتب  ع��ام  مدير 

قائلا :
انطلاقا من الاه��داف الاربعه من 
ادب��ي��ات ه��ذا المؤتمر ف��إن قناعتنا 
سبب  وه��و  الجهل  ه��ي  الحقيقية 
مضاعفات الاع��اق��ات وق��ال إن حل 
المشكلة هو في الحقيقة المختفية 
الاهتمام  وليس  معالجتها  ولاب��د 

بالقشور والاشياء الظاهرة .
وأشار بان المؤتمر احد البوادر لحل 
المشكلة  لحجم  والنظر  المشكلة 
مشكلة  جعلت  خلالها  م��ن  وال��ت��ي 
وتشكيل  حل  لها  يوجد  المعاقين 
صندوق رعاية المعاقين يعتبر احد 
مع  للتعامل  الأساسية  الالتزامات 

المشكلة بشكل مجد .
النواب  مجلس  يوقع  أن  وتمنى 
على قانون الزواج والأمن الذي يلزم 
المتقدمين على ال��زواج بفحوصات 
من  وأطفالهم  سلامتهم  تضمن 

التعرض لمثل هذه الإعاقات .
واشار الاخ محي الدين خشافة مدير 
صندوق رعاية المعاقين في تعز انه 
ياتي المؤتمر العلمي الأول للإعاقة 
من الاهتمام الذي يوليه الاخ الرئيس 
علي عبد الله صالح حفظه الله بهذه 

الشريحة .
وتمنى بان يخرج المؤتمر العلمي 
وتوصيات  ب��ق��رارات  للإعاقة  الأول 
وتكون  المعاقين  خدمة  في  تصب 

عونا وسندا لهم .
الجميع  على  لايخفى  بأنه  وق��ال 
رعاية  جانب  ف��ي  النوعية  النقلة 
المعاقين بعد صدور قرار مجلس إدارة 
للصندوق  ف��روع  بإنشاء  الصندوق 
الذي سيعمل على مساعدة شريحة 

المعاقين .
السياغي  احمد  خديجة  الأستاذة 
رئيس المؤتمر العلمي الأول للإعاقة 
بان المعاقين قادرون على استبدالها 
بشيء كبير ولقد جاء هذا المؤتمر 
كضرورة ملحة لإقامته وجدت العديد 

من المصاعب ولكنه الان موجود .
وأش��ارت ب��ان هناك أع��داد كثيرة 
تتوافد على الجمعيات ولهذا اصبحت 
الظاهرة بحاجة ماسة للدراسة الجادة 

.
وق��ال��ت ب���ان ه��ن��اك م��م��ارس��ات 
على  تنعكس  خاطئة  واع��ت��ق��ادات 
العادات والتعامل مع الطفل الرضيع 

وتكون سبباً في الإعاقة .
المؤتمر والأوراق  ب��ان  وأض��اف��ت 
التي ستعرض العديد من المشاكل 
خلالها  من  سيخرج  التي  والحلول 
على  ستعمم  بتوصيات  المؤتمر 
الجامعات العربية وعلى كليات الطب 
دراستها  في  منها  ستستفيد  التي 
منها  ليستفيد  وتطويرها  وأبحاثها 

المعاق.

بدء تدشين..

 قاعدة معلوماتية تساعد على وضع 
والبرامج  والخطط  الإستراتيجيات 
المحافظة  ف��ي  التنمية  لمشاريع 
أنه  وأوض���ح  الواقعية..  بالصورة 
الخطوات  القادم ستبدأ  فبراير  في 
التمهيدية التحضيرية لإجراء المسح 
وتصميم الاستمارات ودراستها ومن 
ثم النزول الميداني من قبل اللجان 

المخصصة لهذا الغرض.
وأشار الهرو إلى أنه واستناداً إلى 
القرار الجمهوري رقم )269( لسنة 
التنفيذية  اللائحة  بشأن  2000م 
 )4( رقم  المحلية  السلطة  لقانون 
لعام 2000م ومن المادة )7( الفقرة 

وكيل وزارة..

 أمام  ما تم انجازه لخطة الوزارة 
للعام 2007م ومصفوفة الإجراءات 
التنفيذية للبرنامج الانتخابي لفخامة 
رئيس  صالح  ع��ب��دالله  علي  الأخ/ 

الجمهورية .
وأشار في تصريح ل«14أكتوبر« 
لدى اختتام  فعاليات المؤتمر ال� 18 
استمر  والذي  الداخلية  وزارة  لقادة 
ثلاثة أيام تحت شعار » تحديث الإدارة 
وتطوير أداء أجهزة الشرطة وتعزيز 
العلاقة بالمجتمع«إلى أن قيادة الوزارة 
ممثلة بالدكتور رشاد محمد العليمي  
نائب رئيس  الوزراء وزير الداخلية قد 
ركزت في المؤتمر الثامن عشر على 
عدد من الانجازات والمشاريع الهامة 

التي تخدم العمل الأمني .
وأض��اف الأخ الوكيل  بأن أهم ما 
تطرق إليه اللقاء إنشاء مركز التدريب 
العام لجهاز الشرطة في ذمار وهو 
مشروع استراتيجي بسعة )3000( 
فرد ،ويهدف إلى تطوير ملكات رجال 

الشركات بمختلف المجالات ، 
المؤتمر مشروع  اق��ره  واب��رز ما 
التأمين الصحي في إطار الاهتمام 

والرعاية بصحة رجال الأمن.
أثار  المؤتمر  أن  القرشي  وق��ال 
موضوع المدن السكنية والتي كان 
وراء دعمها وتشجيعها فخامة الأخ/ 
علي عبدالله صالح  وس��وف يعلن 
رسمياُ عن النتائج  وبد العمل فيها 

في القريب العاجل.
على  نحرص  قائلا«سوف  وأردف 
تطبيق قرارات وتوصيات المؤتمر بما 
في ذلك المهام التي رسمها المؤتمر 
الثامن شر وما سوف تتضمنه  خطة 

عمل 2008م«.

بعد عرض ..

 وتمام أحمد محمد رئيس اللجنة 
النقابية في الإدارة.

واستمع الأخ المحافظ من رئيس 
من  ع��دد  إل��ى  والعاملين  النقابة 
المطالب للعاملين في هذا القطاع 
والمتمثلة في حرمانهم من علاوة 
طبيعة العمل، وعدم استلامهم لها 
أسوة بزملائهم المعلمين المنضويين 
في التعليم العام   بمكتب التربية 
 )12( منذ  المحافظة  في  والتعليم 
شهراً والتي تم صرفها في فبراير 
من العام الماضي 2007م بالإضافة 
إلى استثنائهم من استراتيجية الأجور 

للمرحلة الثانية.
وخلال اللقاء ألقى محافظ المحافظة 
كلمة أشاد فيها بجهود العاملين في 
قطاع محو الأمية في عدن، مؤكداً 
لهم أن قيادة المحافظة لن تألو جهداً 
وستعمل على حل كافة الإشكاليات 
ال��ت��ي ت��واج��ه ال��ع��ام��ل��ي��ن، وبوجه 
الخصوص استلامهم  مستحقاتهم 
مكتب  في  بالعاملين  أسوة  المالية 
المحافظة،  في  والتعليم  التربية 
منوهاً أنه طالما منحت الاستراتيجية 
لهذا القطاع في مرحلتها الأولى فيجب 
منحها للتربويين في إدارة محو الأمية 

في مرحلتها الثانية.
كما ألقى مدير عام مكتب التربية 
أكد  كلمة  المحافظة  في  والتعليم 
فيها حقوق هذه الشريحة المنتمية 
إلى قطاع محو الأمية, وأنه لا تفريط 
بحق أي شخص في هذا الجانب قد 
يتسبب للعاملين من أذى، مشيراً إلى 
أنه يجب أن تكون المطالب الحقوقية 
رفع  شأنه  م��ن  بما  العمل،  تخدم 

مستوى الأداء للقضاء على الأمية.
التوصل  تم  الاجتماع  ختام  وفي 
إل��ى ات��ف��اق على تعليق الإض��راب 
ل��م��دة ع��ش��رة أي����ام، ي��ت��م خلالها 
صرف  لموضوع  المعالجات  وض��ع 
الاستحقاقات القانونية للعاملين في 
قطاع محو الأمية في محافظة عدن, 
حيث أكد الأخ المحافظ أنه سيتابع 
ل��دى كافة  الموضوع شخصياً  ه��ذا 
العاصمة  في  العلاقة  ذات  الجهات 
صنعاء, داعياً العاملين في إدارة محو 
الأمية إلى مواصلة عملهم حتى تنفيذ 
مطالبهم المستحقة واستلامها أسوة 

بزملائهم في التعليم العام.

ارتفاع عدد النساء..

التخطيط العلمي السليم لتقديرات 
ومؤشرات الموازنة العامة للدولة عند 
وضعها ومناقشتها والحرص الشديد 
التنموية  المشروعات  تنفيذ  على 
المصلحة  يخدم  وبما  إطارها  في 
الوطنية العليا للبلاد ويضمن تقدمها 

الاقتصادي والاجتماعي والثقافي. 
آفاق  مناقشة  اللقاء  خ��لال  وت��م 
المجال  في  البلدين  بين  التعاون 
البرلماني ولاسيما في جانبي تبادل 

الخبرات والتجارب. 
على صعيد متصل تنظم جامعة 
لفلسطين  كنعان  وجمعية  صنعاء 
صباح اليوم الثلاثاء بالعاصمة صنعاء 
مسيرتين جماهيريتين منفصلتين 
تنطلق الأولى من رحاب جامعة صنعاء 
والثانية من مقر جمعية كنعان إلى 
مقر الأمم المتحدة بصنعاء تضامنا مع 
الشعب الفلسطيني وتنديدا بانتهاكات 

قوات الاحتلال لقطاع غزة.
وتوقع المنظمون أن يشارك الآلاف 
المسيرتين  هذه  في  اليمنيين  من 
اللتين يسبق الأولى مهرجانا خطابيا 
في جامعة صنعاء بتنظيم من نقابة 
هيئة التدريس واتحاد طلاب اليمن 

والعاملين بالجامعة.
الفلسطينية ومنظمات  الفصائل 
بدورها  اليمنية  المدني  المجتمع 
مسيرة جماهيرية حاشدة لمساندة 
الشعب الفلسطيني ورفض الحصار 
المفروض على قطاع غزة  الظالم 
والدعوة لتقديم الدعم لأبناء الشعب 

الفلسطيني المادي والمعنوي.
وستنطلق المسيرة في العاشرة من 
صباح اليوم من مقر الجمعية في قرية 
حدة إلى مقر الأمم المتحدة بشارع 
عن  مندوبون  فيها  يسلم  الستين 
المسيرتين مذكرة احتجاج إلى ممثل 
الأمم المتحدة على ما يعانيه أبناء 
الشعب الفلسطيني نتيجة الحصار 
غزة  قطاع  في  عليهم  المضروب 
ولما تقوم به القوات الإسرائيلية من 
أعمال إجرامية ووحشية وقتل للشيوخ 
والنسا ء والأطفال وكل الأبرياء من 
يومية  واعتقالات  العزل  المدنين 

وتدمير للمساكن فوق ساكنيها.
المذكرة  إن  وعلمت”14أكتوبر” 
ستطالب الأمم المتحدة بإنهاء الحصار 
عن غزة وبشكل فوري وإعادة إمداد 

التيار الكهربائي إلى البلدة.
مواكبة  الفعاليات  ه��ذه  وت��أت��ي 
اليمنية  الفعل  ردود  من  لسلسلة 
على  احتجاجا  والشعبية  الرسمية 
جراء  الفلسطيني  الشعب  معاناة 

الحصار المفروض عليه.
وفي حين أعلنت جمعية الأقصى 
إلى  دولار  أل��ف  مبلغ)100(  تحويل 
استنكرت  المحاصر  القطاع  أهالي 
الصمت  اليمنيين  المحامين  نقابة 
العربي إزاء ما يحدث في قطاع غزة. 

ون��اش��دت النقابة ف��ي ب��ي��ان لها 
الشعوب  وك��اف��ة  ال��دول��ي  المجتمع 
العربية والإسلامية والدولية الوقوف 
الشعب  له  يتعرض  ما  تجاه  بحزم 
الفلسطيني والحيلولة دون استمرار 
تلك الجرائم التي تعتبر جرائم حرب 
وإبادة تستوجب محاكمة مرتكبوها 
من القادة الإسرائيليين باعتبارهم 
محاكمة  عبر  وذل��ك  ح��رب  مجرمو 
دولية أسوة بأمثالهم وطبقا للقواعد 

القانونية ذات الصلة.

بعد نجاحها..

 الاول ، مشيرا الى انه في حالة عدم 
الايفاء باستلام المستحقات المالية 
لبدل طبيعة العمل للمؤجلين وانتقال 
التربويين والعاملين في محو الأمية 
الى هيكل الأجور والمرتبات )المرحلة 
الى  ستضطر  النقابة  فان  الثانية( 
تنظيم اض��راب عام مفتوح اعتبارا 

من 26 فبراير المقبل.
النقابة عن تطلعه  وعبر مجلس 
في ان يتم البت والمعالجة السريعة 
لبقية المطالب والحقوق المشروعة 
تربوي  ألفي  والمكتسبة لأكثر من 
والمتمثلة  تنفذ  لم  والتي  وموظف 
للتربويين  العمل  في  بدل طبيعة 
والعاملين بمكتب التربية بالمحافظة 
بدل   ، بالمديريات  التربية  وادارات 
العمل للعاملين في الادارة  طبيعة 

العمل للمؤجلين وانتقال التربويين 
والعاملين في محو الأمية الى هيكل 
الأجور والمرتبات )المرحلة الثانية( 
تنظيم  الى  ستضطر  النقابة  فان 
اضراب عام مفتوح اعتبارا من 26 

فبراير المقبل.
وعبر مجلس النقابة عن تطلعه 
في ان يتم البت والمعالجة السريعة 
لبقية المطالب والحقوق المشروعة 
والمكتسبة لأكثر من ألفي تربوي 
وموظف والتي لم تنفذ والمتمثلة 
في  بدل طبيعة العمل للتربويين 
والعاملين بمكتب التربية بالمحافظة 
بدل   ، بالمديريات  التربية  وادارات 
طبيعة العمل للعاملين في الادارة 
المستحقات   ، الأمية  لمحو  العامة 
المزايا  فتوى  منحوا  لمن  المالية 
والعلاوة  المعلم  لقانون  المالية 
السنوية لكافة التربويين والعاملين 

في القطاع التربوي بالمحافظة. 
بيانه  النقابة في  وناشد مجلس 
الاخ احمد محمد الكحلاني ، محافظ 
عدن بالعمل على منح الصلاحيات 
المدنية  الخدمة  لمكاتب  الكاملة 
والمالية والتربية والتنسيق مع وزير 
الخدمة لمنح مكتب ال��وزارة بعدن 
الصلاحيات وت��زوي��ده ب��الإرش��ادات 
والأسس الخاصة بمنح اية بدلات ، 
موضحا ان المركزية الشديدة تسبب 
الموقف  وتخلق  والتذمر  الإحباط 
السلبي من العمل ، مؤكدا انه حان 
لتوجيهات  العملي  للتطبيق  الوقت 
ورؤى فخامة الاخ رئيس الجمهورية 
بشأن منح الصلاحيات الكاملة لمكاتب 
الوزارات بالمحافظات للتخفيف من 

المركزية الشديدة.  

غداً الأربعاء..

المتميزة  الاستثمارية  والفرص   
في اليمن وكذا المناخ المشجع لبيئة 
مثل  تستقطب  ماجعلها  الاستثمار 
هذه المشاريع الضخمة والعملاقة 
.. منوها إلى أن الجهات الحكومية 
على  الكبير  حرصها  أبدت  المعنية 
لإنجاح  التسهيلات  كافة  تقديم 
المشروع بمافيها وزارة الدفاع التي 
بايقاف  توجيهات  قيادتها  أص��درت 
رصف م��درج عسكري كان سيقام 
في منطقة أصبحت تقع في نطاق 
الأرض التي خصصت للمشروع وهذا 
ما يعكس الارادة السياسية المحفزة 

للاستثمارات . 
وأوضح ان المشروع الذي ستبلغ 
مليارات  عشرة  الإجمالية  تكلفته 
دولار, سينفذ على مساحة 16 مليون 
متر مربع , خلال ثلاث مراحل تمتد 
على 8 سنوات, وتشترك في تنفيذه 
مئات من الشركات الوطنية والعربية 

والعالمية . 
وقال:«سيتكون المشروع من قرى 
أبراج  ذات  تجاري  ومركز  سياحية 
عالية يضم أكثر من ألفين مكتب 
دولي  ومستشفى  عالمية  وجامعة 
شقة  الف   20 ذات  سكنية  ومدينة 
والفين فله وقصر ومدينة ملاهي 
ونادي  فداناً   70 على  تقع  عالمية 
صحي وأس��واق شعبية ومنتجعات 
وفنادق وناد اجتماعي لكبار السن 
 12 ذي  الدولية  للمؤتمرات  وقصر 

قاعة«. 
واضاف :« المشروع يتضمن ايضا 
رصيف لليخوت السياحية القادمة من 
الخط الدولي بغرض التزود بالوقود 
والمتطلبات  والاكسجين  وال��غ��از 
الاخرى بالاضافة الى مواني لليخوت 
وفنار  والثابته  المتحركة  والسفن 

لارشاد السفن« .. 
وكشف الدكتور هاشم أن المدينة 
مستوى  على  م��ره  لاول  ستتميز 
الجزيرة بادخال لعبة طيران المنطاد 
وال��ذي سينطلق من عدة مطارات 
داخل المدينة وفي الجزر المتواجدة 
مدينة  يميز  ما  ب��ان  مؤكدا  فيها.. 
فردوس عدن انها تقع على امتداد 8 
كليو مترات وبعمق 2 كيلو متر وهي 
محمية من الامواج والتيارات الهوائية 
وستضم شاطئاً بحجم خليج نعمه 
المواصفات  وبنفس  الشيخ  بشرم 
الى  بالإضافة  الجميلة  السياحية 
الغردقة  غ��رار مدينة  شاطئ على 

بامتداد كيلو و 800 متر.

14october@14october.com :البريد الاليكتروني
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أنت تنتقذ كل حاجه.. لما يوجه 
لك النقد تزعل .. ليش؟.

أنا مع الرأي.. إنما 
ضد الرأي الأخر.

د كل شئ
معارضة ض

مسروقات
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مناقشة تثبيت وضع ما بعد الحملة بصنعاء

العليمي: سنكون درعاً وقوة لتحقيق الأمن والاستقرار وتعزيز الثقة بين الأمن والمواطن
المؤتمر يوصي بتطوير التنسيق والتكامل بين الأجهزة الأمنية والدفاعية لتحقيق المهام المشتركة

المقالح في أربعينية الشاعر الراحل:

 رئيس الوزراء: في الفعالية الختامية لمؤتمر قادة وزارة الداخلية :

الادعاء بتمثيل هذه المنطقة أو تلك عمل غير شرعي ويخالف الدستور

مناقشة خطط تطوير العمل المحلي بعمران
في ضوء البرنامج الانتخابي لرئيس الجمهورية 

❊ عقب أي هجوم إرهابي اعتادت 
أجهزة الأمن على تلقي انتقادات 
حماية  في  بالتقصير  واتهامات 
الأشخاص والأماكن التي تكون 
هدفاً للإرهابيين. وبالطبع قوى 
الأمن تتحمل المسؤولية عن أي 
تقصير في واجباتها, لكن أيضاً 
هم  الإرهابيين  أن  إدراك  يجب 
الذين يختارون أهدافهم، وهم 
وحدهم الذين يقررون متى وأين 
يضربون, وبالتالي يصعب إيجاد 
حارس لكل مواطن أو سائح ونشر 

ملايين الجنود على الأرض.
❊ إن مشكلة الإره��اب لا تحل 
حين  ف��ي  فقط  الأم��ن  بتعزيز 
إذ  يترعرع،  أن  للإرهاب  يترك 
لهذه  الاستراتيجي  الحل  يكمن 
المشكلة المعقدة في القضاء على 
عناصرها، أي أن يضرب الإرهاب 
ذاته من خلال تجفيف كافة منابعه 
وحرمان الإرهابيين من حريتهم 
ولدينا  ووسائلهم،  وأدوات��ه��م 
المجال  ه��ذا  في  كثيرة  تجارب 
وأقربها منا هي تجربة مصر التي 
ألحق بها الإرهابيون أفدح الأضرار 
خاصة في النصف الأول من عقد 
تسعينيات القرن الماضي، وكانت 
آخر وأشد العمليات الإرهابية هي 
تلك التي وقعت في الأقصر, وهي 
نفسها العملية التي كانت بداية 
الإرهابية على  الجماعات  نهاية 

أيدي الحكومة هناك.
اليمن  ف��ي  هنا  جربنا  لقد   ❊
التغلب على الإره��اب من خلال 
الحوار،لكن من الواضح أن هذا 
النوع من العلاج لم يكن فعالًا، 
لا  عقيدة  ه��ؤلاء  عند  فالعنف 
العقيدة  وه��ذه  عنها،  يتخلون 
مراكز  ف��ي  تعلماً  يتعلمونها 
تعبئة، وعلى أيدي عرابيهم من 
الموجهين وحملة ثقافة التكفير 

والعنف والكراهية.
❊ ولاحظوا أن كثيراً من خطباء 
المساجد يدعون من على المنابر 
أن ينصر الله المجاهدين في العراق 
وأفغانستان، وهؤلاء المجاهدون 
يقصد بهم أولئك الذين ينفذون 
الهجمات الانتحارية في مساجد 
وشوارع المسلمين، والذين قتلوا 
السياح عندنا يشملهم ذلك الدعاء 
أسوة بالمجاهدين في أفغانستان 
والسعودية!   والعراق  وباكستان 
❊ ولاح���ظ���وا أي���ض���اً أن رج���ال 
يخرج  الذين  المتشددين  الدين 
عباءاتهم  تحت  من  الإرهابيون 
لم يدينوا أي هجوم إرهابي.. ولو 

لمرة واحدة!

في�صل ال�صوفي

الإرهابيون وعرابوهم

❊ �سنع�ء/ �سب�أ : 
ندد الدكتور علي محمد مجور ، 
رئيس مجلس الوزراء بالتصرفات 
الغوغائية التي يقوم بها البعض 
بهدف الإساءة الى الوحدة الوطنية 
والادعاء بتمثيل هذه لمنطقة او 
تلك ، واصفا  تلك التصرفات بأنها 
وخ��ارج��ة عن  غير شرعي  عمل 
الدستور الوحدوي الذي اجمع عليه 
الشعب اليمني في استفتاء شعبي 
الممثلين  ان  ، موضحا  وتاريخي 
الذين تم اختيارهم عبر صناديق 
الاقتراع بصورة حرة وديمقراطية 
هم الممثلون الشرعيون للشعب. 
جاء ذلك في الكلمة التي القاها 
رئيس ال���وزراء خ��ال مشاركته 
في اختتام اعمال المؤتمر ال� 18 
لقادة وزارة الداخلية الذي انعقد 
بصنعاء في الفترة من 19 �� 21 
يناير الجاري تحت شعار: ) تحديث 
الادارة وتطوير أداء اجهزة الشرطة 
وتعزيز العاقة بالمجتمع( ، وقال: 
» ن��ق��ول للذين ي��غ��ردون خ��ارج 
السرب والذين لم ترق لهم هذه 
في  رؤوسكم  اضربوا  الحقيقية 
جبال شمسان اوعيبان او فرتك او 
ردفان فلن يكون الا ما اراد الشعب 
عبر ممثليه الشرعيين الممثلين 

بصورة ديمقراطية« . 
واك���د ال��دك��ت��ور م��ج��ور اهمية 
الجهود ورف��ع مستوى  مضاعفة 
ال��ج��اه��زي��ة والارت���ق���اء بالعمل 
وذلك  الأمنية  للأجهزة  الوقائي 
الفوضوية  لانشطة  للتصدي 
والقانون  الدستور  عن  الخارجة 
والنظام  وللأعمال الارهابية التي 
والتأثير  السياحة  ض��رب  تحاول 
على الوضع الاقتصادي والإساءة 
الى سمعة اليمن على المستوى 
الدولي ، معبرا في ذات الوقت عن 
تثمينه العالي للجهود التي تبذلها 
وزارة الداخلية وبالتعاون مع بقية 
الأجهزة الامنية والقوات المسلحة 
الام��ن والاستقرار  للحفاظ على 
والتصدي المسؤول للخارجين عن 
النظام والقانون والذين يحاولون 
الوراء  الى  الساعة  اعادة عقارب 
ويسعون الى اضعاف مكانة الدولة 
والحاق الاضرار بالوحدة الوطنية 

والسلم الاجتماعي . 
وشدد الدكتور مجور على اهمية 
الأمنية  للأجهزة  الوقائي  العمل 
في التصدي للجريمة وكذا تطوير 
التطور  لمواكبة  الام��ن��ي  الاداء 
الجريمة بما يساعد  الناشئ في 
على التصدي المبكر لها وحماية 
المجتمع من شرورها ، مشيرا الى 

التوجهات المتقدمة التي تضمنتها 
خطة الوزارة للعام الجاري والتي 
المؤتمر،  قبل  من  اق��راره��ا  تم 
من  مضامينها  ف��ي  حملته  وم��ا 
اهداف نوعية اكد عليها البرنامج 
العام للحكومة المترجم للبرنامج 
 ، الجمهورية  لرئيس  الانتخابي 
مؤكدا مساندة الحكومة ودعمها 
لقيادة الوزارة لتنفيذ هذه الخطة 
لما فيه خدمة الامن والاستقرار 
والتطوير النوعي لخدمات الشرطة 

تجاه المجتمع . 
واستعرض رئيس ال��وزراء في 
الاوض��اع  تطورات  كلمته  سياق 
التموينية وخاصة ما يتعلق بأسعار 
السلع الغذائية الأساسية ، موضحا 
التي  والمتغيرات  الظروف  جملة 
شهدها العالم خال العام الماضي 
والتي أثرت بصورة مباشرة على 
ح��ج��م ع���رض ت��ل��ك ال��س��ل��ع في 
الأسواق العالمية وادت الى زيادة 
الأسعار على نحو غير مسبوق ، 
وقال: » ان زيادة الطلب في مقابل 
قلة العرض وارتفاع تكاليف الانتاج 
والزيادة الكبيرة في اجور النقل 
البحري اضافة الى حالة الجفاف 
الشديد والفيضانات المدمرة في 
بعض مناطق انتاج الحبوب والأرز 
، قد ساهم في حدوث تلك الزيادات 
التي تأثرت بها دول العالم بنسب 

متفاوتة. 
الغذائية  الفجوة  ان  الى  واشار 
الكبيرة القائمة بين الانتاج المحلي 
لمادة القمح واستهاكها في اليمن 
مع تراجع حجم انتاجها لهذه المادة 
الماضية قد  الفترة  الغذائية في 
ادى الى ارتفاع حجم الاستيراد الى 
95 % من حجم الاستهاك المحلي 
، منوهاً بالإجراءات الحكومية التي 
أدت الى تحقيق الاستقرار التمويني 
في مختلف محافظات الجمهورية 
بتوفر السلع والبضائع ، مؤكدا ان 
الزيادات في الأسعار محليا هي اقل 
مما حدث في الدول المجاورة وفي 

كثير من دول العالم .  
م���ن ج��ان��ب��ه اش����ار ال��دك��ت��ور 
نائب   ، العليمي  محمد  رش���اد 
الداخلية  وزي��ر  ال���وزراء  رئيس 
اليومين  ناقش  المؤتمر  ان  إلى 
الماضيين كافة التقارير التقييمية 
والاحصائية بجوانبها المختلفة ، 
اضافة الى كثير من القضايا التي 
تهم منتسبي الوزارة على كافة 
بالقرارات  مشيدا  المستويات، 
والتوصيات التي خرج بها المؤتمر، 
الداخلية  وزارة  قيادة  ان  مؤكدا 
ستوليها الاهتمام الكامل لتنفيذها 

وعكسها في أداء الواجب الأمني 
سواء على مستوى قيادة الوزارة 
أو القيادات الفرعية،  وقال »إنني 
وزارة  منتسبي  أخ��وان��ي  باسم 
الداخلية أؤكد اننا سنكون دائماً 
درعاً للأمن وقوة لتحقيق وتعزيز 
مجتمعنا  والاستقرار في  الأم��ن 
اليمني وسنعمل على تعزيز الثقة 
بيننا وبين المواطنين في كافة 
المجالات بما من شأنه الوقاية من 

الجريمة ومكافحتها«. 
فيما أشاد اللواء الدكتور رياض 
عبد الحبيب القرشي ، وكيل الوزارة 
للشؤون المالية والإدارية بنتائج 
المؤتمر، مبيناً أهم النقاط التي 
ركز عليها ومنها تحسين أوضاع 
منتسبي الشرطة وخلق نوع من 
والنفسي  المعيشي  الاستقرار 
الذي يؤدي الى عملية الإبداع في 
تطوير الأداء الأمني ، وقال »ان 

مناقشات المؤتمر في هذا الجانب 
تضمنت اتجاهين احدهما يتعلق 
الرعاية  والآخ��ر بمجال  بالسكن 
الصحية وهي القضايا الرئيسية 
يعاني منها منتسبو وزارة  التي 

الداخلية من قبل« . 
وكان المشاركون في المؤتمر 
ال��ث��ام��ن ع��ش��ر ل��ق��ي��ادات وزارة 
الوثائق  كافة  أق���روا   الداخلية 
مع  للمؤتمر  المقدمة  والأدبيات 
الماحظات  الاعتبار  بعين  الأخذ 
الاساسية التي سجلت حولها ، حيث 
أكدوا ضرورة العمل الجاد لنقل 
الاهداف والمؤشرات التي شملتها 
خطة عمل 2008م والمبنية على 
البرنامج الانتخابي لفخامة رئيس 
الخمسية  والخطة  الجمهورية 
الثالثة للوزارة إلى واقع الممارسة 
الأمن  حالة  يعزز  وبما  العملية 

والاستقرار في ربوع الوطن . 

وأوص����ى ال��م��ؤت��م��ر ب��ض��رورة 
ق��درات  لتعزيز  الدعم  مواصلة 
المرور  وشرطة  المدني  الدفاع 
والبحث الجنائي والأحوال المدنية 
ومكافحة  السياحية  والشرطة 
الارهاب والمخدرات ، كما أوصوا 
بتحويل مراكز الشرطة القائمة 
إلى مراكز نموذجية بهدف تقديم 
للمواطنين  متقدمة  خ��دم��ات 
وتحقيق السيطرة الامنية وبسط 
سيادة القانون  وضبط العابثين 

والمخلين بالنظام والأمن العام.
بالمؤتمر  المشاركون  واوصى 
ب��ض��رورة ال��ت��وس��ع ف��ي إن��ش��اء 
النموذجية في  وإع��داد الاقسام 
كافة عواصم المحافظات وتوفير 
الحماية الازمة لرجال الشرطة 
اثناء ادائهم الواجب ، وانجاز نظام 
والمادية  البشرية  المؤسسة 

للوزارة وفروعها. 

إعطاء  التوصيات  وتضمنت 
والاهتمام  الرعاية  من  المزيد 
الواجب،  وجرحى  الشهداء  لأسر 
عرفانا بالتضحيات الجسيمة التي 
قدمها منتسبو الوزارة في حفظ 
الأمن العام وفي مكافحة الجريمة 
والاره��اب بكافة أشكاله وصورة 
بالتعاون مع بقية الأجهزة الامنية 

والقوات المسلحة. 
وشدد المشاركون على ضرورة 
تعزيز وتطوير التنسيق والتكامل 
الامنية  الأج��ه��زة  مختلف  بين 
كافة  وعلى  المسلحة  وال��ق��وات 
المستويات وبما يضمن تحقيق 
الأهداف والمهام المشتركة في 
الوطنية  الثوابت  على  الحفاظ 
الجمهوري  بالنظام  المتمثلة 
والوحدة الوطنية والديمقراطية ، 
ال��ح��ك��وم��ة لاهتمام  ودع����وا 
بمشروع التأمين الصحي لمنتسبي 

الوزارة وأسرهم ، على ان تكون 
مساهمة الضباط والأف��راد في 
تكلفته بنسبة %10  من الراتب 
بالنجاحات  منوهين   ، الشهري 
منع  ق��رار  تنفيذ  ف��ي  المحققة 
حمل الساح بالعاصمة وعواصم 
المحافظات، الذي أدى لانخفاض 
ختام  وف��ي   .. الجريمة  معدلات 
المشاركون  المؤتمر رفع  اعمال 
رئيس  فخامة  ال��ى  شكر  برقية 
فعاليات  لرعايته  الجمهورية 
ورعايته  واهتمامه   ، المؤتمر 

الدائمة لتطوير الاداء الامني ، 
حضر الجلسة الختامية للمؤتمر 
الأخ علي الآنسي ، مدير مكتب 
جهاز  رئيس  الجمهورية  رئاسة 
الركن  ،  واللواء  القومي  الأم��ن 
رئيس   ، القمش  مطهر  غالب 
الجهاز المركزي للأمن السياسي 

وعدد من الوزراء والمسؤولين .

❊ عمران / �سب�أ:
ناقش لقاء عقد بمحافظة عمران أمس برئاسة أمين عام المجلس المحلي 
للمحافظة صالح زمام المخلوس،عدداً من الخطط و البرامج التي من شأنها 
تطوير العمل المحلي على مستوى المحافظة و الوحدات الإدارية في إطار 

المسار الفني لتعزيز الامركزية والتنمية المحلية و المؤسسية.
   و استعرض اللقاء الذي ضم قيادات المحافظة ، الجهود التي تبذل في 
جانب تدعيم الركائز الأساسية للدعم المؤسسي من خال الإعداد و التدريب 
لكوادر السلطة المحلية و اجهزتها الحكومية ،حيث تم تنفيذ العديد من 
الدورات التدريبية والتأهيلية لكوادر ديوان عام المحافظة و الجهات المعنية 
بالسلطة المحلية والأجهزة الحكومية على مستوى المحافظة و المديريات 

بتمويل من الصندوق الاجتماعي للتنمية.
     وأشار  إلى النتائج التي تحققت في إطار الدليل النظري و الدراسة 
الفنية و التقويمية لكيفية التطوير المؤسسي ومرتكزاته في إحداث نقلة 
نوعية بالواقع العملي للسلطة المحلية في تعزيزها الامركزية المالية 

والإدارية و الرقابية.
      وفي اللقاء أكد الأمين العام  أهمية المرحلة القادمة في ضوء ماسيشهده 
نظام السلطة المحلية وما سيئول إليه هذا النظام من السلطة المحلية إلى 
نظام الحكم المحلي وفقا لما حمله برنامج فخامة الأخ الرئيس علي عبد 

الله صالح رئيس الجمهورية من توجهات في هذا الشأن.
 مشيرا إلى ضرورة تنمية الخبرات والمعلومات التي تخدم توجه تعزيز 

الامركزية و التنمية المحلية الشاملة.
   وأكد المخلوس أن المرحلة القادمة ستشهد العديد من برامج الإعداد 
والتدريب والتأهيل للكوادر المحلية و اجهزتها المختلفة و تحقيق ماسيخرج 
العام  منتصف  انعقاده  المقرر  المحلية  للسلطة  الخامس  المؤتمر  به 
الجاري2008م من قرارات و توصيات تخدم مقتضيات و أهداف السلطة 
المحلية بمختلف مسمياتها، بضرورة المشاركة الفاعلة في وضع الآراء 
والمقترحات من قبل المجالس المحلية و الاجهزة الحكومية في هذا الشأن، 
و بما يخدم المصلحة العليا للوطن وتفنيد المعطيات لإفرازات هذا النظام 

القادم والجديد.

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
برئاسة  العاصمة  أمانة  في  أم��س  عقد  اجتماع  ناقش   
وكيل أمانة العاصمة رئيس لجنة إزالة الأسواق العشوائية 
والمخالفات محمد الغربي عمران القضايا المتصلة بآلية تثبيت 
الوضع الجديد بعد تنفيذ حملة النظافة و التحسين التي نفذتها 

السلطة المحلية والجهات المعنية.
واستعرض الاجتماع الذي حضره وكيل أمانة العاصمة لقطاع 
النظافة وصحة البيئة المهندس خالد العبيدي خطة العمل 
لحملة الإزالة لما تبقى من المخالفات والأسواق العشوائية 
الخاصة ببيع القات ومعارض السيارات وال��ورش ومناشير 

الحجارة المزمع تنفيذها مطلع الشهر القادم.
    و أقر المجتمعون البدء في تنفيذ الحملة على الشوارع 
هذه  تتسبب  التي   ) )صنعاء  العاصمة  ومداخل  الرئيسة 
المخالفات في الاختناقات المرورية التي تعيق حركة سير 
المركبات والمشاة ، مشددين على ضرورة تكامل الجهود بين 
المكاتب التنفيذية و السلطات المحلية في مديريات امانة 
العاصمة والعمل بروح الفريق الواحد لتوفير البدائل المناسبة 
لأسواق القات و ايجاد مواقع جديدة لممارسة الانشطة الحديثة 
ومناشير  الحديد  وورش  الصناعية  المنشآت  في  المتمثلة 

الحجارة بضواحي العاصمة للحفاظ على صحة البيئة.
    و كانت السلطة المحلية بأمانة العاصمة )قطاع الشؤون 
الفنية( أعدت في وقت سابق من العام المنصرم 2007م 
دراسة علمية شاملة لتنظيم حركة المرور بمدينة صنعاء 

خال السنوات العشرين القادمة.
   و أوض��ح وكيل أمانة العاصمة لقطاع الشؤون الفنية 

يمكن تحديثه بين فترة وأخرى.
  و احتوت التوصيات على تقييم الوضع البيئي وحلول مناسبة 
للحفاظ على صحة البيئة مع تحديد آلية التنفيذ و اقتراح 

هيكلية إدارية لتنفيذ الخطط المرورية وتحديثها.

المهندس معين المحاقري 
أن ال��دراس��ة رك��زت على 
إع����داد توقعات  م��س��ال��ة 
حتى  ومتطلباته  النقل 

العام 2024م.
 وق�����ال ال��م��ح��اق��ري: 
»ت��ض��م��ن��ت ال����دراس����ة 
وحجم  طبيعة  ت��ح��دي��د 
الحالية  النقل  مشاكل 
اعطاء  مع  والمستقبلية 
لمتطلبات  خاصة  اهمية 
السامة المرورية وحماية 
البيئة، وك��ذا وضع حلول 
قصيرة ومتوسطة وبعيدة 

المدى«.
  و أضاف وكيل الأمانة 
الفنية  ال��ش��ؤون  لقطاع 
أن ال��دراس��ة ق��دم��ت في 
شبكة  توفير  توصياتها 
إلى  نقل كفوءة مستندة 
ن��م��وذج م����روري يشمل 

كافة المتغيرات بمافي ذلك 
ايجاد الحلول المناسبة للتقاطعات الرئيسية التي بدأت الأمانة 
في تنفيذها ضمن استراتيجية التنمية المستدامة للعاصمة 
صنعاء،  بالإضافة إلى المتطلبات والتوقعات المستقبلية وما 

❊ �سنع�ء/ �سب�أ: 
نظمت الأمانة العامة لاتحاد الأدباء والكتاب اليمنيين 
ندوة عن الشاعر اليمن الكبير إبراهيم الحضراني 

أمس ببيت الثقافة في صنعاء. 
وأكد المستشار الثقافي لرئيس الجمهورية الدكتور 
عبد العزيز المقالح في الندوة أن حياة عظماء الرجال 
لا تقاس بما أنفقوه على وجه الأرض من سنوات 
ولكن بما حققوه من إنجازات يتناقلها الأحياء جيلًا 

بعد جيل . 
وقال المقالح: »أن الحضراني يجسد هذه القاعدة 
أفضل التجسيد بما تركه من إبداعات شعرية خالدة 
وبما جسدته حياته من مواقف وطنية وإنسانية لا 

تبلى«. 
وأضاف »في هذا اليوم نؤكد حقيقة ليست غايبة 
عنا جميعاً ولن تغيب وتلك هي شعورنا بأن الشاعر 
الكبير بروحه وإبداعه وذكرياته لا يزال معنا يشاركنا 
هذا اللقاء، كما يشاركنا اسمارنا وقراءتنا وأن حضوره 

لن يغيب عن ساحة الإبداع«. 
وتابع المستشار الثقافي لرئيس الجمهورية »لقد 
ظل فقيد اليمن إبراهيم الحضراني نابضاً بالطرب 
ذلك  في  يساعده  بالحياة  جديد  كل  مع  متفاعلًا 
قلب كبير يتسع للناس جميعاً ويستوعب الأنقياء 
والخطائين في الدرجة نفسها من التفاني والشعور 

في مجملها السجايا والمناقب التي تحلى بها الشاعر 
خلال مرحلة حياته وما تحمله من مشقات وصبر من 
اجل الدفاع عن الوطن والحرية والاستقلال ومناداته 
دائماً إلى الوحدة ولم الشمل وعدم التفرقة و الشتات. 
واستعرضت بعضاً من قصائده الوطنية والحماسية 
والقومية والاجتماعية والرومانسية وبعض الصفات 
التي كان يتمتع بها كمعلم ومرب فاضل واحد  فرسان 

النضال والتنوير. 
وأكد المشاركون في الندوة أن الشاعر الكبير إبراهيم 
المضيئة في سماء  الأسماء  أحد  الحضراني سيظل 
الوطن وسيظل قامة ساطعة في ذاكرة المجد والبرق 
المسافر نحو الدهشة والإبهار، لأنه كان من أولئك 
الرجال الذين اخلصوا لوطنهم ولقضاياه وضحوا بكل 

شيء من اجل حريته وأحلامه . 
وطالب المشاركون بأن يسمى احد شوارع العاصمة 
صنعاء وإحدى قاعات جامعة صنعاء وعدد من المناشط 
الثقافية باسمه إسهاما في تخليد الفقيد وإبقاء اسمه 

حياً شاهداً للأجيال على مر العصور. 
وفي الندوة ألقيت قصيدة »رثاء الحضراني« للشاعر 
الحاضرين، كما تم  نالت استحسان  عبدالله عصبة 
الراحل  الشاعر  عن  تذكاري  كتاب  وتوزيع  تدشين 
إبراهيم الحضراني بعنوان »الحضراني يعانق الخلود« 

من إصدارات اتحاد الأدباء والكتاب اليمنيين. 

إلى أن الحضراني لايزال حاضراً في وجداننا وذاكرتنا 
واحد رواد الشعر الجديد في بلادنا. 

كما ألقيت عدد من الكلمات من قبل الأخوة أحمد 
ناجي احمد عن اتحاد الأدباء وعلوان الجيلاني عن الأدباء 
وعبده الحودي عن منتدى الحضراني الثقافي بذمار 
والدكتورة بلقيس الحضراني عن أسرة الفقيد تناولت 

النظم الذي لا روح فيه ولا شعر ولم يكن يستجيب 
للمناسبات التي صنعت اكبر قدر من شعرنا المعاصر، 
كان مستهاماً يعبث الشوق به، عبث الموج بأنات 

الغريق«. 
إلى ذلك ألقى وكيل وزارة الثقافة لقطاع المصنفات 
الفكرية هشام علي بن علي كلمة عن الوزارة أشار فيها 

الشعري  إب��داع��ه  إل��ى  وال��رح��اب��ة، إضافة  بالألفة 
المتميز«. 

انه كان أشعرنا جميعاً لأنه كان  وقال » اعترف 
كذلك، لم يكن يستدعي القصيدة ولكن هي التي 
كانت تستدعيه وتعيش معه لذلك كان في طليعة 
شعراء جيله، كما كان اقلهم إنتاجا لأنه كان يرفض 

عظماء الرجال أمثال )الحضراني( يقاسون بإنجازاتـهم الكبيرة
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أبناء محافظة عمران يدينون العمل الارهابي في محافظة حضرموت .. ويؤكدون :

أعداء الوطن لن يحققوا  مآربهم  الدنيئة بجريمة قتل  السياح
بكـل الاتجـاهـات

�أب���اد /14اك��ت��وب��ر/  ❊ ع�شق 
رويترز:

قالت وسائل إعلام حكومية 
ان تركمانستان ستنهي حظرا 
فرضه  س��ن��وات  سبع  عمره 
الرئيس الراحل صابر مراد 
نيازوف على الأوبرا والباليه 

والسيرك.
وتوفي نيازوف الذي حكم 
21 عاما بأزمة قلبية  البلاد 
أواخر عام 2006 وكان يقول 
إن هذه الفنون “غريبة” على 

الثقافة التركمانية.
وي����س����ع����ى ال���رئ���ي���س 
التركمانستاني الجديد قربان 
إلى  محمدوف  ب��ردي  قولي 
تغيير صورة بلاده المتشددة 

وأل��غ��ى ع���ددا م��ن سياسات 
وق��رارات نيازوف التي كانت 

تبدو غريبة.
ومساء الأحد الماضي أعلن التلفزيون المملوك للدولة عن خطط 
لافتتاح دار جديدة للأوبرا واستئناف عروض السيرك وبناء دار للسينما 

في العاصمة عشق أباد.
وقال بردي محمدوف في كلمة نقلها التلفزيون وسط تصفيق الحضور 

“اليوم تبدأ حقبة جديدة في بلادنا هي حقبة النهضة الكبرى.«
وانتشرت طوال فترة حكم نيازوف الطويلة صوره وتماثيله في شتى 
أنحاء البلاد ومن بينها تمثال ذهبي دوار في عشق أباد يدور مع دوران 

الشمس.
وتسعى تركمانستان التي انتقد الغرب سجلها في حقوق الإنسان إلى 
إنهاء سياستها الانعزالية تحت قيادة الرئيس الجديد لاجتذاب مزيد من 

الاستثمارات الأجنبية لقطاع النفط والغاز الطبيعي. 

❊ �لخ���رط���وم /14اك��ت��وب��ر/
رويترز: 

قال مسؤول كبير في مجال 
الصحة بالسودان يوم أمس  
إن ارت��ف��اع ع��ائ��دات النفط 
سيتيح للسودان توفير رعاية 
صحية مجانية للأطفال دون 
سن الخامسة وإلغاء الرسوم 
الولادة  بأقسام  المفروضة 
أول  من  اعتبارا  القيصرية 
خطوة  ف��ي  المقبل  الشهر 
مليون   20 ال��دول��ة  ستكلف 

دولار سنويا.
ورغ��م الصراع الدائر في 
دارفور زادت عائدات النفط 
وانتعش الاقتصاد بعد انتهاء 
الحرب الأهلية التي دامت نحو 
20 عاما بين الشمال والجنوب 

وانتهت عام 2005 .
وق���ال ك��م��ال ع��ب��د ال��ق��ادر 

الوكيل بوزارة الصحة لرويترز 
“هذه خطة طويلة المدى لتوفير كل الأدوية والعلاج والفحوص مجانا... 

لهذه الفئة الضعيفة من الاطفال دون الخامسة.«
كما ستطبق هذه السياسة على أقسام الطوارئ وبعض أقسام 
في  دولارا   50 تكلفتها  متوسط  يبلغ  التي  القيصرية  الجراحات 

المستشفيات الحكومية.
وقال عبد القادر ان مصدر المال سيكون ميزانية وزارة الصحة في 
الحكومة المركزية وذلك بفضل زيادة عائدات النفط بعد معاهدة 

السلام التي وقعت عام 2005 .
ومضى يقول “نحن في حاجة الى رفع العبء عن كاهل المواطنين 
من خلال المساهمة في خدماتهم” مضيفا أن هناك مستشفيات جديدة 

يجري بناؤها كما يجري تجديد المستشفيات القائمة.
وزيرة الصحة السودانية تابيتا بطرس في صورة أرشيفية. تصوير: 

محمد نور الدين -

من باكستان النووية في وضع الدولة المنشطرة عقب مقتل بوتو 
التي شجعتها الإدارة الأمريكية على العودة. طالبان في أفغانستان عادوا 
بصحوة ليهددوا وجود أمريكا وحلفائها في الناتو. ووزير الدفاع الأمريكي 
غيتس انتقد قوات الناتو بأنهم لا يحسنون قتال المتمردين مما أغضب 
دول الناتو والأمين العام. حرض بوش واطلق تصريحات نارية عن خطر 
وتهديد إيران “للأمن العالمي” وطالب حلفاءه في كل مكان باحتواء ايران 
“أكبر دولة تدعم الإرهاب” قبل فوات الأوان. العراق بالرغم من قانون 
المساءلة والعدالة لا يزال في وضع الدولة الفاقدة للوزن مع انتظار 
القوى المناوئة لمرحلة سحب 30000 جندي أمريكي في يوليو القادم. 
في فلسطين التي تستبيحها اسرائيل صباح مساء مرتكبة مجازرها 
واغتيالاتها للقيادات في حماس والجهاد وتغلق المعابر في ممارسة 
سادية للعقاب الجماعي. ضاربة عرض الحائط بمناشدات الأمم المتحدة 
ومنظمات حقوق الإنسان دون مناشدة او تعليق بعد ان يئسنا منذ زمن 
طويل من الانتقاد من سيد البيت الأبيض وادارته. الى لبنان الغارق 
بالترقب والذي يلفه الشلل والمخاوف من انزلاق الوضع نحو الهاوية 
بعد شهرين من حكم الفراغ ولبنان بلا رئيس. خصوم أمريكا وصفوا 

الزيارة بالفاشلة وحملة علاقات عامة.
أتى بوش وغادر والمنطقة على حالها من ترقب وتخوف وتصدع. 
ولكن هل ذلك التقييم دقيق ويعكس نتائج الزيارة. كان للزيارة أربعة 
أهداف اختلط المعلن منها بالخفي من سلام الشرق الأوسط المتعثر 
وتمتين العلاقة مع حلفاء واصدقاء لما بعد عهد الرئاسة واحتواء وتضييق 
الطوق على ايران والعودة للحديث عن أهمية الديمقراطية واحياء ما 

يعرف بأجندة الحريات.
تفاؤل بوش في غير موضعه بعد نتائج أنابوليس وسعيه لتحويل 
رؤيته للدولة الفلسطينية إلى واقع خلال عام. وهو ما يثير شكوك 
الجميع ودفع بعض الساسة من حزب الرئيس بوش إلى الضحك على 
ذمة الفايننشال تايمز نقلا عن احد المساعدين بالكونغرس عن الحزب 
الجمهوري. يدفعنا كل ذلك لنتساءل كيف يمكن ان نرى دولة فلسطينية 
خلال عام! ونحن نرى نتاج العربدة والمجازر الإسرائيلية كل يوم. نجح 
بوش في إقناع الشعوب والحكومات في المنطقة بأن رؤيته للدولة 

الفلسطينية ستبقى سرابا.

الهدف الثاني من الزيارة كان لاستثمار العلاقات الشخصية مع القادة 
ورجال الأعمال لحقبة ما بعد تركه البيت الأبيض. مع أصدقاء في 
المنطقة لتوظيف هذه الصداقات والعلاقات الشخصية في عالم الأعمال 

والصفقات والمحاضرات المدفوعة الثمن في المستقبل.
الهدف الثالث، كان للدفع لعزل وحصار إيران. لقد ضخم الرئيس 
بوش الخطر الإيراني لمضيفيه وشعوبهم عندما أعلن بثقة كبيرة 
أن “إيران هي الدولة الأولى راعية الإرهاب في العالم وتشكل تهديدا 
للأمن العالمي وعلينا مواجهة هذا التهديد قبل فوات الأوان”. الرد 
الذي  الفيصل  الأمير سعود  الخليجي جاء من مسؤولين خليجيين. 
رفض “الاستفزازات”. وكانت زيارة وزير الخارجية الكويتي الدكتور 
محمد الصباح لإيران لافتة في توقيتها بوجود الرئيس بوش بالمنطقة 
ومطالبته بتشديد الطوق ومحاصرة ايران قبل فوات الأوان. وكأنها 
رسالة مباشرة في معانيها وأبعادها وتصريحاتها الواضحة من الطرفين. 
بتأكيد وزير الخارجية الشيخ محمد الصباح “أننا لسنا سعاة بريد” وتأكيده 

على قوة العلاقة مع إيران. 
ووصف وزير الخارجية الإيراني العلاقة مع الكويت”بالجيدة والراسخة”. 
في الظاهر لم ينجح بوش في شيطنة إيران وزيادة شعورنا بالقلق منها. 
ولم نكن بحاجة لزيارة بوش ولا لتحذيراته لتأكيد هواجسنا من إيران 

ولكننا نؤكد على رفض العمل العسكري في حل ملف إيران النووي.
 »Freedom Agenda« كان الهدف الرابع من الزيارة لإحياء ما يعرف
أجندة الحريات التي تراجعت خلال العامين الماضيين بسبب وصول 
خصوم أمريكا من الإسلاميين السنة والشيعة عبر صناديق الاقتراع 
للسلطة أو في قيادة المعارضة في فلسطين والعراق ولبنان ومصر. 
لذلك لم يكن مقنعا خطاب بوش عن الديمقراطية ولقائه بالناشطات 
الكويتيات المنتقبات لأن أمريكا عادت لتفضل الشرق الأوسط القديم 

على الجديد. 
هل نجحت زيارة الرئيس بوش؟ النتائج التي لدينا اليوم تؤكد فشل 
الزيارة في حل أو حلحلة أي من الأزمات. لا بل يخشى أن الزيارة أبقت 

الأزمات على حالها إن لم تزدها سواء خلال العام القادم!
--------------------------------

عن /صحيفة )الشرق( القطرية 

عبدالله خليفة الشايجي

عندما
يحصد بوش 

ما زرعه!  

إلا أن السؤال يظل قائماً هل استطاعت البلدان 
العربية تحديد اتجاهاتها وما تطلبه من الاستثمار 
خصوصاً والاهتمام بهذا الشكل الاقتصادي يأتي 
لدينا متأخر ومحفوفاً بما لدينا من طرق بالية في 
التعامل الرأسمال ناهيك عن المشاكل المرتبطة 

بالفساد والروتين ونموها .
فمما لاشك فيه أن الاستراتيجيات لاتعني شيئاً 
طالما وارتبط الوضع بجملة عوائق وطرق روتينيه 
تقليدية لاتستوعب مجريات التطور حيث لايدرك 
التجربة  مثل هذه  لنجاح  الطرق  أقصر  أصحابها 
ظلت   ، والتسهيلات  القوانين  فرغم  الاقتصادية 
الأمور مناطة بنجاح نسبي لايمكن أن يلبي الطموح 
ماعدا البعض إخفاقاً بقياس العائدات الاقتصادية 
المحققة وما مثل الحال إلى من جذب نسبي للأيادي 
العاملة ومرد ذلك جملة مسببات منها عدم الاستقرار 
البنى  البلدان وضعف  السياسي عند بعض هذه 
التحتية ..فقدان عوامل الاستثمارات الآمنة .. تداخل 
المسؤوليات ، وعدم وجود نافذة تعامل واحدة ترى 
في عدم الشعور بالمسؤولية عند بعض الجهات 
وغياب المحاسبة ما جعل الكثير من المشاريع تدخل 
في نفق معاملات روتينية مقترنة بالرشوة ونحوها 
أمور هي من صلب الفساد الذي تعاني منه هذه 
البلدان وتلك وعندما يكون الحديث عن واقع بلادنا 
، فلاشك أن الأمر رغم اقترانه بجملة نجاحات إلا أن 
لازال يراوح عند حدود لاتلبي الطموح وماكان منتظراً 
من الاستثمارات وهي مسألة طالما شدد عليها فخامة 

الأخ الرئيس علي عبدالله صالح .. الذي يسعى بذاته 
لمعالجة هذا الوضع وبما يحقق نمواً حقيقياً في 

مجال هو من اخصب روافد التنمية .
كما أن المسألة من بين القضايا المطروحة في إطار 
التوجيهات اللاحقة .. بتصحيح الكثير من المسارات 
المتعلقة تحديداً بالشأن الاقتصادي .. ولأن اليمن 
تمتلك مقومات استثمارية وفرص واسعة النطاق 
ومتعددة المجالات كبلد بكر ناهيك عن الفرص 
المقترنة بما تحقق على صعيد التقارب مع الاشقاء 
في التجمع الاقليمي الخليجي .. حيث يرتبط الوضع 
.. بسبل تكامل بين تلك الدول الشقيقة والتي لاشك 
بقدراتها الاستثمارية الكبيرة ناهيك عن مالديها من 
تجربة في هذا المجال الحيوي وحتى نكون مهيئين 
للاستفادة من هذه الاجواء لابد من تأهيل أنفسنا 
للتعاطي مع الاستثمارات بمسؤولية لا من خلال 
مايمكن تفرعه من قوانين وتسهيلات ... بل معرفة 
ماذا نريد من الاستثمار بصورة مسبقة ، وتحديد 
أولويات ذلك وفق احتياجاتنا .. وتقديم الدراسات 
المتعلقة بمدى هذه المشاريع وتلك والنأي عن طرق 
التعامل الروتينية التلقيدية المنفرة بالاضافة إلى 
التأهيل المعرفي المتصل بأداء مثل هذه الأنشطة 

وتلك …
مايستدعي إعادة النظر في الكثير من التفاصيل 
أن  وضعنا  لاتحتاج  التي  العملية  بهذه  المتعلقة 
نخوض فيها بتجارب غير محسوبة وطرق عمل لم 

تعد مقبولة .. بقياس العصر وتطوراته .  

مختار البطر

تداعيات
الاستثمار

مع الاحداث

أدان ع��دد من مواطني محافظة عم��ران العملية الجبانة التي نفذها يوم الجمعة 
الماضي��ة ثلة من المس��تأجرين الإرهابيين ف��ي الهجرين ب��وادي دوعن محافظة 
حضرم��وت والتي راح ضحيتها  س��ائحين بلجيكيين  أبرياء ج��اءوا إلى التعرف على 

الحضارة اليمنية وقبلت اليمن استضافتهم  ..
صحيفة 14 أكتوبر تنقل إليكم ما قالوه إلى الأحاديث :

اليمن حضارة وليس وطنا  للإرهاب 
قال الأخ :عبد السلام علي احمد الربادي  بالنسبة إلي ما حدث في 
محافظة حضرموت منطقة الهجر من عملية إجرامية إرهابية جبانة 
قامت بها ثلة لا تنتمي إلى الوطن أو إلى العروبة أو إلى الإسلام بأية 
صلة كون هذه العملية القصد منها الإساءة الى وطننا الحبيب والى 
إظهار  صورة اليمن بصورة غير حضارية، وهذا ليدل دلالة واضحة بأن 
هناك من يخاف من الدور الريادي لليمن حاليا وفي المستقبل إنشاء 
الله . حيث وان  المؤشرات الحالية تؤكد بان لليمن دور لا ياستهان به 
إقليميا وعربيا ودوليا حيث وان هناك إصلاحات  جديدة  في العمق 
السياسي والعمل الديمقراطي الجاد الذي ينمو يوما بعد يوم ويزدهر 
في ظل وجود المناخ الديمقراطي والتعدد السياسي والحزبي والنقابي 

والمهني .. وان مثل هذه الإعمال لا  تؤثر على دور اليمن .

انتهاك للمحرمات
والتنمية  التخطيط  لجنة  الغانم رئيس  المهندس ماجد يعضه 
والمالية بالمحافظة يؤكد   أن ما حصل في دوعن – حضرموت هي 
جريمة بكل المقاييس ، فهي جريمة ضد الإنسانية وجريمة ضد الدين 

وجريمة ضد الوطن وجريمة ضد الأخلاق العربية الأصيلة.
ويقول : انا لا يمكن أن أتصور بأي حال من الأحوال دوافع ومبررات 
ارتكاب هذه الجريمة النكراء التي اعتدت على كافة الحرمات ، فقد 
استهدفت المعاني الإنسانية وتشويه ديننا الحنيف وتشويه أخلاقنا ، 
بل استهدفت وطننا وسمعته وتنميته واقتصاده . وأنا أرى مثل هذه 
الأعمال المشبوهة هي غريبة على وطننا وتقاليد ومعتقدات شعبنا 
اليمني الكريم المضياف وان محاربتها واستئصالها ليس من واجب 
الدولة وحسب وإنما من واجب كل المواطن يمني شريف يدافع عن 

إنسانيته وعن دينه وعن أخلاقه 
وعن وطنيته ، فمثل هذه العناصر 
الشاذة والمسعورة والمريضة يجب 
أن لا تبق في وطننا وعلى أرضنا 

الطاهرة ...

المنحلين دينيا وأخلاقيا
الأخ  يقول  السياق  ذات  وعلى 
المهندس علي عبد الملك الشرحبي 
العمل  ون��دي��ن  نستنكر  إن��ن��ا   :
الإرهابي الذي قادته مجموعة من 
الزنادقة المنحلين دينيا وأخلاقيا 
ونقول لهم هيهات لكم أن تشوهوا 
الوجه الجميل للجمهورية اليمنية 
أو تقوضوا المسيرة الديمقراطية 
والتنموية التي يقودها فخامة الأخ 

علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية،  ونشيد برجال الأمن الأبطال 
الذين يترصدون مثل هؤلاء المجرمين الضالين المخربين أينما وجدوا 
على ارض الوطن الحبيب،  وان مثل هذه الأعمال الإرهابية لا تمت إلى 
وطننا بصلة ولا إلى حضارة وتاريخ شعبنا اليمني الأصيل ويتبرأ منها 
كل وطني شريف غيور على وطنه وعروبته ودينه ، ونود أن نؤكد 

للآخرين وكل من تسول له نفسه 
المساس بأمن وكرامة الوطن بأننا 
وكل أبناء الشعب اليمني صخرة 

تتحطم عليها كل المؤامرات 

أعداء الإنسانية
ويقول الأخ صالح علي حسين فتح 
: يعتبر هذا العمل والذين قاموا  به 
زمرة من الإرهابيين البعيدين كل 
البعد عن ديننا الإسلامي وأخلاقه 
والمبادئ والأهداف الإنسانية التي 
يتصف بها المسلمين وخصوصا 
دينهم  على  الغيورين  اليمنيين 
ووطنهم ومصالحه .. هؤلاء الثلة 
المستأجرة تريد العبث بمقدرات 
الشعب ومكتسباته الخالدة التي 

المسيرة  قائد  ظل  في  تحققت 
فخامة الأخ علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية من مكتسبات 
للوطن دخلت التاريخ من أوسع أبوابه وعلى رأسها الوحدة اليمنية 
المباركة ، وان هذا العمل الجبان لن يؤثر على الاقتصاد الوطني برغم 
من إصابة المجال السياحي والاستثماري ببعض الوجع ولن يستطيعوا 
تشويه حضارة وسمعة الشعب اليمني الذي لا تنطبق عليه مثل هذه 
الأعمال الإجرامية الدخيلة والغريبة علينا، وأننا لنستنكر وندين هذا 
العمل الإجرامي الشنيع ونقف بحزم ضد أي عمل تخريبي إرهابي 

يمس بسيادة الوطن 

عمل اجرامي جبان
بينما يرى المواطن علي صالح الفقيه في هذا العمل الإرهابي 
لمحاربة المواطن الفرد بقوله : إن هذا العمل الإجرامي الذي وقع 
في الهجرين وادي دوعن بمحافظة حضرموت وراح ضحيته سائحين 
بلجيكيين بريئين  لا يقبل به  الدين  ولا ملة ولا هو طبع المسلمين 
ولا من أخلاقنا كعرب والذين قاموا به ثلة لصوص مارقة عن القانون 
وعملهم  اللاأخلاقي واللاإنساني الهدف منه معروف إعاقة المجال 
السياحي في البلاد وزرع المخاوف لدى  كافة المستثمرين الذين ينون 
إقامة مشاريع يستفيد منها الوطن والمواطن وقاموا بهذه العمل 
الإجرامي الجبان أرادوا منه إرسال رسالة سيئة الى العالم وتشويه 
حقيقة الشعب اليمني وأهله وما يمتاز به من كرم  وأخلاق وضيافة 

وأنا أقول لهم هيهات أن تحققوا مآربكم الدنيئة الضالة أنهم أرادوا 
محاربة المواطنين البسطاء الذين يعيشون من دخل السياحة لمئات 
من الناس مثل السواقين والمرافقين والمرشدين السياحيين والباعة 
كما أنهم يريدون إضعاف المصدر القومي للدولة ..واليمنيين بشكل 
عام  لا يحملون هذه الأفكار الهدامة غير المسئولة لأنهم معروفين 
بالكرم والتسامح والعيش بسلام ، ونحن ناسف لهذا العمل الغادر 
والجبان الذي لا يمت إلينا بأي صلة لأن عادات اليمنيين معروفة إلى 
الجميع ونحن كمواطنين نشجب هذا العمل الدنيء ونستنكره بقوة 

معاقبة المجرمين
الأخ  يقول  الاتجاه  ذات  وعلى 
العمل  أن   : هبه  حميد  محمد 
الإجرامي البشع الذي وقع بمدينة 
التاريخية  السياحية  )الهجرين( 
بمحافظة الحب والسلام حضرموت 
على أيدي مجرمين مستأجرين لا 
يمتون بأي صلة إلى هذا الوطن 
ذرة  أي  لديهم  وليس  المعطاء 
من الإحساس الوطني أو الانتماء 
الإسلامي حيث أن الشرع والدين 
والعرف حرم هذه الظواهر الخبيثة 
هدم  س��وى  منها  يأتي  لا  التي 
الاقتصاد وتشويه سمعة الوطن 
في الأرجاء السياحية الإقليمية 

والدولية ...
محافظة  أب��ن��اء  نحن   : وق���ال 
عمران إذ ندين ونستنكر بشدة 
الجبان  الإره��اب��ي  العمل  ه��ذا 
ونطالب الحكومة بسرعة متابعة 
المجرمين وإنزال أقصى العقوبات 
بهم وبكل من تواطأ معهم في 
هذا الحادث وتقديمهم إلى العدالة 
ليكونوا عبرة  لكل من تسول له 
نفسه القيام بمثل هذه الأعمال 

الإجرامية

الأمن والاستقرار
ويختتم الأخ محمد حسين محمد 
العزي بإدانة هذا العمل الإرهابي قائلا: إن ما حدث من عمل إجرامي 
في منطقة الهجرين بدوعن راح ضحيته ضيوف أبرياء علي يدي 
مجرمين مستأجرين من قوى خارجية عدوة للوطن والشعب اليمني 
أرادوا وسمنا  بصفات بعيدة كل البعد عن تقاليدنا وأعرافنا وكرمنا 
وأخلاقنا .. هؤلاء الأذلاء الكافرون أرادوا بعملهم الجبان هز صورتنا 
أمام العالم وجعلنا بنظر العالم نحمل السلاح لقتل الأبرياء وهذا كذب 
وادعاء .. سخروا لنفوس ضعيفة مستأجرة مقصدها الإخلال بالأمن 
وبالاستقرار الذي حققته الشعب  اليمني في كافة الأصعدة السياسية 
والاقتصادية والاجتماعية .. هؤلاء المجرمون لا يمكن أن ينتموا إلى 
الشعب اليمني حتى إنهم  حملوا ألف جنسية .. أنهم ليس يمنيين 
لأننا شعب له حضارة حقيقة يحترم الضيوف ولا يعتدي عليهم ، وإنما 
نكرمهم ونسهل لهم مسارهم مهما كانت الأسباب والدوافع ويجب 

القصاص منهم بأسرع وقت لكي يكونوا عبرة لأمثالهم.

تركمانستان تنهي حظرا على 
الاوبرا والباليه والسيرك

السودان يكفل رعاية صحية 
بالمجان للأطفال دون الخامسة

انفلونزا الطيور تنتشر في شرق الهند

تعد الاس��تثمارات احدى التوجهات الاقتصادية التنموية وتجربة التعاطي مع مثل هذه الرس��اميل .. تجربة 
سبقت اليها الشعوب الأوربية وحققت من خلالها نجاحات كبيرة .. ماجعلها واجهة هؤلاء المستثمرين خصوصاً 
العرب إذ بلغت الرساميل العربية في تلك البلدان أعلى نسبها .. ولعل نموذج ماتكشف اثر احداث سبتمبر في 
الولايات المتحدة وما أعقبها من تداعيات وصلت حد أن بعض العرب أصحاب الرأس��مال .. يلجؤون إلى سحب 
مبالغ مالية كبيرة من البنوك الغربية في رحلة عودة صوب أوطانهم الأم لما واجهوا من مضايقات .. حيث بلغ 

ماتم سحبه في تلك الاثناء مايزيد عن ثلاثة تريليون دولار .

جاءت زيارة الرئيس بوش في الوقت الضائع في العام الأخير من ولايته. مع تصاعد الاحتقان في أكثر من منطقة في الش��رق الأوس��ط 
الكبير الممتد من باكس��تان في أقصى الش��رق الى المغرب في أقصى الغرب. ليش��هد على نتاج سياسته خلال الأعوام السبعة الماضية. 
مع تخوف مش��روع لدى دول وقادة وش��عوب المنطقة من تداعيات سياس��ته في عامه الأخير على المحورين اللذين قسمتهما ادارته بين 

معتدلين وهم الذين زارهم ومتشددين وهم الذين انتقدهم وتوعدهم من عواصم دول الاعتدال لإحداث المزيد من الفرز.

العمل الارهابي جريمة نكراء اعتدت على الحرمات والأرواح

المحامي عبد السلام علي مقبل الربادي صالح علي حسن فتحالمهندس ماجد الغانمالمهندس علي عبد الملك الشرجبي 

وزيرة الصحة السودانية

صابر مراد نيازوف

محمد حميد هبه محمد حسن العزي علي صالح الفقية

❊ كولكاتا )�لهند( /14اكتوبر/ رويترز:
انتشر فيروس انفلونزا الطيور ليمتد الى منطقة جديدة بشرق 
الهند في حين قالت السلطات إن مقاومة القرويين لحملات إعدام 
الطيور المشتبه بمرضها وضعف الوعي الصحي يعرقلان الجهود 

الرامية للقضاء على المرض.
وتم رصد فيروس )اتش5 ان1( المسبب للمرض بين طيور نافقة 
في منطقة بانكورا بالبنغال الغربية. وظهر المرض في ستة أقاليم 

من أقاليم الهند التسعة عشر.
20 مليون نسمة في المناطق التي ظهرت بها  ويعيش نحو 

إصابات.
وينتشر الفيروس أيضا إلى مناطق جديدة داخل الأقاليم التي 

ظهر بها المرض وتجد السلطات صعوبة في احتوائه.
وقالت سانشيتا باكشي مديرة الخدمات الصحية بولاية البنغال 
الغربية لرويترز “هناك صعوبات والفيروس ينتقل من مكان الى 

آخر.«

عمران / طارق الخمي�سي 

سيارة الاسعاف التي نقلت السياح الاجانب 

سيارة الاسعاف التي نقلت السياح الاجانب 
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المعرض متنوع في عرضه لكافة الصحف 

لجنة مؤتمر الاستثمار السياحي والعقاري تلتقي المستثمرين في حضرموت

ندوة القات واضراره في المجتمع بأدباء حضرموت

دورتان في هندسة الطرق وتشغيل الآليات بعدن

)3( مليارات ريال كلفة )85( مشروعاً في الضالع 

تخرج 273 في  جامعة العلوم والتكنولوجيا   بالحديدة

دورتا ن للصناعات الغذائية وحقوق المرأة في شبوة

لجنة مجلس النواب والتعليم العالي تتفقد 
أوضاع طلابنا في لبنان وسوريا والأردن  

اليمن تشارك في معرض الاستثمار السياحي في دبياختتام دورة تدريبية حول شهادة الميلاد بعدن

35 مليار ريال إيرادات الضرائب في الحديدة 

افتتاح روضة الوهط

دورة محاسبة وامتحانات للعام الدراسي بذمار

❊ الحديدة / اأحمد الكاف:
أقيم أمس بفرع جامعة العلوم والتكنولوجيا بالحديدة حفل تخرج لـ 273 
طالباً وطالبة من طلبة الدفعة الثامنة لحملة البكلاريوس والعاشرة من 

حملة الدبلوم العام وذلك للعام الجامعي 2006 / 2007م 
وفي الحفل الذي بدأ بآي من الذكر الحكيم ألقى الدكتور / الحسن طاهر 
وكيل المحافظة كلمة تطرق فيها إلى دور العلم في البناء والتنمية والجهود 
التي تبذلها القيادة السياسية بزعامة علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
في الارتقاء بالعملية التعليمية سواء التعليم العام أو التعليم العالي إضافة 
إلى أهمية البحث العلمي في صقل مواهب الشباب والمبدعين الذين هم 

عماد حاضر ومستقبل الوطن
كما القيت في الحفل عدد من الكلمات من قبل الحاج عبدالجبار ثابت 
رئيس مجلس أمناء فرع الجامعة وكلمة الخريجين ألقاها الخريج يحيى علي 

جابر  تخلل الحفل عدد من القصائد الشعرية والأناشيد الوطنية.

❊ ذمار/ علي الورقي:
ناقش الاجتماع التربوي الذي عقد 
بإدارة مكتب التربية والتعليم بمديرية 
ذمار أمس برئاسة الأخ/ عبدالكريم 
أحمد الحبسي مدير عام مكتب التربية 
والتعليم وضم مدراء الإدارات ورؤساء 
الأقسام المختصة بالمكتب وعدداً من 
مديري ومديرات المدارس والموجهين 
لبدء  المعدة  ــراءات  والموجهات الإج
امتحانات الفصل الدراسي الأول من 
العام الدراسي الحالي 2007م2008-م 
الزمني  البرنامج  في  جاء  لما  وفقاً 
والتعليم  التربية  وزارة  من  المقر 

والمحددة بتاريخ 26/1/2008م.
وفــي الاجــتــمــاع تــم استعراض 
لضمان  المبذولة  التربوية  الجهود 
والتعليمية  التربوية  العملية  نجاح 
يأتي في مقدمتها  التي  بالمديرية 
تفعيل مبدأ الثواب والعقاب على كل 
من ثبت تورطه في ارتكاب مخالفة 
واللوائح  القوانين  مــع  تتعارض 
التربوي  الشأن  في  بها  المعمول 
إلى  المخالفين  وإحالة  والتعليمي 
المجلس التأديبي لاستكمال إجراءات 
من  الفصل  منها  والــتــي  العقوبة 

العمل.
كــمــا اســتــمــع مــديــر عـــام مكتب 
التربية والتعليم بمديرية ذمار إلى 
تقرير مفصل مقدم من مدير إدارة 
أرشفة  بالمديرية حول  الامتحانات 
كشوفات الرصد المرسلة من الإدارات 
المدرسية والمتابعة الميدانية لمعرفة 
لبدء  والتحضير  الاستعداد  مستوى 
امتحانات النصف الدراسي الأول للعام 
الدراسي الحالي لما من شأنه تحاشي 
العام  فــي  حدثت  التي  السلبيات 
وجه  الاجتماع  ختام  وفي  الماضي 
مدير تربية ذمار الاخوة في الإدارات 
أوجه  بمعالجة  المختصة  والأقسام 

القصور وإرفاق إحصائيات صحيحة 
ودقــيــقــة عــن الــطــلاب والطالبات 
يكفل  وبما  للامتحانات  المتقدمين 
النجاح والارتقاء بالأوضاع التربوية 
والتعليمية وبما يتماشى مع توجيهات 
فخامة الأخ علي عبدالله صالح رئيس 
تطوير  ــى  إل الــهــادفــة  الجمهورية 
وتحسين مستوى التحصيل العلمي 
وإعدادهم  والطالبات  الطلاب  لدى 
إعداداً سليماً ليكونوا أفراداً صالحين 
لخدمة المجتمع وعناصر فاعلة في 

البناء والتنمية.
من جهة أخرى افتتحت يوم أمس 
المحاسبة  مجال  في  مجانية  دورة 
المالية والسكرتارية بالمعهد التقني 
من  شهرين  لمدة  بذمار  التجاري 
الساعة الثالثة عصرا وحتى الخامسة 

أي لمدة 240 ساعة.
وأوضح الأخ ناصر المجهلي عميد 
ــدورة تهدف إلى  المعهد أن هــذه ال
توفير فرص التعليم للراغبين في 
كفاءتهم  ورفــع  والتدريب  التعليم 
من  والتخفيف  المهن  في  الأدائية 
حالة البطالة لحملة الشهادة العامة 
من خلال إكسابهم المعارف النظرية 
ورفع  المختلفة  المهنية  والمهارات 
مستوى الوعي والطاقة الاستيعابية 
للمعاهد والمؤسسات التابعة لوزارة 
المهني،  والتدريب  الفني  التعليم 
مشيراً إلى أن هذه الدورة هي عبارة 
عن دورات برامج في مجال المحاسبة 
المالية والمصرفية المبتدئة وايضاً 
أولية  بــرامــج  ــي  وه السكرتارية 
مرة  الملتحقين لأول  أو  للمبتدئين 
في مجال المهنة وهي أيضاً برامج 
متقدمة للمزاولين للمهنة في سوق 
العمل والراغبين في رفع كفاءتهم 
وتحسين أدائهم وتطوير مهاراتهم 

وقدرتهم المهنية.

❊ المكلا/ �سعيد بامكريد:
عاد إلى المكلا أمس وفد غرفة صناعة وتجارة حضرموت المكون من 
الأخوين أحمد عبدالله باطويل نائب رئيس الغرفة رئيساً وعضوية الأخ 
بدر باسلمه مستشار الغرفة قادماً من دبي بالإمارات العربية المتحدة 
بعد مشاركته في فعاليات معرض مشاريع التطوير والاستثمار السياحي 
التي انطلقت يوم الاحد العشرين من يناير الحالي في مركز دبي الدولي 

للمعارض والمؤتمرات واستمر ثلاثة أيام.
وقال رئيس الوفد لمندوب الصحيفة أن المعرض هدف إلى توفير فرص 

متميزة لكبار المستثمرين في المنطقة.
وقد شارك وفد غرفة تجارة حضرموت بالمعرض مطلعاً عن قرب على 
التجارب العربية في مجال الاستثمار لتوظيف فوائد تلك التجارب الناجحة 
والاستفادة من الجهود المكثفة والخطوات الجادة في إطار التحضيرات 
إقامته  المزمع  والعقاري  السياحي  الاستثمار  لفعاليات مؤتمر  الجارية 
وتنظيمه بمدينة المكلا يومي -26 27 مارس القادم بحضور عربي كبير 

وخليجي على وجه الخصوص.

❊ الحديدة/ اأحمد الكاف – كنفاني :
العامة  الإدارة  ــدات  عــائ بلغت 
للضرائب على كبار المكلفين فرع 
الإيـــرادات  من  الحديدة  محافظة 
العام  خــلال  المحصلة  المالية 
الماضي 35 ملياراً و 205 ملايين 
و 805 الآف و 780 ريالًا بزيادة 5 
مليارات 780 مليوناً و165 ألفاً و413 
ريالًا وبنسبة %20 عن العام المقابل 

2006م
وأشـــار مدير عــام فــرع الإدارة 
محمد  أحمد  الأخ/  المحافظة  في 
الشوتري في تصريح لـ 14 أكتوبر 
إلى أن الإدارة شرعت في تطبيق 
للقطاع  المضافة  القيمة  ضريبة 
الــتــجــاري والــقــضــاء على ملفات 

التراكمات وبنسبة إنجاز 90% .
إلى ذلك أوضح الأخ نجيب يحيى 
عبدالجبار مدير عام مكتب الضرائب 
إجمالي  أن  الحديدة  محافظة  في 
إيرادات المكتب خلال العام 2007م 
بلغ 4 مليارات و948 مليوناً و 169 
ألفاً و413 ريالًا بزيادة عن الربط 
411 ألفاً و  256 مليوناً و  مليار و 
675 ريال وبنسبة %34 .. مشيراً 
إلى أن المكتب حقق زيادة فعلية 
عن إيرادات العام المقابل 2006م 
بمبلغ مليار و166 مليوناً و46 ألفاً 

و941 ريالًا وبنسبة 31%. 
في حين بلغت الإيرادات المركزية 
المحصلة 3 مليارات و915 مليوناً 
و388 ألفاً و287 ريالًا والإيــرادات 
المحلية 847 مليوناً و 25 ألفاً و625 
ريــالًا.. مشيداً في ختام تصريحه 
للصحيفة بجهود الأخوة العاملين 

ــادة السلطة  ــاون قــي ــع ودعـــم وت
واهتمام  المحافظة  في  المحلية 
ومصلحة  المالية  وزارة  ومتابعة 
الضرائب وتذليل كافة الصعوبات 
التي تعترض سير العمل بما يضمن 
تحصيل تلك العائدات لما فيه خدمة 
التنمية وتحقيق المصلحة العامة في 

سياق آخر وعلى صعيد مختلف .
رئــيــس محكمة شمال  أوضـــح 
الحديدة الابتدائية القاضي / خليل 
المحكمة  أن  نعمان  عــبــدالــرزاق 
إجمالي  )953( قضية من  أنجزت 
من  المرحلة  المعروضة  القضايا 
سابق والواردة البالغ عددها )1399( 
خلال   80% انجاز  وبنسبة  قضية 
الفترة من بداية شهر محرم وحتى 
العام  القعدة من  نهاية شهر ذي 

الهجري الماضي 1428هـ .
وأشــار رئيس المحكمة إلى أن 
القضايا التي تم الفصل فيها من 
المعروضة )628( قضية جسيمة 
وغير جسيمة و)275( قضية مدنية 
تنفيذية  قضية  و)50(  وشخصية 
وأن المتبقي وبواقع )446( قضية 
فيها..  البث  حالياً  يتم  مختلفة 
مضيفاً في تصريحه لـ 14 أكتوبر 
أن ما تحقق في انجاز القضايا يأتي 
كثمرة للجهود والعمل المتواصل 
من الجميع وكذا للتعاون والمتابعة 
المستمرة للأخوة المسؤولين في 
ووزارة  الأعــلــى  القضاء  مجلس 
العدل في تذليل كافة الصعوبات 
لسرعة البث في القضايا أولًا بأول 
دون تأخير وبما يحقق المصلحة 

العامة.

❊ ال�سالع/ مثنى الح�سوري :
أوضح الأخ/ محمد علي المؤمن 
مدير عام مكتب التخطيط والتعاون 
الدولي بمحافظة الضالع أن البرنامج 
الاستثماري المركزي لعام 2008م 
مشروعاً   )85( تضمن  للمحافظة 
خدمياً وتنموياً موزعة على مختلف 
ــي مــوزعــة على  الــمــديــريــات وه
مالية)  وبكلفة  الـــوزارات  مكاتب 
مليار  ثلاثة   )3.624.000.000
وستمائة وأربعة وعشرين مليون 

ريال موزعة على النحو التالي: 
الأشغال العامة / 1.500.000.000 
 90.600.000 العالي  والتعليم 
ألف  وستمائة  مليوناً  تسعون 
 322.269.000 الفني  التعليم 
مليوناً  واثنان وعشرون  ثلاثمائة 
ومائتان وتسعة وستون ألفاً التربية 
وعشرون  ثمانية   )28( والتعليم 
مليون ريال الصحة العامة )184( 
ــعــة وثــمــانــون مليوناً  مــائــة وأرب
والإدارة المحلية )18( ثمانية عشر 
مليون ريال الشباب والرياضية )60( 
ستون مليون ريال المياه والبيئة 
)570( خمسمائة وسبعون مليون 

وثلاثون  أربعة   )34(  ، الداخلية 
مائتان   )273( والكهرباء  مليوناً. 
وثلاثة وسبعون مليوناً ، ومياه الريف 
)169( مائة وتسعة وستون مليوناً 
والاتصالات )25( خمسة وعشرون 

مليوناً وترميم المتاحف )4( أربعة 
ملايين ريال وأيضاً بعض المكاتب 
التي لم نذكر كما أكد المدير العام 
بأن إجمالي المشاريع المنجزة خلال 
بكلفة   )181( بلغت  2007م  عام 

 )  2.056.150.364( تبلغ  مالية 
وهي مشاريع محلية منها )281( 
مشروعاً لقطاع التربية بكلفة مالية 
تبلغ )1.185.000.000( مليار ومائة 

وخمسة ثمانين مليون ريال.

❊ المكلا / عماد مهدي:
ترأس الأخ عمر عبدالرحمن باجرش 
تجارة  غرفة  إدارة  مجلس  رئيس 
اللجنة  رئيس  حضرموت  وصناعة 
الرئيسية لمؤتمر الاستثمار السياحي 
والعقاري يوم أمس اجتماعا موسعا 
مع المستثمرين المحليين بحضور 
عبدالرحمن  زكريا  الدكتور  الإخوة 
بكير رئيس لجنة معرض الاستثمار 
العقاري والإخوة خالد حسن باريدي 
للاراضي  العامة  الهيئة  عام  مدير 
العمراني  والتخطيط  والمساحة 
وعبدالله بن علي الحاج نائب المدير 

العام للهيئة.
مشاركة  إلــى  الاجتماع  وتطرق 
مؤتمر  المحليين في  المستثمرين 
الاستثمار السياحي والعقاري المزمع 
اقامته اواخر مارس 2008م وعرض 

مشروعاتهم للاستثمار حيث تم وضع 
آلية لمعالجة معوقات الاستثمار واستعداد الهيئة العامة للاراضي والمساحة 
كافة  وتوثيق  الصعاب  كافة  لتذليل  بالمحافظة  العمراني  والتخطيط 

المشاريع القائمة التي لم تستكمل 
اجراءات التوثيق لها.

عبدالرحمن  علي  الاخ  ابــدى  كما 
عثمان مدير الهيئة العامة  للاستثمار 
بالمحافظة استعداد الهيئة لتقديم 
للمستثمرين  التسهيلات  كــافــة 
المحليين والاقليميين والدوليين من 
خلال اعتماد نظام النافذة الواحدة في 

التعامل الاستثماري.
عبدالرحمن  عمر   / الاخ  ــرح  وص
ــرش انـــه تــوجــد الــعــديــد من  ــاج ب
الشركات الاستثمارية ورجال الاعمال 
ضمن  من  والدوليين  الاقليميين 
المشاركين في المؤتمر وذلك في 
إطار وجود بنوك التمويل العقارية 
التجاوب  ظل  في  وغيرها  المحلية 
والتفاعل المستمر من قبل القيادة 
في  المحلية  والسلطة  السياسية 
الاخ  فخامة  رعاية  تحت  المحافظة 
علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية الذي يولي اهتماما كبيراً لهذا الحدث 

الاقتصادي الكبير.

❊ �سبوة / عيدرو�س اأحمد الخليفي :
بدأت صباح أمس بمحافظة شبوة فعاليات الدورة التدريبية في مجال 
الصناعات الغذائية وتجفيف الخضار والفواكه والمربيات والعصائر .. وفي 
حفل افتتاح الدورة ، اشار الوكيل المساعد للمحافظة / علي بن راشد 
الحارثي إلى الأهمية التي تكتسبها هذه الدورات في رفع مهارات ربات 
البيوت في مجال الصناعات الغذائية والطرق الوقائية الكفيلة بصون 

الخضار وحفظها ..
من جانبها أشارت الأخت / فاطمة حسن مشرفة الدورة إلى أن الدورة 
تستمر لفترة خمسة أيام ستتلقى المشاركات فيها العديد من المحاضرات 
والدروس المتعلقة بالصناعات الغذائية وتجفيف الخضار والفواكه والطرق 
واساليب حفظها وصونها من التلف .. مبينة أن الدورة التي تشارك فيها 
30امرأة من مديريات عتق بيحان ومرخة السفلى ، تأتي في إطار الدعم 
الذي تقدمه الوكالة الإميركية للتنمية الدولية وآخرها توزيع “300” رأس 
أغنام استفادت منها “30” أسرة بالمحافظة .. حضر افتتاح الدورة الأخوان 
/ عبدربه  هشلة ناصر . رئيس لجنة التخطيط والتنمية والمالية وسعيد 

المرنوم رئيس لجنة الخدمات بالمجلس المحلي للمحافظة .
من جهة ثانية تواصلت صباح أمس في عتق بمحافظة شبوة فعاليات 
الدورة التدريبية الخاصة بشرح المحاور المتعلقة بحقوق المرأة في الدين 
الإسلامي الحنيف والخلط بين الموروث الثقافي والديني لها ، وأوضحت 
الأخت / نجيبه شيخ رئيسة اتحاد نساء اليمن بالمحافظة في تصريح 
لـ14أكتوبر بأن الدورة التي ينظمها الأتحاد بمشاركة “30” عضوة تهدف إلى 
كشف اللبس الحاصل في الخلط بين الموروث الثقافي والديني من خلال 
عدد من المحاضرات التي ستتلقاها المشاركات بهذا الخصوص بالإضافة 
إلى إبراز ماحضيت به المرأة من حقوق في الاسلام في سياق آيات الذكر 

الحكيم والأحاديث النبوية الشريفة .
وأشارت في سياق تصريحها للصحيفة إلى أن المشاركات سيتلقين مواد 
وبرامج تدريبية في أساسيات الحاسوب وطريقة استخدام الأنترنت لما من 

شأنه الإسهام في محو أميتهن تجاه الحاسوب . 

❊ عدن / اأحمد علي عو�س :
أختتمت صــبــاح امــس الـــدورة 
التدريبية الخاصة باستخراج شهادات 
ميلاد للاطفال شارك فيها عشرون 
اخصائياً ومشرفاً إجتماعياً يعملون 
في مدارس مديرية الشيخ عثمان 
بحضور الأخ / حسين بافخسوس 
رئيس شعبة التعليم العام بمكتب 
التربية م/ عدن ، والاخت / كريمة 
مرشد مديرة إدارة التريبة والتعليم 
بالمديرية والاخت  رصينة ياسين 
الخدمات  مــديــرة مركز  عــبــدالله 

الاجتماعية الشاملة بالمديرية .
حيث ناقش الحضور اهمية الدور 
والاخصائي  المشرف  يلعبه  الذي 
الاجتماعي العاملين في المدارس 
في تنمية قدرات الاطفال ومراقبة 
وتصرفاتهم  وافعالهم  سلوكهم 
منذ اللحظة التي يصل فيها عتبة 
باب المدرسة وحتى إنتهاء الدوام 

المدرسي .
 وبهذا الاتجاه ألقى الأخ / حسين 
قيمة  توجيهية  كلمة  بافخسوس 
الوسائل  فيها  أوضح  للمشاركين 
والاساليب المستخدمة للمشرفين 
مشكلات  حــل  فــي  الاجتماعيين 
الاطفال والتعامل السوي والقويم 
وتقييم  سلوكهم  تسوية  فــي 
إنتاجهم التربوي والتعليمي خلال 

السنة الدراسية. 
الاجتماعي  الاختصاصي  تزويد 
ببعض الكفاءات المترجمة لسبل 
التعامل والعمل مع الطفل والتعرف 
عــلــى إتــفــاقــيــة حــقــوق الطفل 

لتعزيزها وتجسيدها.
ــن  ــي ــن الاخــتــصــاصــي ــي ــك ــم وت
الاجتماعيين من النهج والخطوات 
التربية  بقصد  المتبعة  الــســت 

والمعالجات .
إستخراج  لاهمية  الوعي  ونشر 

شهادات الميلاد لكل مولود.
المواضيع  الـــدورة  تناولت  كما 

التالية :
 ترسيخ مفهوم النهج لدى الطفل 
وسبل إتباع الخطوات الست في حل 

المشكلات.
وارساء مضامين وفحوى ركائز 
النمو  بخصائص  المتعلقة  النهج 
والرعاية  الطفل  عند  والتعليم 
الصحية الاولية والصحة الشمولية 
ــم الخطط  وحــقــوق الطفل ورس
الــمــســتــقــبــلــيــة لــلاخــتــصــاصــي 
الاجتماعي في إطار حل مشكلات 
الاطفال الذين لم يتحصلوا على 

شهادات ميلاد.
التركيز  ــدورة تم  ال وفي نهاية 
على مداولة ربط المهنة التربوية 
بالتعليمية كأسلوب تتقدم لمعالجة 
والترويض  الطفل  عند  السلوك 
المستمر من أجل خلق جو معرفي 
مناسب يسمح باكتساب المهارات 
والرقابة  المباشر  الاهتمام  عبر 
الغياب  ظاهرة  ومتابعة  الدائمة 
علمية  بطرق  العقوبة  ـــراء  واج

حديثة .
قام بتدريب المشاركين الاخوات 
عوض  محمد  جميلة  الــمــدربــات 

المطري وشفيقة محمد سعيد. 

❊ المكلا/اأ�سرف باجبير:
نظمت سكرتارية اتحاد الأدباء والكتاب اليمنيين 
بساحل حضرموت ضمن نشاطها الأسبوعي ندوة 
حول )القات وأضراره في المجتمع( تحدث فيها الأخوة 
عبدالله سعيد  والدكتور  باقطيان  عبدالله  سالم 
باحاج والمحامي يسلم عبدالله بابطين  تطرقوا فيها 
إلى القات ومضاعفاته الجسدية وتأثيره في صحة 
القات  المتحدثون أن شجرة  المجتمع واستعرض 
معروفة في مجتمعنا اليمني ويقول الخبراء عنها انها 
تحتوي على مادة )نوربسيدو إفدرين ومادة الكاتين( 
المشابهتين في تأثيرهما لمادة )الامفتيامينات(التي 
تعمل على تنشيط الجهاز العصبي عند الانسان 

حيث يشعر متعاطي القات بنشوة هائلة واسترخاء 
تام بسبب مفعول هذه المادة بحيث تكون الدورة 
الدموية عند أعلى مستوياتها لكن بعد الأنتهاء منها 
نجد متعاطي القات يصاب بحالة خمول حادة في 
الجسم واكتئاب شديد وتجده صامتاً منطوياً لايريد 
الكلام مع أحد والسبب في ذلك ان الجهاز العصبي 
مر بفترة اجهاد كبيرة أثناء التعاطي اضف إلى ذلك 
أن الدورة الدموية بعد ان كانت في أعلى مستوياتها 
اثناء التعاطي تهبط إلى ادنى مستوى مستعرضين 
في سياق حديثهم إلى أن مايحدثه القات من اضرار 
اقتصادية في شراء القات داخل في الاسراف المذموم 
المنهي )ولاتسرفوا انه لايحب المسرفين(ومايفعله 

بعض المخزنين من ترك أطفالهم وأسرهم في 
ضيق وحاجة شديدة لصرفهم المال الذي بايديهم 

لشراء القات.
السلطة  إلى  موجهة  رسالة  المتحدثون  وقــدم 
أن  على  بالمحافظة  المحي  والمجلس  المحلية 
عن  بعيدا  القات  وتعاطي  لبيع  اماكن  يخصصوا 
الندوة  هذه  ونالت  الرئيسية  والأماكن  المدينة 
وملاحظاتهم  بمداخلاتهم  الحاضرين  استحسان 
المجتمع  القات على صحة  العميقة حول اضــرار 
والكتاب  المثقفين  المهتمين  من  عدد  حضرها 
والأدباء والاعلاميين والباحثين واساتذة الجامعة 

وعدد من أعضاء مجلس النواب.

❊ الوهط/ 14 اأكتوبر/ عادل قائد علي:
ت�سوير/ البي�سة

شهدت منطقة الوهط بمديرية تبن أمس حفلًا خطابياً بمناسبة افتتاح 
روضة الوهط البالغ كلفتها 30115 دولاراً بدعم مقدم من المملكة الهولندية 
وثلاثة ملايين وسبعة عشر ألف ريال بتمويل السلطة المحلية وجمعية 

الوهط الخيرية.
وقد قام بافتتاحها الإخوة عبدالوهاب يحيى الدرة محافظ لحج وهاري بوكما 
السفير الهولندي.. وحضر مراسيم الافتتاح الإخوة علي حيدرة ماطر أمين 
عام المجلس المحلي وسعيد حيدرة مدير عام تبن والدكتور علي احمد فضل 

السلامي مدير عام التربية.
وخلال زيارتهما طاف المحافظ والسفير الهولندي بأقسام الروضة، وقد 
أشاد الأخ الدرة بدعم مملكة هولندا لمختلف المشاريع الخدمية على مستوى 

اليمن ولحج على وجه الخصوص.
الحكومة  التي تنفذها  المشاريع  أكد بوكما دعمه لمختلف  من جانبه 

الهولندية في اليمن.
وفي الحفل القيت كلمات من قبل الدكتور السلامي والرجاعي مدير عام 
تبن عبرت عن شكرهما للسلطة المحلية والمملكة الهولندية لدعم وافتتاح 

هذه الروضة.

قال مدير عام البنك الإسلامي 
والاستثمار  للتمويل  اليمني 
البنك  إن  المحمدي  عبدالملك 
ــاح مجزية لهذا  أرب وزع نسب 
ــى 60ر14%  الــعــام وصــلــت إل
بالعملة  و6%  المحلية  للعملة 
وأضاف  للمودعين،  الأجنبية 
المحمدي أن النشاط المصرفي  
كان  2007م  المنصرم  للعام 
الأجنبية  بالعملة  خاصة  عاليا 
حيث زادت نسبة الربح عن العام 
2006م بفارق %1 ناتجة عن 
حركة التداول المصرفي الأكثر 
نشاطا في عام 2007م وتوقع 
2008م  الــعــام  أن  المحمدي 

سيكون أكثر حراكا ونشاطا.

تحقيق أرباح عالية لمودعي 
البنك الإسلامي

❊ دم�سق/ �سباأ: 
والرياضة  الشباب  لجنة  تواصل 
النواب  بمجلس  العالي  والتعليم 
ووزارة التعليم العالي والبحث العلمي 
والمالية حالياً تفقدها لأوضاع الطلاب 
اليمنيين الدارسين في سوريا ولبنان 

والأردن .
حيث أطلعت اللجنة  برئاسة وكيل 
والعلاقات  العالي  التعليم  وزارة 
الثقافية الدكتور عبدالكريم عبدالله 
الروضي خلال لقائها اليوم بالطلاب 
الجامعات  في  الدارسين  اليمنيين 
يزيد  ـــذي  وال الــســوريــة  والمعاهد 
عددهم عن ألفي طالب وطالبة على 
أوضاعهم العلمية والأكاديمية وكذا 
الاحتياجات والمتطلبات التي يتزود بها 

الطلاب في التحصيل العلمي .
واستمعت اللجنة  إلــى شــرح عن 
والمشكلات  العلمية  دراســتــهــم 
والصعوبات التي تواجههم في أداء 

دراستهم وتحصيلهم العلمي .
 وأكدت اللجنة على ضرورة اهتمام 
الطلاب بالدراسة والتحصيل العلمي 

في سبيل  والمثابرة  الجهود  وبــذل 
تطوير معارفهم وقدراتهم العلمية 
للاسهام بها في عملية البناء والتطوير 

في اليمن.
 وحثت اللجنة الطلاب على الابتعاد 
عن كل ما يسيء أو يشوه سمعة اليمن 
وهويتها وحضارتها ووحدتها الوطنية 
والتي قد تستغل من بعض أمراض 
النفوس الذين يحاولون تشويه سمعة 
اليمن والإساءة إلى الوحدة الوطنية 
وكــذا التقليل من الانــجــازات التي 

تحققت لها.
القيادة  اهتمام  اللجنة  وأكـــدت 
والبحث  العالي  بالتعليم  السياسية 
العلمي لبناء شباب ذات ثقافة عالية 
ومستوى متقدم في التعليم وضرورة 
بالخارج  الدارسين  الطلاب  متابعة 
تواجههم  التي  الصعوبات  وتذليل 
باعتبارهم الركيزة الأساسية لعملية 

البناء والتنمية والتطور.
للطلاب  تمنياتها  عــن  ــت  وأعــرب
مهامهم  فــي  والــنــجــاح  بالتوفيق 

وأعمالهم العلمية.

❊ عدن / �سباأ:
 يتلقى /10/ مهندسين من المؤسسة العامة 
للطرق والجسور فرع )عدن ـ لحج ـ ابين ( على 
مدى /25/ يوماً محاضرات علمية وتطبيقية حول 
ادارة المشاريع الهندسية للطرقات التي ينظمها 
المعلومات  وتنمية  والتاهيل  التدريب  مركز 

بمحافظة عدن .
   وتهدف الــدورة التي بدأت فعالياتها أمس 
التابع  المهني  التدريب  صندوق  من  بتمويل 
للمؤسسة العامة للطرق والجسور الى تعريف 
المشاركين من مهندسي التخصصات الفنية ذوي 
العلاقة بالمشاريع الهندسية بالطرق والاساليب 
الحديثة في استخدام تقنيات متطورة في ادارة 
-pri  المشاريع الهندسية المختلفة عبر برنامج )
ravira ( الذي يساعد المهندسين في تسهيل 
انشاء المشاريع الهندسية عبر اجهزة الكترونية 
المنهجيات  على  ــلاع  الإط خــلال  من  متطورة 
الخاصة بإدارة المشاريع و توزيع المهام حسب 

وذلك   , مشروعٍ  لتنفيذ  والإمكانات  الــقــدرات 
لتمكين المشاركين من معرفة استخدام احداث 
التقنيات العلمية ورفع مهاراتهم في مجال تقنية 

المعلومات.
     الجدير بالذكر ان هذه الدورة تعتبر الأولى من 
نوعها على مستوى المحافظة في اعداد الاعمال 

الهندسية وانشاء الطرقات بتقنيات حديثة.
من جانبه شارك/ 15/ شخصا من منتسبي افراد 
الدفاع المدني  بمحافظة عدن في فعاليات الدورة 
التدريبية الخاصة  بمجال القيادة وتشغيل الاليات 

التي اختتمت أمس بعدن.
وتلقى المشاركون  في الدورة التي استمرت 
ثلاث ايام محاضرات نظرية وعلمية حول الطرق 
المتبعة  في قيادة عربات الاطفاء  والاساليب 
وتشغيل الاليات الخاصة بمنظومة الدفاع المدني 
وجوانب صيانة المعدات وطرق مكافحة الكوارث 
وانقاذ المصابين فيها وتنفيذ  المهام والواجبات 

المناطة بهم على وجة السرعة.

اإعلان
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ظهر  الماضية  التصادمية  المناسبات  في 
المسلمون على أنهم لا يحترمون حرية التعبير 
المقدسة عند الغربيين، فقبل ثلاث سنوات 
اتهموا بقتل مخرج هولندي لأنه انتج فيلما 

ناقدا للرؤية الاسلامية حيال المرأة. 
مظاهرات  س��ارت  عامين  وقبل 
ممتلكات  ودم���رت  فيها  ح��رق��ت 
بسبب رسوم كاريكاتورية نشرتها 
الدنمارك.  صحيفة مغمورة في 
غيرت تلك الاحداث آراء كثيرين 
بمن فيهم مدافعون عن الاسلام، 
خاصة في معسكر اليسار الاوروبي 
والجماعات الحقوقية، وانقلبوا ضد 
القضايا العربية والإسلامية بسبب 
تلك الحوادث. كتبت الصحف كثيرا 
نقدا قاسيا للاسلام، ونتيجة لهذا 
الطرح لم يعد صعبا إفساد العلاقة 
بين الجاليات المسلمة والدول التي 
وتخريب  أرضها،  على  يعيشون 
مجمل العلاقة حتى خارج الحدود.
أزم��ة جديدة  نحن الآن بصدد 

الهولنديين  المتطرفين  السياسيين  احد  لأن 
انه  المؤكد  القرآن. من  فيلم ضد  انتاج  يزمع 
سيستفز مشاعر المسلمين، وهذا هو ما يريده. 
يريد دفع المسلمين للظهور بمظهر المتطرفين 
الخطرين أمام كاميرات التلفزيون، ويتمنى أن 
يرتكبوا أكبر قدر ممكن من الفوضى لدفع الرأي 
العام نحو استصدار تشريعات تضيق عليهم. 
فقد اكتشف ان المتطرفين المسلمين هم خير 
حلفائه، يعملون مثل كتيبة لصالحه. لسنوات 
المعادون  اليمينيون  المتطرفون  عجز  طويلة 
للأجانب بشكل عام، والمسلمين بشكل خاص، 
عن استصدار قوانين تضيق عليهم. الآن اكتشفوا 
ان نقد قضايا دينية يكفي لإثارة التوتر، وخلق 

رأي عام ضد المسلمين. وهناك على الجانب 
الاسلامي أيضا تجد من يبحث عن مناسبة 
للظهور بمظهر المدافع البطل ردا على فيلم 
او صورة او مقال، فتمنحه الأهمية والشعبية، 
الرسوم  قضية  في  رأينا  كما 

الدنماركية.
الحقيقة المنسية ان الهجوم 
على الاسلام، مهما كان ظالما، 
يعطي فرصة للحديث عنه بشكل 
جمهور  فهناك  أيضا.  إيجابي 
كبير من الناس يصبحون اكثر 
استعدادا للتعرف عن قرب على 
الموضوعات ذات الجدل. والحرية 
في الغرب تتيح فرصة ثمينة لمن 
أراد أن يعرض وجهة نظره، ان 
يروج لفكرة او يبيع بضاعة، حيث 
لا توجد حكومات تمنع، أو كنائس 
تحرق، بل ساحة مفتوحة للجدل 

طالما انه نقاش بلا سكاكين.
النائب  فيلم  الرد على  ويكون 
المتطرف  اليميني  الهولندي 
فايلدرس بنفس الطريقة، الدخول في المناظرات 
التي سيتيحها الفيلم رغما عنه. فوسائل الإعلام 
الفرصة  وستعطي  الموضوع،  بنقاش  ستهتم 
للمثقفين المختصين في الشأن الاسلامي بتقديم 
وجهات نظرهم حول القرآن. هكذا ترد على الاساءة 
بالاستفادة من مناخ الحرية لا مقاتلتها. فالغرب لا 
يمكن، ولا يستطيع، منع المتطرفين من إصدار 
أفلام ورسوم ضد الاسلام، لأنه يسمح بها ضد 
المسيحية واليهودية. قوة الإسلام في قدرته على 

الانتشار بالحوار والإقناع لا بالحرق والاغتيال. 

عن / »الشرق الوسط« اللندنية

❊ دبى / وام:
توباللى  جوزفين�ا  سعادة  أعربت 
رئيسة البرلمان الألبانى عن إعجابها 
بما وصلت إليه دولة الإمارات من تقدم 
في مختلف المجالات كما أثنت على 
مشاركة المرأة في الحياة السياسية 
ووصولها إلى مقاعد البرلمان لتقدم 
دول  في  به  يحتذى  فريداً  نموذجاً 

المنطقة.
وقالت سعادة توباللي في تصريحات 
لها قبيل مغادرتها مطار دبي الدولي 
دولة  في  المرأة  إليه  وصلت  ما  إن 
الإم���ارات من خ��لال مشاركتها في 
في  سيما  لا  الحياة  مجالات  مختلف 
العمل البرلماني يؤكد حرص القيادة 
تذليل  على  ال��دول��ة  في  السياسية 

وهذا  تعترضها  التي  العقبات  كافة 
ما تحتاجه المرأة في العديد من دول 

العالم .
علاقات  تعزيز  أهمية  إلى  ولفتت 
التعاون بين دولة الإم��ارات العربية 
المتحدة وجمهورية ألبانيا خاصة في 
المجالات البرلمانية، مشيرة إلى أن 
تبادل  الى  يتطلع  الألباني  البرلمان 
الزيارات بين البلدين لتعزيز علاقات 

الصداقة والتعاون .
المباحثات  وأك��دت توباللي أهمية 
عبدالعزيز  سعادة  مع  أجرتها  التي 
المجلس  رئ��ي��س  الغرير  ع��ب��دالله 
الوطني الات��ح��ادي وم��ا تم الاتفاق 
عليه خلالها للارتقاء بالعلاقات بين 
المجلسين وتمتين العلاقات الثنائية 

بين البلدين و الشعبين الصديقين .
وأع��رب��ت ت��وب��ال��ل��ي ع��ن شكرها 
للمجلس الوطني الاتحادي على كرم 
الضيافة و حسن الاستقبال، مؤكدةً 
أن دولة الامارات تشهد نهضة شاملة 
وضعتها في مصاف الدول المتقدمة.

البرلمان  رئيسة  وداع  ف��ي  ك��ان 
الألبانى في مطار دبي الدولي سعادة 
المجلس  عضو  الشعفار  حسسين 

الوطني الاتحادي .
في  ضم  الألباني  الوفد  أن  يذكر 
عضويته عدداً من أعضاء البرلمان 
ورجال الأعمال وأصحاب القرار في 
زيارة للدولة إستغرقت عدة أيام ضمن 

جولة له في عدد من دول المنطقة . مجلس التعاون

رئيسة البرلمان الألباني تثني على مشاركة المرأة الإماراتية في الحياة السياسية

قطر تعتزم إقامة شبكة 
للسكك الحديدية في 2009   

اتحاد الغرف الخليجية يؤكد إعادة هيكلة سوق العمل

تؤخر سير العمل .. منوها بنظام الارشيف الالكتروني الذي 
تتبعه المؤسسة في عملها بما يوفر قاعدة بيانات متكاملة 

ويسهل الوصول اليها.
وتعرف سالم الظاهري من موظفي المؤسسة بجميع 
تحسين  اجل  من  ومقترحاتهم  ارائهم  على  اقسامها 
وتطوير الاداء ورفع الكفاءة من اجل سرعة انجاز المعاملات 
لجميع فئات المراجعين والزوار من اصحاب الحاجة سواء 
من الطلاب المحتاجين الى المساعدة والمنح الدراسية 
لمواصلة تحصيلهم المدرسي او الجامعي او من المرضى 
الذين تستعصي عليهم مواصلة استشفائهم او دفع ثمن 

الادوية الباهظ.

هيئة البيئة في أبوظبي تنظم برنامجا 
تدريبيا لتأهيل المواطنين

ات
رق

تف
م الأمير الوليد يستقبل رئيس مجلس الإدارة 

والمدير التنفيذي لشركة سيسكو
❊ الريا�ض / 14 اأكتوبر :

التقى صاحب السمو الملكي الأمير الوليد بن طلال، رئيس مجلس 
إدارة شركة روتانا للصوتيات والمرئيات بمكتب سموه بالرياض السيد 
التنفيذي لشركة  جون تشامبرز، رئيس مجلس الإدارة والرئيس 
سيسكو لبحث آفاق التعاون المستقبلي وتطبيق التقنيات المبتكرة 

في القسم الترفيهي بشركة روتانا للصوتيات والمرئيات.
وستتعاون الشركتان من أجل تعزيز نطاق حضور المحتوى الترفيهي 
الذي توفره “روتانا” عالمياً، وذلك عبر منصة جديدة لمزودي الخدمات 
 ،)Content Delivery System( ”تعتمد على “نظام توصيل المحتوى
وحلول التلفزيون عبر بروتوكول الإنترنت )IPTV( من “سيسكو”. 
ومن خلال إقامة شراكات استراتيجية مع مطوري العقارات، ومزودي 
خدمات الكيبل و”الاتصالات الثلاثية” )الإنترنت والاتصال الهاتفي 
والبث التلفزيوني( في مختلف أنحاء العالم، سيتمكن عملاء “روتانا” 
من الاستفادة من مزايا المنصة الجديدة لدعم توصيل محتوى عالي 
الدقة والوضوح، وتأمين مصادر جديدة للإيرادات من خلال الإعلان 

الموجّه، والمحتوى المتوفر على نطاق أوسع.
وقال الأمير الوليد بن طلال: “تأتي اتفاقية التعاون مع شركة سيسكو 
في إطار استراتيجيتنا الرامية إلى توسيع نطاق أعمالنا وترسيخ ريادتنا 
لقطاع الترفيه.  ومن خلال العمل بشكل وثيق مع سيسكو، ستتمكن 
روتانا من دخول أسواق جديدة والوصول إلى مجتمعات عديدة أخرى. 
ويضاف إلى ذلك، أن تقنية الحضور عن بعد )Telepresence( من 
سيسكو ستساعدنا على تقديم تجربة ترفيهية غير مسبوقة، وتمكين 
روتانا من توفير المحتوى الترفيهي في بيئة رقمية أقرب ما تكون 
إلى الواقع من حيث الوضوح والدقة، في عدة مواقع جغرافية في آن 

واحد”.
من جهته، الدكتور بدر البدر، مدير عام “سيسكو السعودية”: “يعكس 
هذا التعاون حرص روتانا على أن تكون السباقة دائماً إلى تقديم 
المحتوى الترفيهي بأحدث تقنيات الجيل التالي. كما تشير هذه الخطوة 
إلى النهضة التقنية التي يشهدها قطاع الترفيه والبث في المنطقة”.

وسوف تستفيد شركة روتانا من حلول سيسكو للربط العقاري 
Cisco’s Connected( )Real Estate لتطوير مباني ومكونات بنى 
تحتية ذكية، وبالتالي توفير خدمات القيمة المضافة استناداً إلى 
هيكلية شبكية متكاملة عبر بروتوكول الإنترنت. وتنبع أهمية هذه 
الحل المبتكر من أنه يخفض التكاليف والتعقيدات التقنية، من خلال 
استبدال مجموعة من الشبكات الخاصة بالاتصالات، والأمن، وأنظمة 
المبنى، بشبكة بروتوكول إنترنت موحدة تتسم بالبساطة والمرونة 

وقابليتها للتطوير.

لمحة عن روتانا
تعتبر »روتانا« أكبر منتج وموزع للموسيقى والأفلام العربية في 
العالم، وتزاول نشاطها من خلال عمليات مباشرة وشبكة من شراكات 
التوزيع حول العالم. وتمتلك روتانا 6 محطات تلفزيونية وتوفر المحتوى 
الإعلامي للقنوات التلفزيونية ومشغلي الاتصالات ومزودي الخدمات 
وجامعي المحتوى. ويقع مقر الشركة في العاصمة السعودية الرياض، 

ولديها مكاتب في كل من جدة والقاهرة وبيروت ودبي والكويت. 
.www.rotana.net للمزيد من المعلومات، يرجى زيارة الموقع الإلكتروني

تشكيل فريق عمل للجنة الوطنية لشؤون الأسرة

السوق المشتركة ستمهّد للاتحاد النقدي وإصدار العملة الخليجية

❊ م�سقط /العمانية:
الدكتورة شريفة  أص��درت 
بنت خلفان اليحيائية وزيرة 
ق��رارا  الاجتماعية  التنمية 
للجنة  عمل  فريق  بتشكيل 
ال��وط��ن��ي��ة ل��ش��ؤون الأس���رة 
الدكتورة  المكرمة  برئاسة 
موسى  محمد  بنت  سميرة 
عضوة مجلس الدولة ورئيسة 
قسم الطفل ما قبل المدرسة 
قابوس  السلطان  بجامعة 
وعضوة لجنة متابعة تنفيذ 

اتفاقية حقوق الطفل.
وي��خ��ت��ص ف��ري��ق العمل 
بإعداد مسودة مشروع قانون 

❊ الريا�ض / وا�ض :
أمين  العطيه  عبدالرحمن  أش��ار 
عام مجلس التعاون لدول الخليج 
الخليجية  العربية أن قرار السوق 
المشتركة، والذي بدء في تطبيقه 
السبت الأول من  إعتبارا من يوم 

يناير 2008م.
اتجاه  في  متقدمة  قفزة  يعتبر 
وأكد  المباركة،  المجلس  مسيرة 
حرص الأمانة العامة للمجلس على 
إعطاء دور أكبر لرجال الأعمال بدول 
الخاص بصفة  والقطاع  المجلس 
عامة في تنفيذ هذا القرار، وأكد 
العطية خلال استقباله عبدالرحيم 
لاتحاد  العام  الأمين  نقي،  حسن 
غرف دول مجلس التعاون الخليجي 
المجلس على  ق��ادة دول  ح��رص 
في  بكل شفافية، مشيرا  تنفيذه 
ال��ى توجيه خ��ادم  ال��وق��ت نفسه 
الحرمين الشريفين الملك عبدالله 
بن عبدالعزيز حفظه الله بإزالة أية 

معوقات تعترض تنفيذ القرار.
الذي  اللقاء  خلال  العطية  وذكر 
حضره الأمين العام لمجلس الغرف 
السعوديه  الصناعية  التجارية 
الدكتور فهد بن صالح السلطان، 

ال��ع��م��ان��ي تمهيدا  ال��ط��ف��ل 
لعرضه على اللجنة الوطنية 
لشئون الأسرة والتي تختص 
السياسات والبرامج  بإقتراح 
في  الأس��رة  لرعاية  العامة 
مختلف المجالات الاجتماعية  
والصحية والثقافية ومتابعة 
مع  بالتنسيق  تطبيقها 
الجهات المختصة إضافة إلى 
التي  الجهود  بين  التنسيق 
والهيئات  الجهات  بها  تقوم 
الرسمية والتطوعية العاملة 
في ش��ؤون الأس��رة وتشجيع 
الدراسات والبحوث المتصلة 

بشئون الأسرة.

وعدد من المستشاريين من الأمانات 
الثلاث، ونوقش خلاله العديد من 
الساحة  على  الهامة  المواضيع 
أبرزها  من  كان  والتي  الخليجية، 
الخطوة  أن  الأعلى  المجلس  قرار 
الإتحاد  هو  ال��ق��رار  لذلك  التالية 
الخليجية  العملة  وإص��دار  النقدي 
الموحدة والتي بصدورها سيكتمل 
عقد التكامل الاقتصادي بين دول 

مجلس التعاون.
وذكر الأمين العام للاتحاد الغرف 
الخليجية عبدالرحيم نقي أن الأمانة 
العامة لاتحاد الغرف تسعى حاليا الى 
إعداد دراسة مستفيضة حول تنفيذ 
قرار المجلس الأعلى بالنسبة للسوق 
الخليجية المشتركة، وأنها تتطلع الى 
مساعدة الأمانة العامة للمجلس في 
تكثيف الزيارات التي تزمع إقامتها 
للغرف الأعضاء في دول المجلس 
التاريخي  القرار  أبعاد هذه  لشرح 
وكيفية تنفيذه.كما تم الاتفاق على 
الآلية المتعلقة بتنفيذ الدراسة، الى 
جانب إشراك الاتحاد في لجنة السوق 
تعنى  التي  المشتركة،  الخليجية 

بمعوقات السوق المشتركة.
وأش���اد الأم��ي��ن ال��ع��ام للمجلس 

العمل  فريق  يختص  كما 
ق���رارات  وتنفيذ  بمتابعة 
وتوصيات اللقاءات والمؤتمرات 
الدولية والإقليمية المتعلقة 
بقضايا الأسرة وإبداء الرأي 
الصلة  ذات  الاتفاقيات  في 
اللجان  سائر  مع  والتعاون 
والمجالس العربية والدولية 
والمنظمات المعنية بالأسرة.. 
وتختص ايضا باقتراح وتدبير 
لتمويل  المالية  ال��م��وارد 
بالأسرة  الخاصة  ال��ب��رام��ج 
واللوائح  القرارات  واعتماد 
بنظام  المتعلقة  الداخلية 

العمل بها.

بالجهود التي يبذلها اتحاد غرف دول 
المجلس في سبيل تحقيق السوق 
والنشاطات  المشتركه،  الخليجية 
بأن  وأك��د  الاتحاد.  بها  التي يقوم 
نتائج مثل هذه اللقاءات ستنعكس 
ايجابا على اداء السوق نفسها.كما 
بحث اللقاء العقبات التي تعترض 
تلك  خاصة  الإج����راءات،  وتعرقل 
ال��دول  بين  ب��ال��ح��دود  المتعلقة 
الأعضاء، وأن الأمر يستدعي تدخل 
السلطات التنفيذية بالدول المعنية 
لحل تلك المشاكل على الحدود بين 

بعض دول المجلس.
وتطرق اللقاء أيضا الى نشاطات 
اتحاد الغرف التي يزمع تنفيذها خلال 
يتعلق  ما  وخاصة  القادمة  الفترة 
بالندوات والمعارض الخليجية التي 
ينوي الإتحاد تنظيمها خلال العام 
الحالي بالتعاون مع الغرف الأعضاء 
واتحاداتها، وبعض الجهات خارج دول 
مجلس التعاون، وأن الاتحاد يتطلع 
الى تعاون الأمانة العامة للمجلس 
الفعاليات.?كما  تلك  تنظيم  في 
تطرق اللقاء الى عدد من المواضيع 
المشتركة بين الأمانتين ومن بينها 
الثالث والعشرون  اللقاء المشترك 

المقرر عقده بين مسؤولي الأمانة 
ورؤس��اء  التعاون  لمجلس  العامة 
وأعضاء اتحاد غرف دول المجلس 
التجارية  الغرفة  وال��ذي ستضيفه 
الصناعية بالرياض يوم 11 فبراير 
2008م. وفي ختام الاجتماع شكر 
عبدالرحيم نقي الأمين العام على 
هذا اللقاء المثمر، وما تم مناقشته 
مسيرة  لدفع  هامة  مواضيع  من 

التكامل بين الدول الأعضاء.

انعقاد مؤتمر ومعرض الرؤية 
العقارية في البحرين في ابريل المقبل

❊ المنامة / وكالات :
مركز  مع  وبالتعاون  البحرين  تجارة وصناعة  غرفة  تنظم 
البحرين للدراسات والبحوث مؤتمر ومعرض /الرؤية العقارية 
بمملكة البحرين..اتجاهات واستثمارات/ وذلك خلال الفترة من 

26 إلى 28 ابريل القادم.
وذكرت صحيفة »الوطن« البحرينية انه سيعرض خلال المؤتمر 
الذي يقام تحت رعاية سمو الشيخ سلمان بن حمد آل خليفة 
ولى العهد رئيس مجلس التنمية الاقتصادية فيلما تسجيليا حول 
رؤية مملكة البحرين العقارية المستقبلية إلى جانب عرض لأبرز 

الشخصيات العقارية الهامة خلال الألفية الجديدة.
ويناقش المؤتمر عددا من ورقات العمل المختصة في المجال 
العقاري حيث تقدم مدير عام بنك الإسكان صباح المؤيد القطاع 
العقاري وتنمية الاقتصاد الوطني كما سيقدم الدكتور أسعد 
السعدون من مركز البحرين للدراسات والبحوث ورقة عمل بعنوان 

القطاع العقاري ودوره في نمو الاقتصاد الوطني.
منى  البحرينية  الأعمال  سيدات  جمعية  رئيسة  وستقدم 
المؤيد ورقة عمل بعنوان المرأة البحرينية والقطاع العقاري كما 
سيعرض الدكتور مناف حمزة ورقة بعنوان سوق العقار واليات 
التمويل العقاري من منظور اقتصادي في حين سيعرض عضو 
لجنة العقار بالغرفة حبيب حسن ورقة بعنوان سوق العقار في 
مملكة البحريني تحديات وتوجهات إضافة إلى رئيس جمعية 
المهندسين البحرينية /ممثل لجنة الإسكان والاعمار/ المهندس 
محمد السيد الذي سيقدم ورقة بعنوان /التوجهات المستقبلية 

للطلب على القطاع العقاري . »رؤية إسكانية«.
ومن المقرر أن يعرض الدكتور خالد عبدالله الاستثمار والتمويل 
العقاري الإسلامي ورقة عمل أيضا بينما يعرض رئيس مجلس 
إدارة مرفأ البحرين المالي عصام جناحى ورقة بعنوان /القطاع 
العقاري تجارب ونماذج/ وأخيرا يعرض على راشد العبار ورقة 

عمل حول القطاع العقاري /تجارب ونماذج/ .

❊ اأبوظبي / وام 
نظمت هيئة البيئة - أبوظبي برنامجا تدريبيا للمواطنين 
من حملة الثانوية العامة لتأهيلهم على وسائل مراقبة 
تطبيق القوانين البيئية في الإمارة والعمل ضمن كوادر 

الهيئة في مجال حماية البيئة وإدارة الرفق بالحيوان .
وقد بدأت مؤخرا المرحلة الأولى من البرنامج التدريبي 
الذي ينظم بالتعاون مع مركز » التعليم المستمر « في 

      د. شريفة بنت خلفان اليحيائية

      عبدالرحمن العطية

❊ الدوحة / متابعات:
تعتزم قطر إنشاء شبكة للسكك الحديدية للتغلب 
على حدة الاختناقات المرورية وزيادة عدد السكان 
في البلد، خاصة إذا فازت بتنظيم دورة الألعاب 

الأولمبية لعام 2016.
ونقلت صحيفة بينيسولا القطرية الناطقة باللغة 
الإنجليزية نقلا عن مصادر حكومية قولها إنه من 
المقرر أن يبدأ العمل لإقامة القطار الذي يبلغ طوله 
85 كلم عام 2009، على أن يستكمل عام 2015. 

وستربط شبكة السكك الحديدية بين المنشآت 
الرياضية في قطر. وأضافت المصادر أن الحكومة 
ستنفق مليارات الدولارات على البنية الأساسية في 
البلاد بهدف ضمان نجاح فوزها باستضافة الدورة.

وأشارت الصحيفة إلى أنه من المقرر أن ترتفع 
الطاقة الاستيعابية للفنادق في قطر إلى 80 ألف 

غرفة من 18 ألفا حاليا بحلول العام 2016.
الخليج نموا في عدد  وتشهد قطر وبقية دول 
السكان بنسبة %10-5 ما يزيد من ازدحام المدن، 
الأمر الذي دفع الحكومات إلى زيادة الإنفاق لتعزيز 

المرافق والبنية التحتية.
ومن المتوقع أن تفتتح دبي أول مرحلة شبكة 
قطار الأنفاق بتكلفة 4.4 مليارات دولار في سبتمبر/ 
2009، كما تخطط مدن خليجية أخرى كالرياض 

ومكة وأبوظبي والكويت لإقامة شبكات مماثلة.  

❊ الريا�ض / وا�ض :
أكدت الأمانة العامة لاتحاد غرف 
الخليج  ل��دول  التعاون  دول مجلس 
العربية ضرورة إعادة هيكلة وتنظيم 
سوق العمل في دول المنطقة من 
دورا  ال��خ��اص  القطاع  منح  خ��لال 
أساسيا في توظيف الأيدي العاملة 

الوطنية.
وأوضح الأمين العام لاتحاد غرف دول 
مجلس التعاون الخليجي عبدالرحيم 
حسن نقي في لقاء صحفي بمناسبة 
توقيع مذكرة تعاون بين اتحاد غرف 
مجلس التعاون الخليجي واكاديمية 
الامارات أن توقيع هذه المذكرة يهدف 
الى تعميق التعاون بين الجانبين من 
أجل تبادل الخبرات في مجال تدريب 
وتأهيل مواطني دول المجلس والنظر 
في انشاء مركز خليجي للتدريب في 

الدمام بالمملكة العربية السعودية 
للاتحاد  العامة  الام��ان��ة  مقر  وه��و 
وذلك نظرا لما تملكه الاكاديمية من 
تجارب في مجال التدريب وتوطين 
الوظائف في منطقة الخليج وخاصة 
في الإم���ارات لا فتا النظر إل��ى أن 
الأكاديمية عملت على توفير فرص 
وظيفية لكافة الخريجين الإماراتيين 
وتمتع البرامج التي تقدمها بالكفاءة 

والمرونة.
الخاص  القطاع  ان  ال��ى  واش���ار 
الخليجي ظل طيلة السنوات الماضية 
يعمل جاهدا على توظيف أكبر عدد 
في  الوطنية  العمالة  م��ن  ممكن 
مختلف المستويات الإدارية والفنية 
ويعمل هذا الدور جنبا إلى جنب مع 
القطاع العام لذا من الضروري الرجوع 
حال  في  الخليجي  الخاص  للقطاع 

إصدار او تطبيق أي تشريعات جديدة 
تتعلق بتنظيم سوق العمل الخليجي 
خلال السنوات المقبلة، فهذا القطاع 
هو المعني بالدرجة الاولى بمثل هذه 
تؤثر  التي  والاج���راءات  التشريعات 
بطبيعة الحال في مقدرته التنافسية 
محليا وخارجيا الامر الذي يؤدي الى 
التاثير على دور القطاع الخاص في 
مسيرة التنمية الاقتصادية التي تحقق 

بفضل مساهمة هذه القطاع.
مجلس  دول  ان   // نقي  وق���ال 
التعاون شهدت تسارعا في معدلات 
النمو الاقتصادي، نتيجة تدفق رؤوس 
الأموال بفضل ارتفاع أسعار النفط. 
وفي الوقت نفسه شهدت قطاعات 
عدة في دول المنطقة نموا اقتصاديا 
مثل قطاعات الاتصالات والخدمات 
المالية، وظهور قطاعات جديدة لأول 

مرة في ظل المنافسة القائمة، مثل 
بنوك الاستثمار والأسهم الخاصة.

كل ذلك ساهم في زيادة الطلب 
ليس على السلع والخدمات المقدمة 
فحسب وإنما على المهارات والخبرات 
البشرية مما تطلب استقطاب مزيد 
من العمالة الوافدة للعمل في دول 
المجلس في العديد من المهن التي 
تحتاجها القطاعات الاقتصادية في 
العمالة  عدد  يصل  دولة،حيث  كل 
مليون   14 إلى  الخليج  في  الوافدة 
عامل أي ان العمالة الأجنبية تشكل 
أكثر من 80 في المائة من حجم القوى 
المجلس  دول  بعض  في  العاملة 
ووفقا لأحدث الإحصائيات فإن قيمة 
الأموال المرسلة من منطقة الخليج 
بواسطة العمالة الوافدة قد تتجاوز 

25 مليار دولار سنويا.

البنك الوطني الكويتي يشارك 
في منتدى دافوس المقبل

❊  الكويت / كونا :
يشارك الرئيس التنفيذي لمجموعة بنك الكويت الوطني 
إبراهيم دبدوب في المنتدى الاقتصادي العالمي المقرر 
بمنتجع دافوس السويسري في 23 يناير الجاري ويستمر 

خمسة أيام .
وقال البنك في بيان صحافي ان دبدوب سيشارك في 
عدد من جلسات المنتدى من بينها جلسة تناقش مدى 
حاجة العالم الى قائد جديد للسيطرة على الأسواق المالية 
العالمية في ظل التأثير المتزايد لصناديق الثروات السيادية 
على الاقتصاد العالمي وانعكاساتها السياسية والاقتصادية 

.
ويشارك دبدوب أيضا في جلسة خاصة يديرها رئيس 
الوزراء البريطاني السابق توني بلير تحت عنوان )ربط 
الاقتصاد بالأمن في منطقة الشرق الأوسط( حول التحديات 
التي تواجهها اقتصادات منطقة الشرق الأوسط والوضع 

❊ اأبوظبي /وام:
أكد سالم بن عبيد الظاهري مدير عام مؤسسة زايد 
للاعمال الخيرية والانسانية حرص مجلس أمناء المؤسسة 
برئاسة سمو الشيخ أحمد بن زايد آل نهيان رئيس مجلس 
أمناء مؤسسة زايد للأعمال الخيرية والإنسانية على توسيع 
دائرة عمل المؤسسة وتقديم كل الخدمات والمساعدات 
العام  الدولة وخارجها خلال  داخل  والخيرية  الانسانية 
الجاري وفق برنامج سنوي متكامل يحقق ويلبي الاهداف 
التي رسمها للمؤسسة المغفور له الشيخ زايد بن سلطان 

ال نهيان طيبا الله ثراه.
وقال الظاهري خلال تفقده سير العمل في المؤسسة 
ان المؤسسة مقبلة خلال الفترة القادمة على تدشين 
العديد من المشاريع الانسانية والخيرية سواء داخل الدولة 
او خارجها خاصة في قارتي اسيا وافريقيا موجها كافة 
العاملين بالمؤسسة الى تطوير اداء العمل ودفع عجلة 
مسيرة المؤسسة نحو التميز وفق المعايير الجديدة لارقى 
الدراسات الادارية من اجل المحافظة على تقديم افضل 

الخدمات لمتعامليها.
نحو  التوجه  المؤسسة على  الظاهري ح��رص  وأك��د 
التوطين وتعزيزها بكوادر مواطنة قادرة على تفعيل 
انشطة وفعاليات المؤسسة وتحقيق الاهداف التي انشئت 

من أجلها.
وأشار الظاهري الى أهمية أن تواكب المؤسسة في 
عملها الاداري والفني التطور التكنولوجي والتقني الذي 
يختصر الاجراءات والتعقيدات الادارية التي من شأنها أن 

مؤسسة زايد الخيرية تؤكد حرصها 
على توسيع عملها الانساني

جامعة الإمارات العربية المتحدة والذي يتم تنفيذه على 
مرحلتين يتم خلالهما تدريب نحو/50 / متدربا .

ويأتي تنظيم هذا البرنامج التدريبي ضمن خطط الهيئة 
لتطوير مهارات المواطنين من حملة الثانوية العامة حيث 
يقوم فريق من الخبراء والأساتذة في جامعة الإمارات 
العربية المتحدة بتقديم محاضرات متخصصة في مجال 

التنوع الحيوي وحماية الطبيعة.
ويتناول برنامج المحاضرات القوانين المحلية والإقليمية 
والدولية المتعلقة بالبيئة وحمايتها..أما البرنامج التدريبي 
فيتضمن القيام بزيارات ميدانية علمية لبعض المواقع 
المهمة من الناحية البيئية في إمارة أبوظبي وذلك بغرض 
ربط المفاهيم البيئية التي يدرسها المتدربون بالواقع 

العملي وما يمكن مشاهدته على أرض الواقع.
جدير بالذكر أن » الرفق بالحيوان « من أوائل البرامج 
الحياة  لحماية  أبوظبي  إم��ارة  حكومة  بها  قامت  التي 
الإمارة..حيث كانت بدايات عمل  الفطرية داخل حدود 
برامج الرفق بالحيوان في المنطقة الشرقية من إمارة 
أبوظبي عام /1971 / بإشراف دائرة الزراعة بالعين..وفي 
عام /1985 / تم إنشاء أربعة مراكز مجهزة تحهيزا كاملا 
لتكون مناطق انطلاق واستراحة لمفتشي الرفق بالحيوان 
الذين بلغ عددهم / 45 / مفتشا آنذاك ليشكلوا الدعامة 

الأساسية لبرامج » الرفق بالحيوان «.
وفي عام /2006 / نقل العاملون بوحدة الرفق بالحيوان 
في المنطقتين الشرقية والغربية للعمل ضمن وحدة 
الرفق بالحيوان التابعة لمركز بحوث البيئة البرية بالهيئة 
حيث قامت الهيئة بتقييم الوضع القائم لتحديد احتياجات 

دمج مراكز الرفق بالحيوان.

عبد الرحمن الرا�شد

اضاءة خليجية

اكتش��ف المتطرفون المعادون للعرب والمسلمين كيف يمكن حك جلدهم 
من أجل اس��تفزازهم. اس��تدلوا على حساسية المس��لمين من خلال سلسلة 
اعمال ادبية وسينمائية ورسوم كاريكاتورية استثارت غضبهم الى درجة القتل 
والحرق والفوضى العارمة. وخلال السنوات القليلة الماضية وقع صدام ثقافي 
شعبي، مثل التعريض بالرموز الاس��لامية من جانب، وردود دموية عليه من 
الجانب الآخر. خلالها نجح المتطرفون ف��ي خلق واقع جديد يدفع الى كراهية 
المسلمين في انحاء العالم، لا في اوروبا فقط. وقد يبدو غريبا أن يتم التعريض 

بالمسلمين، وفي نفس الوقت يصبحون هدفا للكراهية، كيف يمكن ذلك؟

فيلم ضد القرآن

وزيرة التنمية الاجتماعية العمانية:

الأمين العام لمجلس التعاون :

الأمني غير المستقر بالمنطقة وكيف يمكن أن يساهم 
الاقتصاد في دعم واستقرار الأمن في دول المنطقة ودعم 

عجلة التنمية بها.
واشار البيان الى ان دبدوب سيعرض ورقة عمل تتناول 
التحديات التي تواجه تركيا اليوم من خلال ندوة الى جانب 
وزراء  ونائب رئيس  باباجان  تركيا علي  وزير خارجية 
روسيا أليسكي كوردن حيث تتناول الجلسة الاصلاحات 
الاقتصادية الأخيرة التي وفرتها تركيا من اجل تشجيع 
النمو الاقتصادي في البلاد من خلال التأثيرات الخارجية 
المتزايدة سواء من الاتحاد الأوروبي او ايران اوالشرق 

الأوسط او الصين.
الداعمين  أح��د  يعد  الوطني  الكويت  بنك  أن  يذكر 
الاستراتيجيين لمنتدى دافوس منذ تأسيسه في السبعينات 
ومشارك أساسي في كافة نشاطات وفعاليات المنتدى 

العالمية والإقليمية.
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إدانة إسرائيل
(إن  )ذي غ��اردي��ان  قالت صحيفة 
أج���زاء م��ن غ��زة دخلت ف��ي ظلام 
الماضية بعد  )قبل(  الليلة  دام��س 
أن توقف المولد الكهربائي الوحيد 
عقب قطع إسرائيل إمدادات الوقود 
بالسكان  المكتظ  غ��زة  قطاع  عن 

الفلسطينيين.
أن هذا  إل��ى  الصحيفة  وأش���ارت 
الوضع وصل إلى ما وصل إليه بعد 
الذي  المحتدم  الصراع  من  أسبوع 
يعتبر الأش��د منذ ع��ام، حيث قتل 
فيه 40 فلسطينيا، 10 منهم على 
أقل تقدير من المدنيين، حسب )ذي 
غارديان.،( ومضت تقول إن ثمة إدانة 
واسعة النطاق لإسرائيل جاءت من 
قبل حقوقيين غربيين وإسرائيليين 
وكذلك من الوكالة الأممية للاجئين 

الفلسطينيين.
الجانب الإسرائيلي يقول إن هذه 
مباشر  بشكل  مرتبطة  السياسة 
بهجمات الصواريخ الفلسطينية التي 
الإسرائيلية،  البلدات  على  تسقط 

»وإذا ما توقفت اليوم فإن كل شيء 
سيعود إلى طبيعته« كما أشار آري 
الخارجية  باسم  المتحدث  ميكيل، 

الإسرائيلية.
ديلي  صحيفة)  تحدثت  وبدورها 
تلغراف (عن اندفاع المواطنين في 
غزة إلى تخزين البطاريات والطعام 
وسط انقطاع التيار الكهربائي الناجم 
عن قطع إسرائيل للوقود عن القطاع 
المحاصر منذ تولي حركة المقاومة 
الإسلامية )ح��م��اس( زم��ام الأم��ور 
هناك.، لكن إسرائيل شدّدت ذلك 
الحصار منذ الخميس الماضي عندما 
أصدر وزير الدفاع أوام��ره بإغلاق 
ال��رد على صواريخ  المعابر بحجة 
القسام.، أما حماس فاتخذت موقف 
التحدي أمس حسب الصحيفة، وقالت 
إنها لن توقف هجماتها على إسرائيل 

بسبب العقوبات الإسرائيلية.
ولفتت )ديلي تلغراف( النظر إلى 
ع��دم وج���ود أي م��ؤش��ر على هلع 
المواطنين من هذه الإجراءات لاسيما 
أنهم اعتادوا على قطع متكرر للتيار 
الكهربائي ونقص المواد الغذائية.، 

أما عن الجانب الأممي، فقد حذرت 
لتشغيل  المتحدة  الأم���م  وك��ال��ة 
عن  الوقود  قطع  أن  من  اللاجئين 
على  مباشر  بشكل  سيؤثر  غ��زة 
الصرف  ومحطات  المستشفيات 
الناطق  أن  غير  والمياه.،  الصحي 
الإسرائيلية  ال��دف��اع  وزارة  باسم 
شلومو درور ق��ال إن ل��دى غ��زة ما 
يكفيها من الوقود، متهما المسؤولين 
الفلسطينيين بمحاولة خلق انطباع 

بوجود أزمة غير موجودة.

 بريطانيا فاشلة كأميركا
 

) غ��اردي��ان  )ذي  صحيفة  كشفت 
البريطانية أمس الاثنين عبر باحثيها عن 
أن كبار مستشاري السياسة الخارجية 
في بريطانيا عجزوا - شأنهم في ذلك 
شأن نظرائهم الأميركيين- عن التنبؤ 
بأن الإطاحة بنظام صدام حسين عام 
2003 ستؤول إلى تمرد السنة والشيعة 
والإسلاميين في العراق.، فلا أحد من 
ال��وزراء  الحكومة حذر رئيس  خبراء 
السابق توني بلير من الصعوبات التي 
ستواجهه، وهذا الكشف من شأنه أن 
يقوض الزعم البريطاني بأن لائمة 
ما آلت إليه الأمور في العراق تقع على 

كاهل الولايات المتحدة.
يخدم  ك��ان  سابق  بريطاني  سفير 
آن��ذاك، قال للصحيفة  المنطقة  في 
»لم يكن أحد مستعدا لما سيأتي بعد 
صدام حسين« مضيفا »عار علينا أننا 
هونا من التمرد، فلم أسمع أحدا يقول: 

ستقع كارثة«.
ال���وزراء  أن  إل��ى  الصحيفة  تشير 
البريطانيين كانوا ينحون سرا  -ونادرا 

على  الفوضى  بلائمة  علنا-  كان  ما 
أصابع  موجهين  واش��ن��ط��ن  أخ��ط��اء 
الاتهام إلى وزير الدفاع السابق دونالد 
رمسفيلد الذي تم تنحيته عام 2006.، 
باحثو )ذي غارديان( أكدوا أن المحللين 
أيضا  مخطئين  كانوا  بريطانيا  في 
في تقييماتهم، حالهم في ذلك حال 

الأميركيين.
كريستوفر سيغار ال��ذي ش��ارك في 
مناقشات الحكومة التي سبقت الحرب 
وت���رأس لاحقا مكتب  ال��ع��راق  على 
بعد  بغداد  في  البريطانية  الحكومة 
الغزو، قال »الفكرة التي كانت سائدة 
العربية  ال��دول  أكثر  العراق  أن  هي 
توجها للغرب في ظل وج��ود حاملي 
الشهادات البريطانية من العلمانيين 
أحدا في  أن  أعتقد  والحضريين، فلا 
لندن أحسن التقدير في مدى تعمق 

الفكر الإسلامي«.
الصحيفة قالت إن هذا الكشف من 
فرصة  المحافظين  يمنح  أن  شأنه 
للمطالبة بالتحقيق في الملف العراقي، 
منبهة إلى أن ذلك ربما يصعد الضغط 

الواقع على الحكومة.

عواصم العالم

❊ بروك�سل/14 �أكتوبر/رويترز:
الباكستاني برويز مشرف أمس  الرئيس  بدأ   
الاثنين جولة في أوروبا تشمل أربع دول يسعى 
خلالها للحصول على تأييد من الاتحاد الأوروبي 
وحلف شمال الأطلسي كما انه من المتوقع ان يواجه 

أيضا أسئلة صعبة بشأن حكمه. 
وغادر مشرف الذي تراجعت شعبيته في الداخل 
به هجمات  بلدا تعصف  الأخ��ي��رة  الأشهر  خ��لال 
المتشددين وتسوده حالة توتر بشأن آفاق انتخابات 
برلمانية تجري في 18 فبراير وتهدف إلى إكمال 

عملية تحول إلى الحكم المدني. 
وفي حديث لممثلي الجالية الباكستانية في بلجيكا 

عشية الجزء الرسمي من زيارته لبروكسل تعهد 
مشرف ان تكون الانتخابات ديمقراطية وأضاف ان 

هدف جولته هو »تصحيح المفاهيم« في أوروبا. 
وق��ال خلال الاجتماع ال��ذي عقد في فندق في 
بروكسل »ستكون انتخابات حرة وشفافة.« مشيدا 
بما وصفه بالتحسن في الاقتصاد والأمن في ظل 

حكمه. 
وتفاقمت بشكل كبير المخاوف بشأن استقرار 
زعيمة  اغتيال  بسبب  نوويا  المسلحة  باكستان 

المعارضة بينظير بوتو في 27 ديسمبر. 
بالقاعدة  مرتبطين  متشددين  تصعيد  وأدى 
ويتمركزون على الحدود الأفغانية لهجماتهم إلى 

زيادة القلق بشأن احتمالات المستقبل لباكستان 
وجهودها لدعم قوات حلف شمال الأطلسي والقوات 
الأمريكية التي تحاول قمع مسلحي طالبان في 

أفغانستان. 
وأمس الأول الأحد قال قرويون باكستانيون إن 
طائرات هليكوبتر للجيش الباكستاني شنت هجمات 
في منطقة وزيرستان الجنوبية التي تعد معقلا 

لقائد من طالبان له صلة باغتيال بوتو. 
وقبل الجولة قال تنوير احمد خان وزير الدولة 
الباكستاني للشؤون الخارجية سابقا انه يتوقع ان 
يسعى مشرف إلى إقناع الأوروبيين بأنه أفضل أمل 

لباكستان لتحقيق الاستقرار. 

عرب وعالم

بدأ جولة أوروبية تشمل أربع دول

نقل ممثل الادعاء في قضية صدام لتصريحات ضد »الفساد المالي والأخلاقي«

الرئيس مشرف يحاول إقناع الأوروبيين بأنه أفضل أمل لباكستان

Email: 14october@14october.com

أولمرت يقول بان سكان غزة يمكنهم السير على الأقدام
❊   فل�سطين المحتلة/14 �أكتوبر/رويترز:

 قال رئيس الوزراء الإسرائيلي إيهود أولمرت أمس الاثنين إنه ربما 
يتعين على الفلسطينيين في قطاع غزة التكيف على العيش بدون بنزين 

ما دام المقاومين مستمرين في شن هجمات صاروخية عبر الحدود. 
وقال أولمرت في تصريحات أذيعت »في رأيي يمكن لكل سكان غزة 
السير على الأقدام والاستغناء عن وقود سياراتهم لأن لديهم نظاما 
إرهابيا قاتلا لا يسمح للسكان في جنوب إسرائيل بالعيش في سلام.« 

الهند تطلق قمرا صناعيا إسرائيليا
❊ بنجالور )الهند(/14 �أكتوبر/رويترز:

 قالت منظمة الأبحاث الفضائية الهندية إنها أطلقت قمرا صناعيا 
إسرائيليا متقدما للاستطلاع أمس الاثنين قادر على التقاط الصور 

وسط السحب أو في الظلام. 
وقالت المنظمة في بيان إن القمر الصناعي تكسار المعروف أيضا باسم 
بولاريس يمثل ثاني عملية إطلاق لقمر صناعي للأغراض التجارية التي 
تقوم بها وكالة الفضاء الهندية. وكانت العملية الأولى في ابريل العام 

الماضي عندما أطلقت قمرا صناعيا إيطاليا. 
ويقول خبراء في شؤون الدفاع إن القمر الصناعي سيساعد إسرائيل 
على مراقبة أعدائها مثل إيران.، وقال آلون بن دافيد المحلل الإسرائيلي 
في جينز ديفنس ويكلي »إطلاق هذا القمر الصناعي يساعد بصورة 
كبيرة التغطية المخابراتية لإسرائيل.«، وأضاف »لدى إسرائيل ثلاثة 
أقمار صناعية بالفعل ولكن هذا القمر يمكنه التقاط الصور في كل 

الأجواء وكذلك أثناء الليل. 

أرقام قياسية للعبوات الناسفة في العراق  
 

❊ بغداد/وكالات:
سجل عدد التفجيرات بالعبوات الناسفة المحلية الصنع التي يزرعها 
العراقيون على جانب الطريق أرقاما قياسية في الأسبوعين الأوليين من 
هذا الشهر لتصل إلى أعلى مستوى لها منذ خريف العام الماضي، وفقا 

لمصادر عسكرية أميركية.
وقالت صحيفة يو. أس. أي. توداي الأميركية أمس الاثنين إن الزيادة 
الراهنة في هذا النوع من التفجيرات تأتي وسط مساعي وزارة الدفاع 
الأميركية )البنتاغون( لإنتاج عربات مدرعة لتأمين الحماية لجنودها من 
التفجيرات.، فأكثر من 300 عبوة ناسفة تم تفجيرها أو اكتشافها من قبل 
الأميركيين أسبوعيا مطلع يناير الحالي، ما زاد من المخاطر التي قد تلحق 
بالقوات الأميركية رغم »التحسن الذي طرأ على الأمن بشكل عام في 

العراق«، كما يقول المتحدث باسم الجيش الرائد وينفيلد دانيلسون.
ولمواجهة خطر العبوات الناسفة اليدوية ينفق البنتاغون 22 مليار دولار 
لإنتاج عربات مدرعة خاصة، لا سيما أن هذا البرنامج يحظى بدعم وثناء 

وزير الدفاع روبرت غيتس الذي وصفه بأنه أفضل برنامج.
 

وزراء عرب يجتمعون في تونس لمكافحة الإرهاب
❊ تون�س/14 �أكتوبر/رويترز:

 أعلن أمس الاثنين ان وزراء الداخلية العرب سيجتمعون الأسبوع 
المقبل في تونس لدراسة تنفيذ خطط لمواجهة ظاهرة الإرهاب. 

وقالت الأمانة العامة ل��وزراء الداخلية العرب في بيان ان الاجتماع 
سينعقد يومي 30 و31 من الشهر الحالي وسيشهد أيضا مشاركة وفود 
أمنية رفيعة المستوى إضافة  الى ممثلين عن جامعة الدول العربية.، 
وقال البيان ان الخطة الإعلامية العربية للتوعية الأمنية وخطة مكافحة 

المخدرات ستكون من بين المواضيع المدرجة على جدول الأعمال. 

صحفيو مانيلا يطالبون بحمايتهم من الشرطة
❊ مانيلا/14 �أكتوبر/رويترز:

 احتكم مجموعة من الصحفيين الفلبينيين إلى أمر قضائي بحماية حقوق 
الإنسان في دعوى مقامة أمام المحكمة العليا أمس الاثنين لحمايتهم من 
الاعتقال أثناء تغطية عمليات تقوم بها الشرطة والجيش.، وتستخدم العديد 
من دول أمريكا الجنوبية الأمر القضائي بحماية حقوق الإنسان للحيلولة 
دون تعرض الناس لانتهاكات وحتى تكون السلطات عرضة للمساءلة أمام 
الشعب وبدأ استخدام هذا الأمر القضائي في الفلبين في أكتوبر تشرين 

الأول عام 2007 . 
وكانت الحكومة الفلبينية أبلغت الصحفيين ورؤساءهم في العمل أنهم 
سيكونون عرضة للمحاكمة الجنائية إذا خالفوا أوامر الشرطة والجيش 

أثناء قيامهم بعمليات. 
وأثار هذا الأمر موجة من الاحتجاجات من وسائل الإعلام الفلبينية. 

)إي��ه.ب��ي.إس-س��ي.ب��ي.إن(  وقالت سيسيليا دريلون مراسلة شبكة 
التلفزيونية المحلية في مؤتمر صحفي بعد أن أقامت هي وعشرة من 
زملائها دعوى ضد الحكومة »خطوات الحد من حرية الصحافة والرقابة لم 

تعد مجرد رغبة للحكومة... إنه واقع علينا كشفه ووقفه.« 

❊  غزة/14 اأكتوبر/ ن�سال المغربي: 
 قالت منظمات دولية أمس الاثنين إن الأدوية والوقود 
اللازم لمولدات الكهرباء في مستشفيات غزة ستنفد 
خلال بضعة أيام إن لم تخفف إسرائيل إغلاقها للمعابر 
حركة  سيطرة  تحت  الواقع  غ��زة  قطاع  مع  الحدودية 

المقاومة الإسلامية )حماس(. 
وقال الاتحاد الأوروبي الذي يمول إمدادات الوقود لمحطة 
الكهرباء الرئيسية في غزة المتوقفة الآن عن العمل إنه 
يتفهم حاجة إسرائيل للدفاع عن نفسها من الهجمات 
الصاروخية عبر الحدود ولكنه وصف القيود المفروضة 

بأنها »عقاب جماعي« مضيفا أنها يجب أن ترفع. 
وقال مساعد لرئيس الوزراء الإسرائيلي إيهود أولمرت 
إن أولمرت طمأن الرئيس المصري حسني مبارك الذي 
يشعر بقلق في اتصال هاتفي قائلا إن »إسرائيل لن 

تسبب أزمة إنسانية.« 
وتوقفت محطة الكهرباء الرئيسية في غزة عن العمل 
أمس الأول الأحد بعد أن أوقفتٍ إسرائيل إمدادات الوقود 
ليغرق جزء كبير من مدينة غزة في الظلام. وبالرغم من 
أنها تنتح نحو 30 بالمائة فقط من كهرباء قطاع غزة إلا أن 
إغلاقها أثر على نسبة كبيرة من السكان بسبب الطريقة 

التي تعمل بها شبكة القوى الكهربائية. 
واستيقظ سكان قطاع غزة أمس وقد خلت الشوارع 
تقريبا من السيارات وأغلقت المتاجر أبوابها مع نقص 
في البنزين منذ أن أغلقت إسرائيل المعابر الحدودية مع 

القطاع يوم الجمعة. 
وحذر مسؤولون فلسطينيون من أن تصدي إسرائيل 
إطلاق  بمواصلة  توعدوا  الذين  غزة  في  للمقاومين 
الصواريخ قد يضر بالجهود التي تدعمها الولايات المتحدة 

لإحلال السلام. 
وقال أبو محمود الذي يعمل صيادا »ليس هناك وقود 
وهو ما يعني أنه ليس هناك عمل... واجهنا أوقاتا عصيبة 

من قبل ولكنها لم تكن أسوأ من هذه الأيام.« 
وذكر مسؤولون من الاتحاد الأوروبي والأمم المتحدة 
إن المنظمتين تضغطان على إسرائيل للسماح بدخول 

الوقود والأدوية على الفور لقطاع غزة الذي تقطنه 1.5 
مليون نسمة. 

وقال ريتشارد ميرون المتحدث باسم روبرت سيري 
مبعوث الأمم المتحدة للشرق الأوسط »نأمل ونتوقع 
قرارا إيجابيا اليوم )أمس(... نريد أن يحدث ذلك اليوم 

)أمس(.« 
وقالت ميشيل مرسييه المتحدثة باسم اللجنة الدولية 
للصليب الأحمر إن مستشفيات غزة »ما زال بها مخزون 
ولكنه لن يستمر لأكثر من يومين أو ثلاثة أيام... إذا لم 
تتوفر المزيد من المخزونات يمكن أن تتخيلوا ما يعني 

ذلك بالنسبة لعلاج المصابين... وستتأثر الرعاية الطبية 
اليومية.« 

وأفاد مسؤولون في الاتحاد الأوروبي بأن الوقود بدأ 
ينفد في المستشفيات التي يستخدم الكثير منها الآن 

مولدات الكهرباء. 
الصحة  وزارة  باسم  المتحدث  راض��ي  خالد  وق��ال 
من  العديد  إن  غزة  في  المقالة  حماس  حكومة  في 

المستشفيات تجري فقط العمليات الجراحية العاجلة. 
وقالت بنيتا فيريرو فالدنر مفوضة العلاقات الخارجية 
بالاتحاد الأوروبي في بيان »أوضحت أني ضد هذا العقاب 

الجماعي لسكان غزة.، »أحث السلطات الإسرائيلية على 
استئناف إمدادات الوقود وفتح المعابر من أجل مرور 

الإمدادات الإنسانية والتجارية.« 
وقال أولمرت الذي تعهد بالمضي قدما في الغارات على 
قطاع غزة لكبح الهجمات الصاروخية لوزير الخارجية 
الهولندي ماكسين فيرهاجن الذي يزور إسرائيل إن 
الدولة العبرية ستضمن وصول »الحاجات الضرورية« 

للقطاع ولكن لن تسمح بدخول »السلع الكمالية«. 
يمكن تصور  »لا  قوله  عنه  أولمرت  ونقل مساعد 
الآلاف من  إرهابية حياة عشرات  أن تعطل جماعات 
الإسرائيليين يوميا بينما تسير الحياة في غزة بشكل 

طبيعي.« 
على الرغم من موقفها المتشدد المعلن لم تقطع 
إٍسرائيل إمداداتها المباشرة من الكهرباء لقطاع غزة. 
وتقدم مصر إمدادات كهرباء أيضا للجزء الجنوبي من 

القطاع. 
وتسبب الحصار الإسرائيلي لقطاع غزة في توقف أيضا 
شحنات المساعدات التي تقدمها الأمم المتحدة وتتضمن 

إمدادات غذائية وإنسانية أخرى. 
وقالت وكالة غوث وتشغيل اللاجئين الفلسطينيين 
التابعة للأمم المتحدة )أونروا( أمس إنه سيتحتم عليها 
وقف توزيع إمدادات الأغذية على 860 ألف فلسطيني في 
قطاع غزة بحلول يوم الأربعاء على أقرب تقدير إذا لم 

تخفف إسرائيل إغلاقها للمعابر الحدودية مع القطاع. 
وقال كريستوفر جانيس المتحدث باسم أونروا »بسبب 
البلاستيكية والوقود  للحقائب  اللازم  النيلون  نقص 
اللازم للسيارات ومولدات الكهرباء سيتحتم علينا يوم 
الأربعاء أو يوم الخميس وقف برنامج توزيع الأغذية على 

860 ألف شخص في غزة إذا استمر الوضع الحالي.« 
وقال عاموس جيلاد المسؤول البارز بوزارة الدفاع 
ليس  إنسانية. هذا  أزمة  »ليست هناك  الإسرائيلية 
صحيحا. بالتأكيد إٍسرائيل ستبذل قصارى جهدها لكي 
تحول دون وقوع أزمة إنسانية« متهما الفلسطينيين 

بشن حملة دعائية. 

توقف مولدات الكهرباء والحصار الإسرائيلي يزيد المصاعب على الفلسطينيين

أوروبا تصف الحصار بالعقاب الجماعي والأونروا توقف توزيع الأغذية

❊ نيروبي/14 اأكتوبر/ من اندرو كوثورن: 
 أدانت الحكومة الكينية أمس الاثنين خطة المعارضة لتوسيع 
نطاق احتجاجاتها على إعادة انتخاب الرئيس مواي كيباكي 

المثيرة للجدل الشهر الماضي ووصفتها بأنها »تخريب«. 
وبعد بداية دامية للأسبوع رفعت عدد القتلى لأكثر من 
650 شخصا منذ أدى كيباكي اليمين الرئاسية بعد الانتخابات 
المثيرة للجدل التي أجريت يوم 27 ديسمبر تعهدت الحركة 
من  مزيد  بتنظيم  المعارضة  البرتقالية  الديمقراطية 
المظاهرات اعتبارا من يوم الخميس رغم أوامر الشرطة 

بحظر المسيرات كما دعت الى مقاطعات اقتصادية. 
وقالت الحكومة الكينية في بيان »تخريب الشركات غير 
أنهم  من  السياسيين  »نحذر  للكينيين.،  وإهانة  قانوني 
سيصبحون مسؤولين مسؤولية شخصية وسيحاسبون على 

أي تدمير للممتلكات يحدث نتيجة تحريضهم.« 
وقتل الأحد ثلاثة أشخاص مزقوا إربا في أحد الأحياء الفقيرة 
بالعاصمة الكينية نيروبي في اشتباكات عرقية. كما شرد 
الصراع نحو 250 ألفا في كينيا وهي الدولة التي اعتادت 
استضافة اللاجئين من دول مجاورة تشهد صراعات مثل 

السودان والصومال. 
وأضرت أعمال العنف بصورة كينيا كبلد ينعم بالاستقرار 
في منطقة مضطربة كما قوضت مصداقيتها الديمقراطية 
السياسية  كواليسها  في  القبلية  المشاعر  عن  وكشفت 
وأضرت باقتصادها الذي كان من النظم الاقتصادية الواعدة 
في إفريقيا وشابت صورة كيباكي كرجل قاد مسيرة كينيا 
الديمقراطية بعد حكم الرئيس دانييل اراب موي الذي دام 
24 عاما.، وتأمل المعارضة بقيادة رايلا أودينجا وهو وزير 
سابق في حكومة كيباكي وسجين سياسي سابق في زيادة 
الضغوط على كيباكي لتقويض سلطته بعد انتخابات قال 

غالبية المراقبين الأجانب والمحليين أنها شهدت انتهاكات. 
ودعت المعارضة أنصارها إلى مقاطعة شركات مملوكة 
لحلفاء كيباكي. وتقول الحكومة ان هذه المقاطعة ستضر 

بالفقراء وتشعل الانقسامات العرقية. 
وتوجه أودينجا أمس الاثنين إلى بلدة كيسومو في غرب 
كينيا والمعقل الرئيسي للمعارضة للمشاركة في تشييع 
جنازة أناس قتلوا في الاحتجاجات ضد كيباكي واشتباكات 

أخرى. 
لاودينجا  حافل  استقبال  بتنظيم  هناك  السكان  وتعهد 
الذي يطلقون عليه لقب »رئيس الشعب« وهي أول زيارة 
له لكيسومو منذ الانتخابات. وتكبدت المدينة خسائر نتيجة 

للاحتجاجات وأعمال الشغب. 
وفي احدث محاولات الوساطة الدولية يصل إلى كينيا اليوم 
الثلاثاء الأمين العام السابق للأمم المتحدة كوفي عنان الذي 
كان من المقرر أن يصل إلى كينيا الأسبوع الماضي لكنه أرجأ 

رحلته لإصابته بالانفلونزا. 
ويأمل دبلوماسيون ان يتمكن من الضغط على كيباكي 
واودينجا للقبول بترتيب لاقتسام السلطة قبل إجراء انتخابات 
جديدة في ال��ب��لاد.، وص��رح المفوض الأوروب���ي لشؤون 
المساعدات لويس ميشيل الذي اجتمع مع كيباكي وأودينجا 
يوم السبت بأنه دعا الجانبين لإجراء محادثات ووقف سفك 

الدماء. 
وذكرت وزارة خارجية أوغندا أن الرئيس يوويري موسيفيني 
سيتوجه إلى كينيا خلال الأيام القليلة المقبلة للقيام بدور 

وساطة. 
وموسيفيني واحد من قلة من الزعماء الأفارقة الذين هنأوا 
كيباكي بنتيجة الانتخابات. ويشكك أنصار المعارضة في 

حياده. 

المعارضة تعهدت بتنظيم مزيد من المظاهرات اعتبارا من يوم الخميس

حكومة كينيا تدين توسيع المعارضة لنطاق احتجاجاتها على انتخاب الرئيس

الرئيس الباكستاني برويز مشرف

معارضين  لانتخاب الرئيس في كينيا

في غزة تظاهرات ضد الحصار الاسرائيلي
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الغربي عمران:  لدينا )40(سوقاً رئيسياً مجهزاً بجميع الخدمات في أمانة العاصمة
 )                ( تستطلع آراء عدد من القيادات في أمانة العاصمة حول الحملة الشاملة لإزالة المخلفات

المهندس بشر: لا يحق لأي شخص استخدام الشارع أو الرصيف مهما كان واستخدامهما مخالفة بحد ذاتها
قام��ت أمانه العاصمة بالتعاون م��ع بعض الجهات المعنية في الآون��ة الأخيرة بتنفيذ حملة 
ش��املة لإزالة المخلفات والمظاهر المش��وهة للعاصمة المتمثلة بالسيارات الخردة والبسطات 
وغيره��ا وذلك به��دف الحفاظ على الوجه الجمالي للعاصمة صنعاء حيث لم تس��تهدف الحملة 
البساطين فحس��ب بل الورش ومصانع البلك والطوب والمتاجر التي تستخدم الأرصفة لعرض 
بضائعها وكل ما من ش��أنه مضايقة الناس في الش��وارع الرئيس��ية حيث بدأ الكثير من الناس 
يش��كون المضايقات والازدحامات في كثير من الشوارع والأس��واق ولمزيد من المعلومات عن 
هذه الحملة قامت 14أكتوبر باس��تطلاع  آراء بعض القيادات ف��ي أمانة العاصمة والمواطنين 

وكانت الحصيلة 

مشاريع كثيرة ومتنوعة
الاستاذ / محمد الغربي عمران  وكيل أمانة العاصمة 
تحدث عن الحملة وأهدافها بالقول » حقيقة الجميع غير 

العاصمة  أمانة  راض��ي عن وضع 
في أسواقها ، في شوارعها ،في 
المرورية  الحركة  في   ، نظافتها 
، وكذا في ترتيب الباعة ، وأصبح 
الكثير من المواطنين يشكون من 
هذه الأوضاع حيث يقول البعض 
إنه لا يستطيع أن يعبر بضع الأمتار 
داخل أمانة العاصمة ، وآخر يشكو 
غش الباعة المتجولين وغيرها من 
الأمور ، والأهم أن الأرصفة تنكسر 
وتتعرض للتخريب وتحولت أسواق 
العاصمة إلى مراكز لتصريف المواد 
أو  الصلاحية  المنتهية  الغذائية 

قريبة الانتهاء  وغيرها .
وقال للصحيفة »بان هدفنا في 
المقام الأول هو حماية الأرصفة 

وتطبيق وتنفيذ القانون وقد بدأنا بإنزال 
إشعارات وإنذارات  لهؤلاء الباعة من خلال الميكروفونات 
والسير لمدة ثلاثة أيام لتنبيه هؤلاء المخالفين بازالة 
كل ما وضعوه على الأرصفة وفي الشوارع ، وقد عملنا 
تلك الان��ذارت لتجنب الصدمات مع كثير من هؤلاء 

المخالفين .
وأش��ار إلى أن الحملة كانت قد ب��دأت في الاسابيع 
القديمة  صنعاء  هي  مديريات  خمس  في  الماضية 

، الصافية ، معين ، الوحدة ، التحرير ، وقد 
جابت آثار ونتائج طيبة وردود أفعال جيدة من 
قبل الجميع ، كما تم التعاون معنا من قبل 
الأجهزة الأمنية ومكاتب الأشغال بالعاصمة 

وجميع  الجهات ذات الصلة . 
كما أن الحملة ستستمر حتى التخلص من 
وبعد  للعاصمة،  المشوهة  المظاهر  هذه 
أخرى  بحملة  سنقوم  الحملة  من  الانتهاء 
لترتيب السيارات حيث سيكون وقوفها بشكل 
طولي ونفكر في تأجير بعض الأماكن لوقوف 

السيارات 
وقال » لقد قمنا بعمل )25( جسر في أمانة 
كثيرة  أشياء  تغير  س��وف  وه��ذه  العاصمة 
ومنها تخفيف الاختناقات المرورية ، ولدينا 
خطة لعمل العديد من المنتزهات والحدائق 
العامة في أمانة العاصمة ، ولدينا مشاريع 
كثيرة وكبيرة نخطط لتنفيذها و تمويلها 
مثل إقامة مدن متكاملة في الأطراف مدن 
سياحية ومدن سكنية ومدن اخرى متكاملة 
بمرافقها وخدماتها  وبمخططات حديثة وان 
شاء الله تكون أمانة العاصمة في المستقبل 
العالم  عواصم  تضاهي  نموذجية  مدينة 
المتطور وهذا ما نسعي  إلى تحقيقه . ويوجد 
لدينا )40( سوق موزعة على مختلف أحياء 
العاصمة ومجهزة بكافة الخدمات ) مطاعم 
، بوفيات، دكاكين ، مواقف سيارات ( وغيرها 
من الخدمات ومن هذه الأسواق  سوق عنقاد 
بمنطقة التحرير ، سوق نقم في منطقة أزال 
، وسوق مذبح في منطقة مذبح  ، وسوق 
الرقاص في شارع هائل ، وسوق البريد في 
المطار ، وسوق شميلة في منطقة  شارع 
شميلة وغيرها من الأس��واق ، حيث ينص 
القانون على أنه من أراد أن يفتح سوق أو 
مركز تجاري يجب  أن يكون لديه موقف كاف 
للسيارات ويكون السوق مجهز بكافة الخدمات 

، وهناك خيارات لهولاء البساطين ومنها أن يذهبوا إلى 
داخل الأحياء ويستأجروا فيها دكاكين  أو يذهبوا إلى 
الأسواق المخصصة أو يترك هذا العمل ومكاتبنا مفتوحة 
لأي إنسان لديه شكوى أو تعرض لمضايقات أو تعسفات 

من قبل أي شخص فيأتي إلينا ونحن سننصفه .
منعها  قرار  قوبل  فقد  النارية  للدرجات  وبالنسبة 
برفض من قبل مجلس النواب بالرغم من المشاكل  
والحوادث التي تسببها تلك للدراجات ، وبالنسبة لمشكلة 
التلوث البيئي لم نجد لها حلول حتى الآن فأمانة العاصمة 
كالصندوق تقع بين عدة جبال ، وهذا الامر يتطلب إلى 
فريق عمل صحي وبيئي ، وكذلك يحتاج إلى العديد من 

الخطوات والإج��راءات وفي مقدمتها الحد من الأشياء 
الملوثة  للبيئة .

وبالنسبة للسلطة المحلية فهي  تقوم بواجبها على 
أكمل وجه وتعمل بكل جهد وأداؤها متميز وحققت نجاح 
نسبته أكثر من )%70 (ونحن معهم في تواصل مستمر 
ونعمل جميعاً في حلقة واحدة من اجل المصلحة لبلدنا 

.

الحفاظ على بناء العاصمة 
وتحدث العقيد / محمد حمود عثمان  مدير مديرية 
الثورة بأمانة العاصمة قائلا« الحملة تصب في مصلحة 

الجميع حيث سيتم رفع  البسطات والعربيات والمحلات 
المخالفة وإدخالهم إلى تلك  الأسواق البديلة من اجل 
الحفاظ على جمال العاصمة وإظهارها بوجه  حضاري 
وهناك تعاون من كل الجهات المعنية ، والحملة قد 
حققت نجاحاً كبيراً في المديريات الخمس السابقة ، 
ونحن منسقين  مع العديد من الجهات كالمرور والإشغال 
العامة والأمن  ، وأضاف بان هناك غرامات يتم  فرضها 

على صاحب البسطة ، وإذا تكررت المخالفة تضاعف 
البساطين بشكل  تستهدف  الحملة  وهذه   ، الغرامة 
عام فقد أصبحوا يشكلون ازدحام للسيارات ، وللمشاة 
وبالنسبة   ، حضارية  غير  مناظر  هناك  ،وأصبحت  
لأصحاب المتاجر فيكتفوا بمحلاتهم دون الخروج إلى 
الرصيف ،وإذا خرجت بضاعتهم إلى الرصيف فسيتم 
ضبطهم كمخالفين ويطبق عليهم الغرامات المنصوص 

عليها في قانون النظافة وقانون الإشغال العامة .
وفي الأخير أدعو الإخوة المواطنين إلى التعاون مع 
الفرق الميدانية وأن يقتصروا على الأسواق الرئيسية 
حتى نحافظ على العاصمة ونظافتها، وأتمنى أن يتعاون 
الناس جميعا من اجل المصلحة العامة خاصة وقد وجدت 

البدائل لذلك.

خطة عمل 
من جانبه  تحدث المهندس / عبدالله 
سعيد بشر بقوله » تهدف الحملة إلى 
رفع جميع  البساطين وإزال��ة جميع  
الثورة  مديرية  إط��ار  في  المظاهر 
وغيرها من المديريات ،ولدينا أكثر من 
موقع موجود فيها بسطات عشوائية 
هذه البسطات تشكل عائقاً للمرور 
وإيجاد مناظر مشوهة تنعكس سلبا 
على المظهر الحضاري للعاصمة وقد 
تم حصر جميع هذه البسطات التي 

سيتم استهدافها في الحملة .
وأض����اف ل��دي��ن��ا خ��ط��ة ع��م��ل لرفع 
التجمعات العشوائية المطلوب إزالتها 
الأولى  فرق  ثلاث  إلى  العمل  فرق  تقسيم  تم  فقد 
تستهدف شارع الجمهورية وجنوب سوق الحصبة وغربه 
وشرقه وشارع اليمنية والثانية تستهدف شارع الثورة 
وشارع المطار وشارع مزدا والثالثة شارع القاهرة ، 
شارع الثورة ، شارع تونس ، شارع الحرية ومذبح  وشارع 
الوحدات الإدارية ،وذلك برفع العربيات والبسطات وإزالة 
المظاهر المشوهة ورفع هياكل السيارات من الأرصفة 
والشوارع حتى نتمكن من إيجاد مظهر جميل  
بدائل  ،ولدينا  العاصمة  أمانة  وحضاري في 
تتمثل في سوق الحصبة المركزي حيث تم إعادة 
ترتيب السوق وسيتم إدخال جميع البساطين 
إلى داخله ،وكذلك لدينا سوق الأمانة في شارع 
الستين ، وسوق في شارع الثورة بالإضافة إلى 
سوق معياد بجانب الجامعة القديمة . وقد تم 
توزيع إنذارات  قبل أسبوع  للمخالفين بضرورة 
الرفع والدخول إلى الأسواق الرئيسية ،وهذه 
ونحن  موسمية  تكون  ولن  ستسمر  الحملة 
نستند في ذلك إلى قانون النظافة والذي يمنع 
منعا باتا استخدام الرصيف مهما كان. وكذا 
استخدام الشارع فهي تعتبر مخالفة في حد 
ذاتها ولا يحق لأي شخص أن يستخدم الشارع 
أو الرصيف.ويحق لنا تقدير المخالفة كما يحق 

لنا مضاعفتها إذا تكررت .

نريد بدائل 
-صاحب  سلمان  على  محمد  الأخ/  وق��ال 
بسطة- نريد البدائل المناسبة لأننا  متكفلون 
بالصرفعلى أسر ونخن سنتعاون مع الحملة 
لكن إذا أوجدوا لنا البدائل المناسبة القريبة من 
الأحياء السكنية والأسواق  الواسعة والمتوفرة 
فيها جميع الخدمات كمحلات وحمامات وغيرها  

.

حملة ممتازة 
من جهته  قال الأخ/ راجح محمد سعيد  - 
مواطن –« الحملة جيدة وهذا شعور وطني 
وانما يجب على البلدية أن تعمل لها مجمعات 
لكي  يبيعوا فيها بشكل جماعي  مش وسط 

محمد صالح احمدم/ عبدالله سعيد بشر راجح محمد سعيدعقيد/ محمد حمود عثمان

)�سنعاء( - متابعة / عبد الواحد ال�سراب – ب�سير الحزمي- /ت�سوير توفيق العب�سي

صاحب بسطه:نريد إيجاد البدائل المناسبة 
والقريبة من  مراكز التجمعات السكانية

استلم  ت��ع��ال��ى  ب��ع��ون الله 
الزملاء المتقاعدون العسكريون 
من  مستحقاتهم  والأمنييون 
 ( من  الثانية  المرحلة  زي��ادة 
إستراتيجية الأجور والمرتبات 
(.. وهذا الاستلام المبكر أعطى 
أملًا كبيراً للمتقاعدين المدنيين 
باستلام مستحقاتهم من هذه 
زملائهم  استلام  فور  الزيادة 
ولكن دون ج��دوى فلقد مرت 
الأشهر والمتقاعدون المدنيون 
يحلمون باستلامها وينتظرونها 
منذ شهر أكتوبر وبفارغ الصبر.. 
الجديد  العام  استقبل  ولقد 

)2008م( وقد نفذ صبرهم وأصبحت نفسياتهم محبطة ومتذمرة 
وحالهم مؤسفاً وحزيناً وكما وصفهم الشاعر بقوله :

) أقبل العام الجديد وليس في الناس المسرة.. لا ترى إلا 
وجوهاً كالحات مكفهرة.. وشفاها تحذر الضحك وكأن الضحك 

جمرة!!(.
الشاغل  الشغل  هما  والتساؤل  الاستفسار  يظل  وهكذا 
للمتقاعدين المدنيين في معرفة يوم الصرف اليقين.. وكثيرة 
هي الوعود المبررة من قبل المسؤولين في إدارة الضمان وفي 

مكاتب البريد وهي :
التصريح لم يأتِ من صنعاء.. لا توجد سيولة.. لا يوجد   (
تعزيز مالي.. لم تكتمل الكشوفات ( وغيرها من التبريرات غير 
المسؤولة!!.. وفي الخبر العاجل يطلب من المتقاعد التوجه إلى 
صنعاء للتأكد!!.. وكل هذا العذاب والتعذيب مكتوب على جبين 
المتقاعدين المدنيين.. بينما المتقاعدون العسكريون والأمنيون 
وبعد أن رفضوا استلام الرواتب بدون زيادة حصلوا عليها ) 

والحليم تكفيه الإشارة ( ولا حول ولا قوة إلا بالله العظيم.
ولقد وصل إلى مسامع المتقاعدين المدنيين في م/ عدن خبر 
دعوة الأخ المحافظ إلى لقائهم يوم 31 من الشهر الجاري.. فمرحباً 
بهذه الدعوة الطيبة ولكن نأمل أن يعلم سيادة المحافظ الفاضل 
ما يعانيه المتقاعدون المدنيون من إحباط وتذمر وجميعهم 
مستاءون وغاضبون مما يجري بحقهم من معاملات غير عادلة 
لم تحترم سنهم وتضحياتهم وبطبيعة الحال فجميعهم عازمون 
تلبية الدعوة الطيبة للأخ المحافظ ولكن ليس قبل أن يستلموا 
مستحقاتهم من الزيادة الموعودة  أسوة بزملائهم المتقاعدين 

العسكريين والأمنيين..
ويأملون من الأخ المحافظ تحقيق رغبتهم كي يضمن لقاءهم 
وهم سعداء وليسوا تعساء.. وكي يكون اللقاء معه رائعاً بروعة 

إعادة الحق لأصحابه.
مع الحب والتقدير والشكر الجزيل المقدم للأخ المحافظ وما 

يبذله من جهود لصالح المتقاعدين المدنيين.

الشوارع وأمام المارة ،لأنهم بذلك يسببوا ازدحام وتحصل غلطات من 
الناس المتسولين والذين لهم أغراض غير لائقة  بالمجتمع  وفعلُا يحصل 
أن يقوم بعض الأشخاص بأعمال غير لائقة في وسط الزحام كالسرقة 

ومضايقة النساء وغيرها .
وأقول على الدولة توفير الأسواق وعلى البساطين الانضباط داخل هذه 

الأسواق وفي حالة المخالفة يتم فرض غرامات عليهم.

أسواق عامة 
ويؤيده  في ذلك الاخ/ محمد صالح احمد علي  - مواطن  بقوله« الحملة 
ممتازة جداً لان هذه البسطات كانت تشكل زحمة للسيارات والمشاة 
وفوضى في الأسواق وكانت تحدث أعمال سيئة داخل الزحام، وارجو من 
الدولة توفير أسواق عامة بديلة لان هؤلاء يشقون على أسر ولا ضرر ولا 
ضرار ،ولكن التنظيم واجب والنظافة أيضا ونريد العاصمة نظيفة مثل 

بقية عواصم البلدان الأخرى.
 

العقيد عثمان: الحملة تهدف إلى الحفاظ على الوجه الحضاري والجمالي للعاصمة صنعاء

لماذا المتقاعد المدني؟!
الأخ المحافظ

اأنور اأحمد �سالح



9 الثلاثاء 22 يناير 2008 م - العدد ) 14000( السنة الاربعون

Email: 14october@14october.com
متابعات

Email: 14october@14october.com

 * ماهي العوامل التي تؤدي إلى نجاح العمل التربوي والتعليمي؟
-نحن الآن على مشارف انتهاء الفصل الدراسي الأول ومن أهم العوامل التي تؤدي إلى 
نجاح مهمات العمل في مختلف الجوانب التربوية والتعليمية الاعتماد بدرجة رئيسة على 
جانب التخطيط والبرمجة الجيدين، ولايمكن ان يستقيم وينجح أي عمل إلا متى ماخطط 

له مسبقاً بصورة ايجابية.

* تس��لمتم مهام إدارة المدرسة قبل فترة بس��يطة فماذا عملتم من اجل 
الارتقاء برسالة المدرسة؟

-صحيح إننا تحملنا مهام قيادة مدرسة فاطمة الزهراء منذ وقت قريب جداً، إلا أننا 
تمكنا من إعادة ترتيب وتنظيم معظم المهمات وفي مختلف الجوانب وبذلنا جهوداً كبيرة 
بتعاون جميع أعضاء الإدارة المدرسية والمعلمين والمعلمات أعادت مسار المهمات التربوية 

والتعليمية بشكل جيد.

* فماذا عملتم بشأن الإعداد لامتحانات الفصل الدراسي الأول؟
-عملنا على تهيئة التلميذات نفسياً، لترسيخ الثقة في أنفسهن عند تأدية الامتحانات 
وهو ماسيعود ايجاباً على نتائجهن العلمية هذا من ناحية ومن ناحية أخرى فقد عملنا 
حصراً للخطط الدراسية للتأكد من انجاز جميع الدروس المقررة للفصل الدراسي الأول 
وان جميع المعلمين والمعلمات قد قدموها بالشكل العلمي الصحيح.. وبناءً على ذلك فقد تم 
تحديد مقررات الامتحان بشكل واضح ودقيق لما من شأنه إزالة أي قلق او تؤثر او خوف قد 

يصاحب التلميذات أو أولياء أمورهن.
أم��ا على صعيد الجو الع��ام للامتحانات فقد قمنا 
بإعداد كل الظروف المساعدة على أداء الامتحانات بشكلها 
الصحيح، فتستطيع القول من دون مبالغة ان تلميذات 
فاطمة الزهراء سيدخلن الامتحان في ظل مناخ ملائم من 
حيث النظافة والإضاءة والتهوية وتجهيز غرفة الإشراف 
الاجتماعي مع المشرفات الاجتماعيات ليكن جاهزات حال 

حدوث أي طارئ لأي تلميذة.
كما قمنا باستدعاء أولياء أمور التلميذات الراسبات 
وأطلعناهم على حقيقة المستوى الدراسي لبناتهم خلال 
المحصلة الأولى، وطلبنا منهم مساعدتهن في المذاكرة وتوفير 
الجو الملائم لهن داخل المنزل. وذلك حتى نربط الأسرة 

بالمدرسة ونحد من عملية الرسوب.

*  عملي��ة الغش أصبحت ملازم��ة لمعظم الامتحانات المدرس��ية.. ماذا 
عملتم من اجل الحد منها؟

-اولًاَ قمنا بتهيئة قاعات الامتحانات بشكل كافٍ كما قمنا بتقسيم التلميذات إلى 
مجموعات تصل الواحدة  منها إلى )25( تلميذة. وقمنا بتعليق قوائم بأسماء التلميذات على 
مدخل كل قاعة وترفع نسخة للإدارة المدرسية. كما شكلنا لجنة مراقبة وأخرى لمراجعة 

مدرس��ة فاطمة الزهراء واحدة من المدارس الأكثر نموذجية في محافظة عدن س��واء كان ذلك من حيث المبنى 
المدرسي او الكادر الإداري والتعليمي أو من حيث التلميذات وتنوع إبداعاتهن ومهاراتهن بين العلمية والرياضية 

وغيرها.
لمعرفة سر هذا النجاح ومدى الاستعدادات الجارية لتنفيذ امتحانات الفصل الدارسي الأول وغيرها من المواضيع 

الدرجات ورصدها في الكش��وفات ولجنة 
لمراجعة الكشوفات النهائية استعداداً لنقل 
الدرجات إلى الإخطارات وهذه الإجراءات نثق 
بأنها ستعمل على الحد ان لم يكن القضاء على 

عملية الغش.

* ماهي النصائ��ح التي يمكن ان 
تقدميه��ا للتلاميذ والتلمي��ذات والتي 
يمك��ن ان تس��اعدهم عل��ى المذاكرة 

وكسر الرهبة من الامتحانات؟
-اولًا الغذاء السليم وفي أوقات مناسبة، 
والنوم الكافي واخذ قسط من الراحة وعدم 
المبالغ��ة الزائ��دة عن الح��د والتخوف من 

الامتحانات التي قد تؤدي إلى شل الجهاز 
العصبي وعدم القدرة على التركيز في المذاكرة 
وربما تصيب التلميذ او التلميذة بالانهيار 

العصبي ثانياً وضع جدول معكوس لمذاكرة المواد الدراسية بمعنى ان المادة التي سيتم 
امتحانها في اليوم الأول يتم مذاكرتها في الأيام الأخيرة 
قبل الامتحان وهكذا بالإضافة إلى المذاكرة اليومية خلال 
أيام الدراسة ضف إلى ذلك تقسيم الدروس بحسب 
الأهمية والاعتماد على الفهم والحفظ في وقت واحد 
فهناك دروس بحاجة إلى فهم وأخرى بحاجة إلى حفظ 
كما انصح بناتي وأبنائي بالابتعاد عن جميع المنشطات 
سواء الطبية او الغذائية بما في ذلك الشاي فهي ليست 
سوى أوهام لا تسمن ولا تغني من جوع بل إنها تعمل 
على إرهاق الجهاز العصبي للتلميذة او التلميذ. وهناك 

كثير من النصائح لا يتسع الوقت لذكرها.
كم��ا لا يفوتني ان أدعو أولياء الأمور إلى توفير 
الأجواء الأسرية لأبنائهم وبناتهم خلال فترة الامتحانات 

وإعفائهم من أي مهمات وواجبات أسرية.

* هل من كلمة أخيرة تودين قولها؟
-اولًا شكراً لصحيفة 14 أكتوبر واجدها مناسبة لتهنئة أسرة تحريرها بالذكرى 
الأربعين لتأسيسها خصوصاً إنها أصبحت رائعة ورائدة ومتجددة من حيث الشكل 

والمضمون وان كنت أنسى فلا أنسى ان أتقدم بجزيل الشكر ووافر الامتنان للأستاذة مريم 
علي سالم الشدادي مديرة إدارة التربية في مديرية المعلا التي تقدم لنا دعماً مادياً سخياً، 
ودعماً معنوياً بحكم خبرتها في المجال التربوي، فهي بحق خبيرة تربوية وتعتبر مرجعاً 
تربوياً مهماً لايمكن لأي قائد تربوي الاستغناء عنه والكلام مهما قيل عنها لايمكنه ان 

اأجرى اللقاء/ محمد الجرادي

يوفيها حقها.
مرة أخرى اشكر صحيفة 14 أكتوبر على هذا اللقاء ومرة أخرى أهنئهم بالذكرى 
الأربعين لتأسيس صحيفتهم ابتداءً من رئيس التحرير وحتى اصغر موضف وكل عام 

وصحيفة 14 أكتوبر في تطور وازدهار.

مدرسة

مع انبلاج فجر العام الميلادي الجديد 2008م غدت محافظة شبوة بكل مديرياتها 
ومراكزها المختلفة عبارة عن ورش عمل نشطة لتنفيذ كم كبير من المشاريع الزراعية 
والتربوية والخدمية في مجالات إنشاء البنية التحتية كالكهرباء والمياه وشق وسفلته 
الطرقات وربط مديريات ومراكز المحافظة بعضها البعض بشبكة طرقات حديثة من 

جهة وربط عاصمة ومديريات المحافظة بمحافظات الجوار.
*هذا العمل الرائع الذي تنفذه الكثير من مكاتب الوزارات بالمحافظة مثل الإشغال 
والطرقات والتربية والتعليم والزراعة والكهرباء والمياه يأتي تنفيذاً خلاقاً لما خطط له 
بأسلوب علمي خلال العام الماضي من قبل قيادة المحافظة التنفيذية والسلطة المحلية لتلبية 
المحتاجات الخدمية والتنموية والإنتاجية لتحسين المستوى المعيشي والاستقرار الاجتماعي 

تجهيز مشروع ربط شبكي للمعلومات في المحافظة
يعمل المكتب حالياً على ترتيب وتجهيز شبكة المعلومات وربطها مع المركز 
ومن ثم سيتم ربط الشبكة مع كل مكاتب الوزارات وفروع المكتب في المديريات 
ليتسنى تبادل المعلومة والحصول عليها بكل سهولة ويسر وهذا ما أكده مرارا 
الأخ محمد صالح شملان محافظ  المحافظة مطالباً بايجاد قاعدة بيانات 
ومعلومات عن المحافظة في كل المجالات لتحويل المحافظة إلى محافظة رقمية ، 
وجهوده الحثيثة إلى جانب المكتب في تنفيذ مهامه ، حيث استلم المكتب مؤخراً 
عدداً من أجهزة الحاسوب مقدمة من الصندوق العربي للإنماء ألاقتصادي 
والاجتماعي سيتم توزيعها على عدد من مكاتب الوزارات في المحافظة كما 
استلمنا مرفقات تتمثل في عدد من الأجهزة الا خرى وتمديدات الكهرباء 
وأجهزة التحكم لا ستخدامها في عملية الربط الشبكي للمعلومات باستخدام 

الوسائل والتقنيات الحديثة في تبادل المعلومات والحصول عليها .
وستسهم هذه الش��بكة في إيجاد قاعدة البيانات للمحافظة وتحديد 
احتياجات المحافظة من المشاريع الخدمية والتنموية في مختلف مناطق 

ومديريات المحافظة . 

 بيانات ومعلومات إحصائية عن مستوى الخدمات في المحافظة  
ويقول العطوي : يأتي في إطار مهام المكتب إيجاد إحصائيات بيانية 
توضح ذلك مستوى تغطية هذه الخدمات لمناطق المحافظة المختلفة ، ويوجد 
لدينا حالياً على سبيل المثال خرائط بيانية للفترة بين عامي 1994م � 2004م 
والتي تشير إلى مستوى خدمات المياه فقد كانت نسبة تغطيتها 45،56% ، 
ونتيجة لعدم استقلالية إدارة المياه في المحافظة والتوسع العمراني الكبير الذي 
شهدته المحافظة فتشير البيانات إلى تراجع النسبة حيث بلغت 43،36% ، 
ولكن مؤخراً تم تشكيل المؤسسة المحلية للمياه في المحافظة وبدأ العمل ينتظم 

والجهود حثيثة لتوسيع نطاق خدمات المياه .
أما قطاع الكهرباء فيظهر أن نسبة التغطية لهذه الخدمات كانت 49،54% 
، وقد شهدت تطوراً لا بأس به في كثير من المناطق والأحياء السكنية الحديثة 
وبهذا ارتفعت نسبة التغطية لهذه الخدمة على مستوى المحافظة إلى 55،70% 
، ولابد من الآ شارة إلى ما شهده قطاع الكهرباء من توسيع في نشاطه في 
العامين الماضيين كربط منطقة شقرة بالتيار الكهربائي من المحطة التحويلية 
في جعار إلى جانب ربط الكثير من التجمعات السكنية وهذا بالتأكيد سيرفع 

نسبة التغطية .
أما في مجال الاتصالات فقد شهد هذا القطاع تطوراً ملموساً وجلياً وربطت 

كافة مناطق مديريات المحافظة بشبكة الاتصالات وبأحدث التقنيات .
وفي مجال الصرف الصحي فقد شهد هذا القطاع تحولًا نحو الأفضل حيث 
كانت الإحصائيات تشير إلى ما نسبته %12،4 في تغطية الخدمات وبلغت 
%17،40 وسترتفع هذه النسبة قريباً مع تنفيذ مشروع الصرف الصحي 

الاستاذه فاطمة جعفر مديرة مدرسة فاطمة الزهراء لصحيفة                      :

التخطيط والبرمجة الجيدان شرطان لنجاح مهامنا التربوية والتعليمية
جهود كبيرة يبذلها طاقم الإدارة المدرسية للارتقاء بالعملية التعليمية
الاعداد للامتحانات تم بصورة صحيحة

نهنئ صحيفة 14 أكتوبر بمناسبة 
الذكرى الأربعين لتأسيسها

الاستاذه /فاطمه جعفر

مكت��ب الاحصاء في محافظة أبين يعن��ى بجمع البيانات والمعلومات الإدارية والخدمي��ة والمالية وكل ما يتعلق 
بالعمل الإحصائي في كل مكاتب الوزارات والمديريات .

ويعمل على إيجاد قاعدة بيانات معلوماتية للخدمات العامة والمش��اريع التنموية ومستوى تنفيذها وتطويرها أو 
تدينها على مستوى المحافظة .

كما يقوم المكتب كجزء من مهامه في تنفيذ المسوحات والتعدادات للحصول على المعلومات والبيانات النوعية 
من خلال النزول الميداني وخاصة ما يتعذر منها الحصول عليه من خلال العمل الروتيني اليومي .

وقد كان للصحيفة هذا الحديث مع الأخ المهندس علي محسن العطوي مدير عام مكتب الإحصاء بالمحافظة عن 
نشاط ومهام المكتب حيث قال : �

مدير عام مكتب الاحصاء في أبين ل� )                      (:

 لدينا مشروع ربط شبكي للمعلومات بين المحافظة والمركز 
 إدخال الحاسوب في العمل الإداري خطوة على طريق بناء الإدارة الرقمية

والمياه لمدينتي زنجبار وجعار والمقدم من الحكومة الألمانية .
أما الطرقات على مستوى المحافظة فتشير البيانات إلى أن النسبة كانت 
%64،48 وارتفعت خلال الفترة بين العاميين 1994م � 2004م إلى 68،74% 
في تغطية مديريات ومناطق المحافظة ولكن ونتيجة لما شهده هذا القطاع من 
تطور وانتشار حيث نفذت العديد من مشاريع الطرقات على مستوى المحافظة 
وتم ربط العديد من المناطق بشبكات الطرق وربط المحافظة بشبكات طرق 
مع محافظات أخرى وهذا بالتأكيد يرفع نسبة التغطية لخدمات الطرق .

ويضيف العطوي يوجد لدينا في المكتب أيضاً خرائط بيانية عن أهم المدن في 
المحافظة والكثافة السكانية فيها بحسب نتائج التعداد العام للسكان والمساكن 

والمنشات للعام 2004م 
وكذا عن مستوى الإيرادات المحصلة في المحافظة للعام 2006م وإجمالي 

النفقات المصروفة .

 نتميز في المكتب بالخارطه الرقمية للمكتب  
� ويتحدث العطوي عن هذا المجال بالقول : لما تحتله المعلومات عن موظفي 
المكتب وأقسامه المختلفة فقد تم إعداد خارطة رقمية تحتوى القوى الوظيفية 
وتحديد عدد الموظفين ومواقعهم الوظيفية ومؤهلاتهم العلمية وحركة القوى 
الوظيفية خلال العام بحسب التخصصات في المكتب وفروعه في المديريات 

ومعلومات عن الدورات التدريبية والتأهيل لكوادر المكتب . 
كما تتضمن الخارطة البيانات التعريفية للموظفين ومحل إقامتهم وموقفهم 
من العمل ، ومعلومات مالية والمراسلات والمطبوعات ومؤشرات نشاط المكتب 
، والمشاريع في كافة المجالات ما تم تنفيذها وما هو قيد التنفيذ والمتعثر منها ، 

ومتطلبات العمل في المكتب خلال الفترة القادمة .

 جهود مكثفة لتطوير العمل الإحصائي والمعلوماتي : 
� وفي هذا المنوال يضيف المهندس علي محسن العطوي تشهد المحافظة 
حالياً جهوداً مكثفة وتنسيقاً مستمراً بين مكاتب الوزارات المختلفة ومتابعة 
حثيثة ورعاية من قيادة المحافظة لتطوير آلية العمل وإيجاد قاعدة بيانات 
متكاملة وموحدة على طريق انشاء مركز المعلومات الذي سيجعل المحافظة 
نموذجية في الجانب المعلوماتي والبياني الإحصائي، مما يسهل وضع الخطط 

التنموية وتحديد الاحتياطات لكل القطاعات بشكل دقيق وسريع .. 
وفي الأخير نود أن نؤكد بأن المرحلة الراهنة هي مرحلة البناء والتنمية 

الشاملة وتبشر بالخير 

لقاء/ عبدالله بن كده

والنهوض التنموي والإنتاجي للمحافظة وأبنائها عطفاً على التوجيهات والاهتمامات 
الجدية الصائبة لفخامة الرئيس القائد / علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية – حفظه 
الله – والمتابعة الملحة والجهود المثابرة للأخ / محمد علي الرويشان محافظ المحافظة 
الرجل الذي يترجم صمته بمشاريع تنفيذ على ناصية الواقع المعاش دون ضجيج أو 
وعود أو شعارات براقة الأمر الذي آثار ارتياح أبنا المحافظة وابتهالهم لفخامة الرئيس 
علي  عبدالله صالح بأن أغدق عليهم بمكرمة إيكال قيادة هذه المحافظة الحضارية 
الهامة لشخصية تتميز بالرصانة ، والديناميكية ومعرفة محتاجات المحافظة وأبنائها 
ومحاكاة أمزجتهم وميولهم وعاداتهم وتقاليدهم ومشاركتهم بكل صدق وإخلاص 
أفراحهم وأتراحهم الأمر الذي أنعكس إيجاباً لخدمة المصالح الحيوية الهامة لأبنا هذه 
المحافظة وأعطى المصداقية الفعلية لترجمة البرنامج الانتخابي لفخامة الرئيس علي 

عبدا لله صالح رئيس الجمهورية -حفظه الله -.

تنفيذاً للبرنامج الانتخابي لفخامة الرئيس

شبوة تتحول إلى ورش عمل إنتاجية وخدمية وزراعية

ر�صد ومتابعة/علي عبدربه غزال

شبوه
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هي مدينة فلسطينيه تقع على الساحل 
المطل على البحر الأبيض المتوسط ، يبلغ  
عدد سكانها 376700 نسمة)سبتمبر 2005( 
، ومساحتها تقارب 50.5 كم2. 96.1 % من 
السكان يهود، 3.0 % عرب مسلمين، 0.9 % 
عرب مسيحيين. استناداً للإحصائيات، يوجد 
مسجل  غير  أجنبي  عامل   50000 حوالي 

يعيش في تل أبيب.
بالعربية  المدينة  إل��ى  يشار  م��ا  أحيانا 
باسم  تل الربيع  كترجمة للاسم العربي 
الذي أطلق عليها في 1910 بعد تأسيسها 
بسنة. من قبل بعض ال�يهود ال�صهيونيين 
الذين هاجروا من شرقي أوروبا إلى مدينة 
يافا التي خضعت في ذلك الحين للسيطرة 
تأسست  الأول��ى  المرحلة  ففي  ال�عثمانية. 
حارة واحدة كان اسمها »أحوزات بايت  على 
الأتلال شمالي يافا، وسمي الشارع الرئيسي 
لها باسم مؤسس الحركة الصهيونية, أي  
شارع هيرتسل  )اليوم في المنطقة الجنوبية 
للمدينة( ، وقرر المؤسسون توسيع الحارة 
وجعلها مدينة, واختاروا اسم  تل أبيب  )أي  
تل الربيع (, نسبة إلى ما كان عنوان الترجمة 

العبرية الأولى لكتاب هيرتسل . 
قررت   1949 الأول(  )تشرين  أكتوبر  في 
الحكومة الإسرائيلية فرض سيطرتها  مدينتي 

تل أبيب ويافا من ناحية الإدارة المحلية . 

وتل أبيب هي مركز المحافظة الإدارية التي 
تضم أيضا كل من رمات جان، جفعاتايم، 
بني براك، حولون، بات يام وأي بلد مجاور 
لها. ومحافظة تل أبيب هي الأكثر كثافة في 
إسرائيل. وهي المدينة الرئيسية في مجمع 
المدن الذي أطلق عليه اسم  تل الربيع  والذي 
يضم أغلبية المدن الواقعة على ساحل البحر 
المتوسط جنوبي رعنانا وشمالي  الأبيض 

ريشون لتسيون .
وتل أبيب هي المركز التجاري والثقافي 
للكيان الصهيوني منذ إقامته. رغم أن جميع 
مؤسسات الدولة، أي البرلمان، مقر الحكومة 
وغيرها، موجودة في مدينة القدس، و تضم 
تل أبيب مقرات التحرير للصحف الرئيسية، 
و مراكز البنوك والشركات الكبرى، السوق 
مراكز  م��ن  وغيرها  الإسرائيلي،  المالي 

المؤسسات غير الحكومية.
تل  في  توجد  الأجنبية  السفارات  أغلبية 
رم��ات جان  ف��ي  م��وج��ودة  )بعضها  الربيع 
وهرتسليا وكذلك في مفاسيرت تسيون(. 
هذا بشأن الجدل حول السيادة على مدينة 
القدس وعدم الاعتراف الدولي بها كعاصمة 

لإسرائيل .
من المهم الاش���ارة إل��ى أن��ه في وسائل 
الإعلام العربية كثيرا ما يستعمل اسم تل 
أبيب كاسم بديل لإسرائيل، و كأنها كانت 

نفسها  إسرائيل  ففي  لإسرائيل.  عاصمة 
تكون تل أبيب رمزا للمجتمع العلماني غير 

التقليدي .
وجدير بالذكر انه يوجد اسم مطابق لهذا 
الاس��م )ت��ل الربيع( وه��و أشهر متنزه في 

محافظة طول كرم .
وقد أثر الفن المعماري الالماني على مدينة 
تل أبيب  فبنيت العمائرب«الأسلوب الدولي« 
أو بالأسلوب المعماري الذي تطور في مدرسة 
»باوهاوس« الألمانية في عشرينات القرن 
الثلاثينات أخذ معماريون يهود  ال���20. في 
من خريجي هذه المدرسة ومدارس معمارية 
أخرى في ألمانيا وفرنسا يبنون بهذا الأسلوب 
في مركز تل أبيب حيث يبلغ اليوم عدد المباني 

من هذا الأسلوب 4000 مبنى تقرييا
ومن أبرز معالم تل أبيب المدينة البيضاء  
أحد الأجزاء الأولى من المدينة توجد فيه مبان 
كثيرة مبنية بطريقة  باوهاوس . وقد أعلنتها 
منظمة أونيسكو موقعا من التراث العالمي . 

متحف تل أبيب للفن ، مكتبة  بيت أريئيلا  
الفنون  مركز   ، العبرية  الصحف  وأرشيف 
المسرحية - يضم مسرح  هاكامري ، الأوبرا 
الإسرائيلية وغيرها ، مسرح  بيت ليسن  ، 
متحف الاستقلال )في المبنى الذي تم فيه 
إعلان الدولة( ، و أبراج عازريئيلي - مركز 

تجاري.

Email: 14october@14october.comEmail: 14october@14october.com

1901 م : 
وفاة ملكة بريطانيا العظمى فيكتوريا. 

1689 م:
 تنصيب وليم الثالث ملكًا على بريطانيا.

1949 م: 
 إنشاء منظمة الدول الشرقية للتعاون الاقتصادي “الكوميكون”. 

1996م:  
تنصيب عرفات رئيسا منتخبا للسلطة الفلسطينية .

    1949م:  
القوات الصينية الشيوعية تدخل العاصمة ببكين و واستولوا على السلطة  
بعد حرب العصابات فى الاحراش و الغابات و الارياف ضد قوات الكومنتانج و 

اليابانيين زهاء 30 عاما و قيام جمهورية الصين الشعبية.
1905م:  

بداية ثورة البلاشفة حيث قام  جنود القيصر الروسى  بفتح النار على 
سقط  و  الشتاء  قصر  ام��ام  بالخبز  المطالبين   الساخطين  المتظاهرين 
لثورة  بداية  الحادث  هذا  لينين  اعتبر  قد  و  القتلى  الاف  المتظاهرين  من 

البلاشفةانطلقت عام 1917 . 

ه��و الحسن ب��ن ه��ان��ئ ب��ن عبد 
الأول بن صباح الحكمي بالولاء، أبو 
علي، كنيته أبو نواس، أحد الشعراء 
العباسي،  العصر  في  المتميزين 
شاعر العراق في عصره، قام بنظم 
جميع الأنواع الشعرية، وكان واحداً 
من شعراء الطبقة الأول��ى، ولكنه 
أكثر في نظم الشعر المتعلق بوصف 
الخمر، فعرف أبو نواس بشاعر الخمر 
فكان لا ينافسه شاعر أخر في وصفه 

لها.
ولد أبو نواس عام 146ه� - 763م 
بالأهواز من بلاد خوزستان، ونشأ 
بالبصرة كان والده من جند مروان 
بن محمد الأموي، انتقل إلى العراق 
بعد زوال ملك مروان ولجأ إلى قرية 
من قرى الأهواز، وفيها ولد الحسن، 
وكان جده مولى الجراح بن عبد الله 

الحكمي، أمير خراسان فنسب إليه. 
وفيها  بالبصرة  ن��واس  أبو  فنشأ 

تلقى العلم على يد كبار العلماء في 
اللغة والنحو وغيرها، ثم رحل إلى 
بغداد فاتصل فيها بالخلفاء من بني 
العباس، وقام بمدح عدد منهم وخرج 
إلى دمشق وهناك اتصل بعدد من 
شعرائها، ثم رحل إلى مصر فمدح 
أميرها، وعاد إلى بغداد مرة أخرى، 
فأقام بها إلى أن توفي فيها في عام 

198ه� - 813 م.
كانت حياة أبي نواس تتسم باللهو 
والمجون وأكثر شعره كان في وصف 
الخمر، وقد اتهم بالزندقة وتم حبسه 
نتيجة  الأم��ي��ن،  الخليفة  بواسطة 

لمجونه وفسقه.
فقد عشق أبو نواس إحدى الجواري 
»جنان«  تدعى  وكانت  بالبصرة، 
وكانت جميلة تروي الأشعار والأخبار، 
وقد هام بها ونظم فيها الكثير من 

الأشعار . 
وي��رج��ع لأب��و ن��واس الفضل في 

البدوية،  اللهجة  الشعر من  تحرير 
ونظمه بالطريقة الحضرية. 

عبثه  الكثيرين  عليه  اخ��ذ  وق��د 
ومجونه وانصرافه للخمر على الرغم 
من جودة شعره، إلا أن الخمر قد اذهب 
عقله فما يكاد يفيق منها حتى يرجع 
لها مرة أخرى، إلا انه أتجه إلى الزهد 
في أواخ��ر حياته فقال البعض انه 
تاب عما كان فيه وقد انشد عدد من 

الأشعار التي تدل على ذلك.
وعلى الرغم من فجور أبي نواس 
ومجونه إلا انه كانت له إحدى القصائد 
الهامة التي قالها في طوافه بالبيت 

الحرام أثناء الحج والتي قال فيها: 
قال عنه الجاحظ »أن شعره يصل 
للقلب دون استئذان«، كما قال الإمام 
الشافعي رحمه الله » لولا مجون أبي 
نواس لأخذت العلم منه«، وقال ابن 
منظور » كان أبي نواس عالماً بكل 

فن، وكان الشعر اقل بضاعته«. 

في اليابان .. الثلوج تشعل نار الحب 
وتجلب السعادة الزوجية

❊ أن في مدينة استانبول 450 
مسجدا لكل منها مؤذن ينادي 

للصلاة .
❊  أن إض��اف��ة ال��س��ك��ر إل��ى 
تقويته  في  يساعد  الإسمنت 

كمادة ممتازة في البناء .
❊   ملكة النحل في كل خلية 
كل  3000بيضة  حوالي  تضع 

يوم .
❊ كرة لعبة الغولف تحتوي على 

نواة مملوءة بزيت الخروع .
❊   معظم الناس يتقلبون في 
م��رة خلال   40 حوالي  نومهم 
 70 الى  ذلك  وقد يصل  الليل 

مرة في حال الأرق .
❊ سميت الدوحة بهذا الاسم 
لأنها بنيت عل خليج من البحر 

منداح كالدائرة .
❊ أيام الأسبوع لم تكن سبعة 
أيام كما هو معروف الآن فقد 
ك��ان الأس��ب��وع ي��س��اوي عشرة 
المصريين  ق��دم��اء  عند  أي��ام 
والفرنسيين ، وكان ثمانية أيام 
لدى الرومان ، وأخيرا كان أربعة 

أيام لدى بعض الأمم .
الأسماك  من  نوعا  هنالك   ❊
يدعى بالسمك الصدفي بإمكانه 

ابتلاع إنسان كامل .
❊  ضغط الماء داخل كل خلية 
في البصلة كاف لتشغيل محرك 

بخاري.
في  البدينين  الأط��ف��ال    ❊
سن المدرسة يأكلون أقل من 

أقرانهم النحيلين .
❊  الحيوان الوحيد الذي يستطيع 
أن يخرج معدته إلى الخارج هو 

نجم البحر .
الخلية  النحل تغادر  ❊  ملكة 
جماعات  قيادة  أجل  من  فقط 
النحل ومن ثم الذهاب إلى رحلة 

الزفاف.
❊  أول المسلمات : خديجة بنت 
خويلد أم المؤمنين زوج رسول 
الله )ص( لم يسلم قبلها رجل 

ولا امرأة .

❊ واشنطن / متابعات :
 قالت المرشحة الديمقراطية للبيت 
الأبيض هيلاري كلينتون  يوم السبت 
الماضي بمناسبة مرور عشر سنوات 
على قضية مونيكا لوينسكي:« لم 

اشك أبداً في حب زوجي لي«.

التي  السيناتور هيلاري  وأضافت 
لها ف��ي سباق  ث��ان��ي ف��وز  حققت 
الرئاسة بولاية نيفادا:« لم اشك أبداً 
في حب بيل لي ،كما لم أشك لحظة 
التزامي من اجل  إيماني وفي  في 

ابنتي شلسيا ومن اجل أسرتنا.

هيلاري تؤكد انها لم تشك أبداً في حب كلينتون
في ذكرى فضيحة مونيكا..

الماء يحسن مستوى الذكاء

الكافيين يضاعف مخاطر الإجهاض

أفقيا 

1-  من أمراء المغول حكم ما وراء النهر و خراسان 
وكابل وقندهار0قضى عليه أوزون حسن0

2-  مؤسس الحركة الكشفية – حرف عطف. 3-  
ع��دد انجليزي – حرف انجلي��زي – كلمة يونانية 

الأصل تعني الهائل أو الضخم 0
4- مداد – ماركة حليب مجفف 0

5- يد – شك 0
6- أسم علم مؤنث – اله موسيقية – للاستفهام.

7- ضمير المخاطب – أرشد – جزيرة يمنية 0
8- أفضل لأعب كرة قدم للعام 2001م – من الزهور 

العطرية 0
9- حرف موسيقي – صوت الثعبان 0

10- هد – ضمير المتكلمون – مادة قاتلة – حرف 
انجليزي 0

11- من الزهور العطرية – حرف جر 0
12- اسم المسجد الذي اجر الصلاة فيه كأجر عمرة 

– عاصمة أوروبية – أحد الأبوين 0

عموديا 

1- أحد الخلفاء الراشدين رضي الله عنهم 0
2- ظهر – الإله الأسمى في المثلث الهندوسي 0

3- من أصنام الجاهلية كان يعبده بني كلب وبني 
وبر – فاقد الوالدين – للنداء 0

4- من أبطال ألف ليلة وليلة – صحراء عربية 0
5- من الرياحين – جول – شعور 0

6- للنداء – خاصتي – حشرات صغيرة 0
7- جمع ديوان – أبو الأب – عملة 0

8- سئم – عاصمة أذربيجان – رصيد 0
9- ارتفاع البحر – بحر – في الوجه 0

10- مفرد جيران – مدينة فلسطينية 0
11- مفرد زبائن – بلد أسيوي 0

12- اكبر بلد عربي من حيث المساحة – فاصل 0

الريا�ضة للجميع

الجرح انفتح و لكنْ لا يتحدثْ
أن  و  لاب����دَّ  ت���ح���دثْ،  »الآن 

تتحدثْ!«
و يشير الإصبعْ

الزائد بين أصابعنا الستةْ 
و يشعُّ الموت من الأضلعْ

على  السنِّ  كبار  يسير  حين 
جسدي

و بأيديهم بعض شموعْ
حين يقيسون لنا بلداً بشريط 

قياسْ
كنت  يومياتي  دفتر  في  بلداً 

حفظتهْ 
هو آبارٌ غائرةٌ  ترجفْ

و يسود ضبابْ
و يقود خطاي لأتقدمْ

ما أغرب هذا!
الإصبع هذا اللاموجودْ
ما بين أصابعنا الستةْ 

يصف جياداً
شطآن الأنهارِ

ت��رك��ض عبر   ً ج��ي��اداً صامتة 
سماءْ

ما عادت زرقاءْ
أغ���رب م��ن كل  ي��ب��دو  إوزاً  و 

الأشياءْ
أن  و  لاب���د   ، ت���ح���دثْ  الآن   «

تتحدثْ!«
مذكرات الشمال

ال�ضاعر ال�ضيني 

جن داني

ما اظلم من يعطيك من جيبه ليأخذ 
من قلبك

جبران خليل جبران 

أن  أح��ده��م  رأى 
ساعته واقفة فأحضر 

لها كرسي..

ساعته واقفة

ابتسام العـسيري اعــــــداد  /

طرائفُ الكاميرا

حل العدد الماضي

الحظ  لجلب 
وال����س����ع����ادة 
 ، للمتزوجين 
احتفالية  تقام 
ض���خ���م���ة ف��ي 
اليابان  ش��م��ال 
قذف  فيها  يتم 
الجدد  الازواج 
من فوق هضبة 
ارتفاعها خمسة 
دون  أم����ت����ار، 
ال����خ����وف م��ن 
الإصابة بجروح 
لأنهم يسقطون 
فوق ثلوج هشة، 
كما أنهم يجدون 
زوج��ات��ه��م في 

انتظارهم. 
وت���ق���ام ه��ذه 
الاحتفالية عندما 
ي����زور ال��رج��ال 
المنحدرون من 
خ��ارج المنطقة 
ذوي  م����ن����ازل 
زوجاتهم هناك 

للمرة الأولى.

اأبو نوا�س
�صاعر العراق في ع�صره

تل أبيب - مدينة فلسطينيه محتلة وعالميةمدن عربية

❊ شيكاجو / متابعات :
 قال باحثون أمريكيون ان الحوامل اللاتي يشربن قدحين 
أو أكثر من القهوة يوميا معرضات بمقدار الضعف لخطر 

الاجهاض مقارنة بغيرهن اللاتى يتجنبن الكافيين.
على  قويا  دليلا  قدمت  دراستهم  ان  الباحثون  وق��ال 
 200  - الحمل  الكافيين خلال  الكبيرة من  الجرعات  ان 

ما ملليجرام أو أكثر من الكافيين فى اليوم أو 
يساوي قدحين من القهوة  يزيد بدرجة كبيرة 

مخاطر الاجهاض.
وقالوا أيضا ان دراستهم قد ترسم 
نهاية للتقارير المتناقضة بشأن العلاقة 

بين استهلاك الكافيين والاجهاض.
وق��ال ال��دك��ت��ور دي ك��ون لي 
الباحث بمنظمة كايسر برماننتى 
دراسته  فى  الصحية  للرعاية 

لأم��راض  الأمريكية  بالدورية 
النساء والتوليد  يتعين على الحوامل 

أو على اللاتى يسعين بجدية للحمل ان 
يتوقفن عن شرب القهوة ثلاثة أشهر ويفضل 

طوال فترة الحمل. 
وقال  هناك الكثير من الشك فى ذلك. لم تصدر نصيحة 
صريحة من الجمعيات  الطبية  المهنية توضح ماينبغي على 

الحامل ان تفعله بشأن امتصاص الكافيين. 
وقال ان 15 من بين 18 بحثا خلصت لوجود علاقة بين 
الكافيين خلال الحمل وبين الاجهاض. ولكن هذه العلاقة 
غير دقيقة لأن العديد من الحوامل يتجنبن الكافيين لانه 
يجعلهن يشعرن بالغثيان مما يجعل النتائج غير دقيقة 

الحمل.
وتوصل الباحثون الى ان السيدات اللاتى استهلكن ما 
يساوى قدحين أو أكثر من القهوة العادية أو خمس علب 
صودا مزودة بالكافيين وزن الواحدة 12 أوقية كن معرضات 
بغيرهن من  مقارنة  الاجهاض  لخطر  الضعف  بمقدار 

الحوامل اللائى تجنبن الكافيين. 
وتبدو هذه الخطورة مرتبطة بالكافيين أكثر 
من غيرها من المواد الموجودة بالقهوة 
لكن الباحثين اكتشفوا ايضا خطورة 
متزايدة فى ح��ال ش��رب ص��ودا او 
شاى أو اكل شيكولاتة تحتوى على 

الكافيين.
وقال لى ان العديد من الباحثين 
الكافيين  يعتقدون فى ضرر 
لانه يؤثر على عملية الايض 
غير المكتملة لدى الجنين. 
ايضا  الكافيين  ي��ؤدى  وقد 
ال��ى اض��ع��اف ت��دف��ق ال��دم 
يضر  ق��د  مما  المشيمة  ف��ى 

بالجنين.
تراسى  الدكتورة  قالت  الدراسة  نتائج  على  واستنادا 
فلاناجان مديرة صحة المرأة بفرع المنظمة فى نورثرن 
كاليفورنيا انه يتعين على الحوامل التفكير فى تقليل شرب 
القهوة الى قدح واحد فى اليوم وربما يحتجن للامتناع عن 

شربها نهائيا.
العديد من حالات  وقالت »لا نستطيع السيطرة على 

الاجهاض. هذه فرصة للقيام بشيء فعال«.
وهو ما دفع الباحثين لبذل جهد كبير 

للوقوف على حقيقة المسألة.
سيدة   1063 دراستهم  وشملت 
الصحية  بالخطة  أدرج���ن  ح��ام��ل 
سان  ف��ى  المنظمة  نظمتها  التى 
تشرين  أكتوبر  من  فرانسيسكو 
الأول 1996 وحتى أكتوبر تشرين- 

الأول 1998.
ولم تغير سيدات هذه المجموعة 
للكافيين خلال  استهلاكهن  مقدار 
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ثقافة

المقترح لأصحاب القرار في يوم من الأيام ان تكون للإذاعة والتلفزيون 
مجلة خاصة تحتوي ماسيعرض ويذاع خلال الشهر وها انا أرى مقترحي 
المتواضع يرى النور ولكن بدون نشر البرامج والأغاني التي سيعرضها 

التلفزيون والتي ستذاع عبر الأثير .

دور الكلمة في الأغنية
تلعب الكلمة في الأغنية دوراً هاماً وهي العنصر الأول من العناصر 
التي تتكون منها الأغنية سواءً كانت محلية او عربية او عالمية فهي 
التي تؤثر على أذن المستمع حتى عندما يستمع إليها شعراً، ويكون 
لها التأثير الأكثر عندما يستمع إليها وقد دخل عليها اللحن المعبر لها 

والأداء الصادق من قبل المطرب.
فعندما تكون الكلمات 
اللحن  ي��ك��ون  جميلة 
بالنسبة  أج��م��ل وك���ذا 
العناصر  وبهذه  ل��أداء 
تكتمل الأغنية الجميلة 
مستمع  كل  ويتذوقها 
إلى  ويرددها كلما خلا 
مؤلف  أن  الا  ن��ف��س��ه 
مايكون  دائماً  الأغنية 
الحقوق حتى  مهضوم 
ع��ن��د إذاع����ة الأغ��ن��ي��ة 
ملحن  مايذكر  فغالباً 
ومغني الأغنية ويكون 
حتى  منسياً  ال��م��ؤل��ف 
م��ن ذك���ر اس��م��ه وك��ذا 
بالنسبة للآجر الذي يتقاضاه من الإذاع��ات المرئية والمسموعة 
عكس مايتقاضاه الملحن والمغني الأمر الذي جعل الكلمة الجميلة 
والصادقة في الآونة الأخيرة تغيب عن الأسماع بعد ان شعر المؤلف 
بقيمته المادية والمعنوية على مستوى الوطن العربي كله وأصبحت 
الكلمات تدور حول نفسها وتتكرر المعاني والأفكار التي كنا نسمعها 
في الماضي وغاب عن الساحة المؤلف الصادق مع نفسه إلا فيما ندر 

والنادر لاحكم له.
وعليه نرجو الاهتمام بشعراء الأغنية اليمنية.

شريف عرفة يعتذر للزعيم عادل إمام
❊  القاهرة م متابعات :

في خطوة مفاجئة أعتذر المخرج الكبير شريف عرفة عن إخراج فيلم 
الزعيم عادل إمام الجديد »حسن ومرقص«، بعد أن تم الإعلان مسبقا 
أن هذا الفيلم يمثل عودة التعاون بينهما الذي توقف منذ آخر أفلامهما 
سويا »النوم في العسل« عام 1996، وبعد أن قدم مع عادل إمام مجموعة 

من أفضل الأعمال على مدار تاريخ السينما ومنها »طيور الظلام والمنسي 
والإرهاب والكباب واللعب مع الكبار«، وقد جاء هذا الاعتذار بعد النجاح الكبير 

الذي حققه شريف عرفة في فيلمه الأخير »الجزيرة« والذي قام ببطولته أحمد 
السقا وعرض في موسم عيد الأضحى المبارك وحقق إيرادات كبيرة جعلته متفوقا 

على جميع الأفلام التي عرضت في هذا الموسم.
وقد جاء هذا الاعتذار نتيجة لخلاف بين المخرج شريف عرفة والمؤلف يوسف 
معاطي أثناء جلسات التحضير للسيناريو، وقد انحاز الزعيم عادل إمام إلى مؤلفه 
يوسف معاطي، وبعدها رشح ابنه رامي إمام لإخراج الفيلم، وهو ما يتشابه مع ما 
حدث أثناء تحضير مسرحية »بودي جارد« لعادل إمام والتي كان من المقرر أن يقوم 

بإخراجها شريف أيضا وبعد حدوث خلافات رشح عادل ابنه لإخراجها أيضا.

ذمار / متابعات :

 ارتفع عدد القراء المترددين على مكتبة البردوني العامة بذمار خلال العام 
المنصرم 2007م إلى )71.334( قارئ وقارئة بزيادة )36.771( عن العام 

2006م بنسبة 51.5%.
وكشف أمين عام مكتبة البر دوني العامة بذمار أن %41 من إجمالي المترددين 
من الإناث، و%5.4 من الأطفال، وهي المرة الأولى التي تسجل هذه النسبة من 

الأطفال، وبعد افتتاح قسم خاص بالطفل.
وقال عبده علي الحودي-أمين عام مكتبة البرد وني- إن قراء عام 2007م 
يشكلون %23 من إجمالي القراء والمترددين على المكتبة منذُ إنشائها في 
العام 1999م حتى الآن، والذين يصل مجموعهم إلى 311 ألف و546 قارئ 

وقارئة.
وأرجع سبب تلك الزيادة إلى افتتاح المبنى النموذجي الجديد للمكتبة والذي 

تم افتتاحه أواخر مايو الماضي 2007م من قبل دولة رئيس الوزراء د. علي 
محمد مجور، إلى جانب ارتفاع عدد من العناوين إلى 12 ألف عنوان بداية من 

1200 عنوان عند التأسيس.
مؤكداً اعتزام الإدارة رفع عدد العناوين ليصل إلى 40 ألف عنوان خلال 

المرحلة القادمة.
ونوه الحودي اإلى اأن %64 يترددون على المكتبة لغر�ض المطالعة و%24 لغر�ض 

البحث، و%10 لغر�ض ال�ستعارة، اإلى جانب %2 لأغرا�ض اأخرى.

وتضم المكتبة العامة بذمار –التي تحمل اسم الشاعر الراحل عبدالله 
البردوني- عدداً من الأقسام النوعية، كالصيانة، والتجليد، وقسم ذوي 
الاحتياجات الخاصة، وقسم الخدمات السمعية، وأقسام التزويد والفهرسة 
والإهداء والتبادل والإيداع والسجل والمكتبة الإلكترونية وخدمات الإنترنت 

والإعارة الخارجية والطباعة، وقسم الطفل، وعدد من الأقسام الأخرى.

زيادة القراء في مكتبة البردوني  

ات
مائي

سين
    

    
    

  

)حين ميسرة( يثير الجدل
❊ لقاهرة / متابعات :

حال  يصور  ال��ذي  يوسف  لخالد  ميسرة«  »حين  فيلم  يثير 
العشوائيات التي تنتشر في العاصمة المصرية في اطار درامي 
قاسي الجدل بشان قيمته الفنية ورؤيته الفكرية بعدما استطاع 

ان ينافس بشكل جيد على ايرادات موسم العيد.
فرغم ان الفيلم يتناول احوال العشوائيات المتردية واوضاع 
كاتب  وضعها  التي  الدرامية  الصيغة  ان  الا  البائسة  سكانها 

السيناريو ناصر عبد الرحمن اثارت الكثير من الجدل.
فقد اعتبره بعض النقاد رؤية جيدة لقسوة الواقع فيما رأى 
اخرون انه تناول بشكل فج موضوع العشوائيات مركزا على 
الانساني لسكان هذه  البعد  السوداوية وليس على  الجوانب 

المناطق الفقيرة.
ورأى الناقد سمير فريد ان الفيلم »من اهم الافلام التي اخرجها 

خالد يوسف ويصور الحالة كما هي في مصر«.
في المقابل رأى المخرج السينمائي دواد عبد السيد ان »الفيلم 
افضل من غيره من الافلام من حيث تطرقه لموضوع العشوائيات 

دون الخوض في الجانب الفني خصوصا وانه من الضروري 
جذب الانتباه الى الازمات الاجتماعية التي يعيشها المجتمع 

المصري بدلا من الافلام التي ليس لها مضمون«.
في المقابل اعتبر الناقد السينمائي في اسبوعية العربي 
الناصرية طارق مصباح ان سيناريو الفيلم »لم يجسد جيدا 
واقع الشخصيات المعاش واحلامها المؤجلة وامالها التي لا 

تتحقق«.
واشار الى انه قدم »صورة نمطية للبطل الذي يقوده الفقر 
الامنية  الاجهزة  قبل  من  وتعذيبه  الاذلال  وكذلك  والقهر 
بالضرورة الى الانضمام الى الجماعات الاسلامية وكذلك للفتاة 

القادمة من الريف التي تجبر على الانحراف«.
ورأى ان الفيلم »يعتبر استغلالا لحالة انسانية قدمت بشكل 
فج وعلى اساس تجاري« حيث يتضمن الكثير من الايحاءات 

الجنسية ويتطرق الى العلاقات الشاذة.
وشاركته الرأي الناقدة منى الغازي معتبرة ان »هناك فشلا 
في النص السينمائي من حيث القفزات الزمنية المفككة للحدث 
الدرامي وضعف روابطها الى جانب تدني لغة الحوار التي 

تتناسب مع شخصيات مثل الشخصيات التي كتبها المؤلف«.

                    اقواس 
الفضائيات المنتش��رة انتشاراً يكاد يغطي 
الآفاق ومنه��ا العربية الملتزم��ة وتلك التي 
تدور في فلك الم��ادة وعبادة جس��د المرأة 
وإظهاره بش��كل همج��ي تحقي��ري رخيص 

لالخلق وعي بالجسد

ذاته من حيث الصحة والوقاية والخلق الحسن بل من اجل أمور أخرى 
ليس هنا مجال ذكرها تفصيلًا.. أقول هذه القنوات المنغلقة اجتماعياً 
واخلاقياً ودينياً كيف لنا ان نقارنها بتلك الرصينة التي تهدف إلى خلق 
ثقافات ووعي لدى الناس وتنقل لهم إبداعات وصوراً عن العالم بما ينمي 
المعرفة بما يدور حولنا لأجل ترجمة مايجري ألان في الثورة التكنولوجية 
انطلاقاً من :« العالم قرية صغيرة« .. وهذا لن يتأتي إلا من خلال رصد 

حقيقي ومتابعة أكيدة لمجريات مايبت وينشر فضائيا.. وهلم جرا..
*والفضائيات التي لاتحدها حدود صارت مقارنة بالانترنت والصحافة 
الالكترونية والمواقع المختلفة صارت عبئاً على عبء وماكان خطراً صار 
اخطر وتضاعفت المشكلات التي لايقبلها مجتمعنا العربي المسلم الذي 
تحكمه آيات الله عز وجل في كتابه العزيز المنزل على سيد المرسلين 
محمد وسنته )ص( التي تدعو إلى الهداية والرشاد ونبذ المنكرات وإتباع 
مايرضي الله ورسوله والمؤمنين من سلوك قويم وسيرة راشدة مستندة 

إلى عقل منطق متوارثين حتى اليوم..
*لذلك جاء البث الفضائي اليمني اليوم ممثلًا بالفضائية اليمنية) 
اليمن( .. ثم تلاه البث الاستثماري ممثلًا بالفضائية اليمنية )السعيدة( 
التي بدأت تظهر برامج مناسبة ومعقولة وناقدة للواقع بقالب فني جميل 
استند إلى السيناريو والتمثيل ثم الحوار البناء.. ثم الفضائية الأخرى 
اليمنية )يمانية( بدلًا عن القناة الثانية –عدن لكي تتحول إلى فضائية 
تنافس في برامجها قنوات أخرى مع ان للتسمية وجه آخر كان يفضل 
بل يجب ان يكون مستنداً إلى ارث المدينة وسبقها ومكانتها في الوطن 
كله، هذه الفضائيات وما سيتبعها من قنوات جديدة ربما تكون)سبأ( على 
مشارف الإعلان عنها كفضائية تبت من الخارج بحسب الطرح الموجود 
الان وعموماً ترى ما الهدف من تكرار ذلك الكم من البرامج عبر فضائيات 

ثلاث.. اثنتان حكومية وثالثة خاصة..؟!
*لقد رأينا كيف هي معظم برامج الفضائيات اليمانية وان معظم 
مايبث هو مواداً معلبة ومستجلبة من الخارج، وذلك لايعني الانقطاع عن 
ماحولنا بل يجب ان يكون للقناة برامج محلية وانتقالها إلى الخارج ثم 
صناعة برامج منتجة محلياً سواءً في ارض الوطن ام في البلاد العربية 
والعالم، ذلك لان نقل تجربة ما أوحدت لايكون بما هو اليوم بل يجب 
ان نساهم في صناعته وبشكل يتناسب مع واقعنا بدل ان نستقبله كما 

هو بغتة وسمينه كما يقال..
*لقد أعجبتني) السعيدة( في صناعة برامجها بخصوصية محبوبة 
وبوجوه جديدة يمكن ان تلعب دوراً في تثقيف وتربية الشباب على أسس 
حديثة بدل ان نلجأ إلى استقبال برامج مائعة وخلاعية ومفسدة للشباب 

وحتى لكبار السن!.
*ان انطلاق فضائية يمنية جديدة يعني خلق وعي جديد بأسلوب 
جديد وهدف سام يرتقي إلى مستوى الثقة والأمل من وراء ذلك مع 
الابتعاد قدر الإمكان عن الشطحات والمماحكات و)تفسير الماء بالماء( 
لان الرسالة الإعلامية اليوم يجب ان تجذب الناس شكلًا ومضموناً وإلا 
فان ماحولنا هو الذي سيسود.. وساعتها لامبرر ولا قيمة لوجود فضائيات 
وطنية لأنها تكون تكراراً مملًا والتكرار إما انه يفيد الشطار.. او حتى 

لايعلم الحمار .. وذلك مالانريده بالتأكيد..
*والى أقواس أخرى جديدة ان شاء الله..

نعمان الحكيم

بيـــن«حجـــــــــة« و »المكــــــــــــلا«
جبــــل يتمنطــــــــق الخضـــــــــــرة

متشحـــــــــــاً بشـــــــلالٍ
ربيعـــي بهيـــــــــج

ثـــم مــــابين مكـــــــــــلاي و« حجــــــــة«
جبــل يـــــأوي إليــــه المــــوج

مشدوهـــــا برائحـــــــــــة البخـــــــــــور
تضـــوع طيبــــــــــا وأريـــــــــــج

وأنـــــــــــا .. مـــــــابيــن
»حجة« و«المكلا«

كرنفــــال ضج في أعماقــــــــــه
الزامــــــــل والـــــــــدان فغنى

حزنــــه الأزلــي ثـــــــــــم مضــــــى
يطـــــارده النشيــج

هي الأرض التي مـــدت
علـــــــى استحيـــــــــاء

ذراع قرنفــــــل لعمـــــــــــامتي
كيــــــــــــلا

الملـــــــم ماتبقـــى
من سويعـــــــات لأيـــــــــامي

وارحــــل نادمــــــاً عنهـــــا
و«حجـــــة« زهـــــــــــرة

في العمــــــر مـــر بهـــــــا
قطـــار التبـيـة في زمـــــــن

أضــــــاع محطــــــة أخــــــرى
وضيعهــــا

يمــــر الــــوقت يشربهــــــا
كقهــــوة في صبـــــاح نــــدي

وتشربــــــــه
مســـــــــاء صحـــــــوة..

تلغى دقائقـــــــه

سعد عبدا لله هذه اللعبة رغم شعبيته الكبيرة في كل المناطق اليمنية 
أما بالنسبة للجماهير العدنية أو الشيخية فقد كان مطربهم المحبوب 
بواسطة طلباتهم المستمرة والكثيرة في برنامج ما يطلبه المستمعون 
فقد كان يجمعهم كلهم كما تجمع أم كلثوم الشعب العربي كله حولها 
ولقبت بفنانة الشعب وفناننا بن سعد يستحق ايضاً لقب فنان الشعب.

فيصل وتراث القمندان
والذي  علوي  فيصل  الكبير  الفنان  مثل  فنان  يظهر  ان  كثيراً  تمنيت 
بواسطته تعرف الشعب على تراث طيب الذكر فناننا الراحل احمد فضل 
بن علي العبدلي )القمندان( لاننا بحاجة إلى التعرف على التراث اليمني 
لجميع محافظات الجمهورية اليمنية ولكن المصيبة انهم يظهرون كملحنين 

يغنون الحانهم والتي تكون في 
ولاجديد  مسموعة  الغالب 
الكلمات فقط،  فيها سوى 
وانا اخاف ان ينقرض تراثنا 
في  كما  اللحني  اليمني 
طريقها للانقراض رقصاتنا 

الشعبية الاصيلة.

خاطرة مسرحية

م��س��اء ي��وم السبت في 
إلى  المسرح  )من  برنامج 
الشاشة( إعداد الأستاذ احمد 
وإخ��راج  الشميري  محمد 
استضاف  اح��م��د ه��اش��م 

البرنامج الفنان الكوميدي أمين ناشر أطال الله في عمره تمنيت ان لاينتهي 
البرنامج لشوقنا لأعمال فرقة المصافي الكوميدية الناجحة كما أرجو من 
شركة المصافي توفير مقر للفرقة التي تحمل اسمها منذ الخمسينات حتى 

اليوم بنجاح.

خاطرة صحفية

وقع في يدي العدد الأول من مجلة الإذاعة والتلفزيون وقد طرحت هذا 

*الأغنية اليمنية رغم الظروف التي مرت وتمر بها من عواصف إلا انها 
صامدة صمود جبالنا الشما لأنها أصيلة.

*أتذكر ان والدي رحمة الله وطيب ثراه كان معجباً كثيراً بالفنان محمد 
سعد عبدا لله حتى أن في يوم من أيام الله قال لي فناننا الكبير محمد سعد 
عبدا لله في مقر إدارة الثقافة م/عدن عندما كنا نعمل بروفات العيد الثاني 
لقيام الجمهورية اليمنية ونستعد للتصوير لسهرة خاصة بهذه المناسبة 

العظيمة والعزيزة على قلوبنا جميعاً.

عن فنان
في ذلك اليوم قال لي الفنان محمد سعد عبدا لله أنا هذه الأيام أكتب 
مذكراتي وقد ذكرت والدك فيها ياطه فقد كان لي نعم النصير في فترة 
من فترات حياتي. الجدير بالذكر إنني أنا وأعوذ بالله من كلمة أنا ايضاً 
معجب بفناننا محمد سعد عبدا لله من بداية هوايتي للموسيقى رغم 
إعجابي وصلتي القوية بفناننا محمد مرشد ناجي التي كانت تربطني 
به وجاء من بعدي أولادي وأعجبوا بفناننا بن سعد ايضاً وكذا بالنسبة 
للوسط الفني الجيل الذي سبقنا وجيلنا والجيل الذي جاء بعدنا والوجوه 
الجديدة كلهم يشيدون ويرتاحون لسماع فناننا الكبير محمد سعد عبدا 
لله والغريب العجيب في هذا الفنان العملاق بعطائه المستمر ان اجيالًا 
من الفنانين الذين سبقوه ومن معاصريه ومن جاءوا من بعده نسيهم 
الناس إلى اليوم بجميع طبقاته وفئاته ومراحله العمرية ومناطقه اليمنية 
وكذا الأقطار العربية لايزال اسمه محفوراً في كل قلب وسمع كل عربي 

استمع إلى صوت فناننا محمد سعد عبدا لله.
في فترة الاستعمار البغيض وسياسته المعروفة )فرق تسد( والتي 
كان يمارسها بين الشعب اليمني الواحد، وفي فترة الستينات التي كان 
فيها التنافس الشديد بين الفنانين وبخاصة الفنان احمد بن احمد قاسم 
الذي كان يمثل مدينة كريتر والفنان محمد مرشد ناجي والذي كان يمثل 
مدينة الشيخ عثمان والذي كان يصل في بعض الأحيان إلى المعارك 
الدموية عندما كانا يشتركان في حفلة واحدة لم يدخل فناننا محمد 

من أرشيف
 الفنان الراحل

 طه فارع

البردوني

لقطة من فيلم حين ميسرة

الفنان/ فيصل علوي القمندانالفنان/ محمد سعد عبدالله

شريف عرفة

خطوة جيدة ان يطلب أصحاب الشأن في الإذاعة والتلفاز من الفنانين 
ان يسجلوا أعمالهم الجديدة ويصوروها في التلفزيون وهذه دعوة 
طيبة نرجو أن تستمر دائماً والاهم من ذلك ان تبث عبر الشاشة وان 
تذاع باستمرار حتى يستطيع المستمع والمشاهد الحكم عليها وشكراً 
للإذاعة والتلفزيون على جهودهم واهتمامهم بالأغنية اليمنية كما 

نرجو المزيد من عرضها وإذاعتها.

ثلاث قرنفلات
 لحجة

          نص

علي عمر ال�صعيري

الكتاب الأسود للمخابرات 
الاميركية برؤية فرنسية

 باري�س /متابعات :
 صدر مؤخرا عن دار »نوفو موند« 
كتاب حول جرائم وكالة المخابرات 
»الكتاب  عنوان  تحت  الأميركية 
الأسود للمخابرات الأميركية« من 
تأليف الكاتب الفرنسي المتخصص 
غ��وردون  الاستخبارات  مجال  في 

توماس.
أن  إلا  متنوعة  الجرائم  ان  وم��ع 
المؤلف يجمعها في ثلاث: أولاها - 
وفق جريدة »المستقبل« اللبنانية - 
الاعتداء على حقوق الأشخاص سواء 
أكانوا أميركيين أم أجانب، والثانية 
تخص ال��دول والأم��م الأجنبية، إذ 
خلال 60 سنة تدخلت الوكالة وغيرت 
المسار التاريخي في العديد من دول 
العالم، والمسألة الثالثة تتعلق بمبدأ 
المسئولية التي تتعارض مع مبدأ 
المسألة  هذه  وتتضمن  الفعالية، 
ولكن  الإرادي���ة،  غير  النتائح  كل 
والعمليات  للحركات  المُنْتَظَرة 

السرية.
يورد الكاتب أنه في سنة 1947، 
حذر السفير الأميركي في فرنسا 
حكومته   « كافري  جيفيرسون   «
يمكن  السوفييتي  النفوذ  أن  من 
الشيوعي  الحزب  بفضل  يمتد  أن 
الفرنسي وقلعته النقابية المنيعة 
)CGT الكونفيدرالية العامة للعمل( 
وعبَّر السفير الأميركي عن حزنه 
الذين  النقابيين  المسئولين  لأنّ 
يتصدون لسيطرة الشيوعيين على 
نقابة CGT ليسوا قادرين لأسباب 

مجموعات  تنظيم  ع��ل��ى  م��ال��ي��ة 
معارضة فعّالة.

 George ميني  ج��ورج  ويعترف 
Meany رئيس الفيدرالية النقابية 
أنّه  كيف  بعد  ما  في  الأميركية 
كانت  التي  النقابة  انشقاق  موّل 
“دفعنا  الشيوعي:  للتأثير  خاضعة 
لهم أم��والا، أتينا لهم بأموال من 
النقابات الأميركية، ونظمنا مكاتبهم 
وبعثنا لهم بالمعدات”. يبدو الأمر 
غريباً من كون الأميركيين يمولون 
يرى  المؤلف  ولكن  الاشتراكيين، 
أنه من بين القوى السياسية الثلاث 
التي كانت قوية آنذاك: الشيوعيون 
وال��دي��ج��ول��ي��ون والاش��ت��راك��ي��ون، 
ك��ان الاش��ت��راك��ي��ون الأق���رب إلى 

الأميركيين.
ويكتب غ��وردون توماس - وفقا 
لنفس المصدر -: “في بداية سنوات 
الخمسينات بدأت الحركات القومية 
الإيراني  البرلمان  في  الإيرانية 
تنتقد توزيع الريع النفطي، وانتهى 
الأمر بإعدام رئيس ال��وزراء الذي 
 1951 سنة  لبريطانيا  مواليا  كان 
وحلّ مكانه الزعيم الوطني محمد 
ال��ذي ق��ام بتأميم شركة  مصدق 
لم  البريطانية.  الإيرانية  النفط 
الذين  البريطانيين  موقف  يتأخر 
ذهب بهم الغضب إلى درجة محاولة 
زعزعة مصدق، وبدأوا حصارا على 
صادرات النفط الذي يمنع البلد من 
عائداته. هنا قام الشاه، وهو مُوال 
للغرب، بإقالة مصدق، ولكن البرلمان 

الإيراني أعاده على الفور”.
السياق التاريخي لم يعُدْ يُساعد 
بريطانيا على القيام بحركة سياسية 
كبرى ضد الزعيم مصدق: “بريطانيا 
الكونية  الحرب  من  خرجت  التي 
الثانية منهوكة القوى، يديرها زعيم 
ونستون  عجوز،  ولكنه  كاريزمي 
تشيرشل، كانت على وعي بأنها لم 
تعد تهيمن على الوضعية، وبالتالي 
المتحدة  ال��ولاي��ات  ت��دخ��ل  طلبت 

الأميركية”.
الظروف الأميركية كانت ملائمة، 
، ووفق توفيق المديني بصحيفة “ 
المستقبل” اللبنانية ، فقد انتخب 
وهو  ج��دي��داً  رئيساً  الأميركيون 
إيزنهاور، الذي كان متحمّسا لحركة 
سرية، لقلب مصدق، الذي كان من 
أنصار سياسة عدم الانحياز، وإذن 
فهو متهم، في المنظور الأميركي، 

بالتعاطف مع الشيوعيين.
وهو “ما جعل منه حليفا للسوفييت 
وعملوا  الأميركيين”.  نظر  ف��ي 
وكالة  به من خلال  الإطاحة  علي 

الاستخبارات.
عديدة  عمليات  الكتاب  وي���ورد 
الوكالة تحمي  للمخابرات منها أن 
الوكالة  النازيين،  الحرب  مجرمي 
تعيد استعمار الكونغو، وفي النهاية 

، يتساءل الكتاب أين بن لادن الآن؟

في الفن والحياة

الغلاف

❊القاهرة/متابعات :

لو تبعد كده ما بدوقوش النوم 
قرب منى ما بحبكش أنا تبعد يوم 

كان قبلك أنا قلبي أنا محروم 
قرب قرب قرب مني 

وأوعد قلبي ما تبعد عني 
ده بعدك ليلة بيجنني

ماسبق هو مطلع الأغنية التى قامت المطربة المصرية 
الشابة ) جيني ( بتصويرها مؤخرا وعلى مدى يومين فى 
منطقتي الكسليك والفردان بالعاصمة اللبنانية بيروت ، 
والأغنية من كلمات أمير طعيمة ، وألحان محمد رحيم، 
وتوزيع حازم رأفت، وتصوير زياد خوري، وإخراج كلود 

بركات. 
وقام بتصميم الرقصات سامي الحاج الذى قام بتصميم 

رقصات كارول سماحه فى كليباتها الأخيرة ، وفكرة الكليب 
مأخوذة عن الكليب الأخير للمطربة العالمية الشهيرة جنيفر لوبيز 
، ومن المقرر عرضه على الفضائيات خلال الأيام القادمة، ليكون 
بمثابة الدعاية لألبوم المطربة الجديد الذى يتضمن 10 أغنيات 
تعاونت فيهم مع الملحنين :عزيز الشافعي،حمدي صديق، محمد 
رحيم ، و الراحل الكبير حسن أبوالسعود، وكتب الكلمات محمد 

جمعه، أمير طعميه ، عزيز الشافعي.
جيني أعربت عن سعادتها بهذا الألبوم الذي يغلب عليه 

التي  الشقية  الأغنيات  عن  بعيدا  الرومانسي  الطابع 
اشتهرت بها من قبل ، وموسيقاه ) ميكس ( مابين 
الشرقي والغربي ، وتضيف : حتى الأغنية الجديدة 
التى قمت بتصويرها فى الفترة الأخيرة فى بيروت، 
سيشاهدني الناس فيها بطريقة مختلفة، حيث أبدو 
أنها كانت  كبنت رومانسية حالمة .و أكدت جيني 

من  أن  خاصة  الكليب  تصوير  أثناء  جــدا  قلقة 
ضمن المشاهد فى واحدا منها أظهر من خلاله 
مرتدية ) بيجامة ( وبالطبع يكون بدون ماكياج 

لأننى أصحو على الفور من النوم حسب السيناريو، 
وأقترح بعض العاملين فى التصوير 

لكنني  بسيط  ماكياج  أضــع  أن 
رفضت تماما حتى أبدو طبيعية 
أمام الجمهور، والمفاجأة أن هذه 

»اللقطة« تحديدا ظهرت أفضل شيء 

جيني تودع الأغاني الشقية وتقلد جنيفر لوبيز  
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ڑ ملبورن )ا�ستراليا(  / 14 اكتوبر /  رويترز :
جوستين  البلجيكية  تتقابل 
هينان مع الروسية ماريا شارابوفا 
في مواجهة نارية في دور الثمانية 
لمنافسات فردي السيدات في بطولة 
اليوم   للتنس  المفتوحة  استراليا 
الثلاثاء. واعترفت اللاعبة البلجيكية 
بأنها يجب أن تكون في قمة مستواها 

كي تفوز على منافستها الروسية. 
وفازت هينان المصنفة الاولى عالميا 
بست مباريات من بين ثماني جمعتها 
من قبل بشارابوفا لكن الأخيرة تغلبت 
عليها بسهولة في اخر مباراة بينهما في 

بطولة مدريد نهاية العام الماضي. 

وقالت هينان “لقد كانت مباراة قوية )مباراة مدريد(.. كانت واحدة 
من أفضل المباريات في مسيرتي وأعتقد أنها واحدة من أفضل 

مباريات العام الماضي.” 
وأضافت “لقد عادت )شارابوفا( لأفضل مستوى لها.. أعلم دائما 
أنه كي أتغلب عليها يجب أن أكون في القمة. إنها مقاتلة بحق.. لا 
تفقد الأمل ابدا وموهوبة للغاية.. إنها بطلة. عندما ألعب أمامها 

يجب أن ألعب بأفضل مستوى لي في كل وقت المباراة.” 
وفي مبارياتها السابقة حتى دور الستة عشر خسرت شارابوفا 
المصنفة الخامسة في البطولة أربعة أشواط فقط في كل مباراة 

في المتوسط. 
وقالت اللاعبة الروسية إنها ستقاتل حتى النهاية في إطار سعيها 
لاضافة لقب ثالث من البطولات الأربع الكبرى بعد فوزها ببطولة 

ويمبلدون في 2004 وبطولة امريكا المفتوحة في 2006. 
وأض���اف���ت ش��اراب��وف��ا “ع��ن��دم��ا ت��ل��ع��ب أم����ام لاع��ب��ة هي 

في  الأول����ى  المصنفة 
العالم وتملك ثقة كبيرة 
يجب استثمار كل الفرص 
ل��ن تحصل على  لأن��ك 

الكثير منها.” 
وت��س��ع��ى الام��ري��ك��ي��ة 

خطوة  للتقدم  وليامز  سيرينا 
أخ��رى نحو الفوز بتاسع لقب 
في البطولات الأرب��ع الكبرى 
المصنفة  ت��واج��ه  ع��ن��دم��ا 
الثالثة ايلينا يانكوفيتش في 
المباراة الأخرى اليوم  الثلاثاء 

منافسات  في  الثمانية  ب��دور 
السيدات. 

Email: 14october@14october.com

في مستهل مبارياته بكأس الأمم الأفريقية لكرة القدم في اكرا 

ڑ اكرا  / 14 اكتوبر / رويترز:
كشف منتخب المغرب عن نواياه مبكرا عندما 
سحق منتخب ناميبيا بخمسة أهداف مقابل 
هدف واح��د يوم ام��س  الاثنين في مستهل 
مبارياته بكأس الامم الافريقية لكرة القدم 

في اكرا. 
“بأسود  الملقب  المغربي  المنتخب  واعتلى 
الأطلسي” قمة المجموعة الأولى بعد نهاية 
الجولة الافتتاحية برصيد ثلاث نقاط وبفارق 
الأهداف عن منتخب غانا صاحب الضيافة الذي 
يملك الرصيد نفسه بعد تغلبه على منتخب 
أمس  البطولة  افتتاح  مباراة  في   2-1 غينيا 

الأحد. 
أحرز المهاجم المتألق سفيان علودي لاعب 
فريق العين الاماراتي الذي يشارك لأول مرة مع 
منتخب المغرب في بطولة كبيرة ثلاثة أهداف 
في الدقيقتين الأولى والخامسة والدقيقة 28 
وأضاف طارق السكتيوي لاعب بورتو البرتغالي 
هدفا رابعا في الدقيقة 39 من ركلة جزاء وأكمل 
نانسي  لاعب  زرق��ا  منصف  البديل  المهاجم 

الفرنسي الخماسية في الدقيقة 73. 
وسجل برايان برندل هدفا شرفيا لناميبيا في 

الدقيقة 24. 
وعزز الانتصار العريض من امال المغرب في 
نيل احدى بطاقتي التأهل لدور الثمانية قبل أن 
تواجه غينيا يوم الخميس المقبل ضمن لقاءات 

الجولة الثانية. 

لم يهدر المنتخب المغربي وقتا في اكتشاف 
منافسه الذي خسر في مباراة ودية قبل البطولة 
انفرد  و    3- اللقب صفر  أم��ام مصر حاملة 
مروان شماخ مهاجم بوردو الفرنسي بالمرمى 
في الدقيقة الأولى لكن تسديدته ارتدت من 
العارضة إلى علودي الذي أسكنها مرمى الحارس 

ابيساي شينيجاياموي بسهولة. 
وضاعف علودي غلة المغرب بتسجيله الهدف 
الثاني بعد أربع دقائق من اختراق ناجح لدفاع 
المرمى  الكرة  أن يسكن  قبل  الهش  ناميبيا 

بلمسة بسيطة من فوق الحارس. 
وك��اد يوسف حجي زميل زرق��ا في نانسي 
20 عندما  أن يسجل هدفا ثالثا في الدقيقة 
الناميبي مايكل بينار  المدافع  استغل تباطؤ 
لينفرد بالمرمى ويسدد بقدمه اليسرى بيد أن 

شينيجاياموي تصدى للكرة بنجاح. 
المنتخب  أح��رز  اللعب  سير  عكس  وعلى 
الناميبي هدفا قلص به الفارق في الدقيقة 
24 عندما تلقى برندل تمريرة طويلة خلف 
دينامو  ال��ق��ادوري لاعب  بدر  الأيسر  الظهير 
كييف الاوكراني ليصبح في مواجهة الحارس 
خالد فوهامي ويودع الكرة بيساره في المرمى 

المغربي. 
لكن علودي أعاد الفارق إلى هدفين مرة أخرى 
لمنتخب المغرب بعد خمس دقائق فقط عندما 
الجهة  ناميبيا في  السكتيوي بلاعبي  تلاعب 
اليسرى قبل أن يرسل كرة عرضية متقنة قابلها 

مهاجم العين بتسديدة بالرأس بعد أداء دفاعي 
ساذج من لاعبي ناميبيا. 

وأنقذ شينيجاياموي مرماه من هدف آخر في 
الدقيقة 32 من تسديدة لقائد المغرب يوسف 
السفري لاعب ساوثمبتون الانجليزي اثر ركلة 
حرة قبل أن يقتل السكتيوي امال ناميبيا عمليا 

بتسجيله الهدف الرابع في الدقيقة 39. 
الأيمن  الظهير  كريتيان  ميكائيل  وتلقى 
امين  المدافع  من  طويلة  تمريرة  للمغرب 
الجهة  في  الاماراتي  الظفرة  الرباطي لاعب 
اليمنى ودخل منطقة الجزاء لكن جامونافاندو 
نجاتجيزكو عرقله ليحتسب الحكم الكاميروني 
رافائيل ديفين ركلة جزاء نفذها صانع ألعاب 

بورتو بنجاح. 
وسدد الرباطي من ركلة حرة في الدقيقة 60 
حولها شينيجاياموي إلى ركلة ركنية بصعوبة. 
ولجأ الفرنسي هنري ميشيل مدرب المغرب 
إلى اراحة نجومه بعدما بدا منافسه الناميبي 
علودي  وأخ��رج  الثقيلة  للنتيجة  مستسلما 
والسكتيوي وحجي وأدخ��ل يوسف المختاري 
وهشام بو شروان وزرقا الذي كافأ مدربه بعد 

نزوله مباشرة باحرازه الهدف الخامس. 
وارتقى زرقا فوق الجميع ليقابل كرة عرضية 
نفذها الرباطي من ركلة ركنية قبل 17 دقيقة 
من النهاية ويسددها برأسه في مرمى ناميبيا 
ليكمل الخماسية المغربية بينما خرج الحارس 

شينيجاياموي ليمسك بالهواء. 

أسود الأطلسي يكشفون  عن نواياهم بخمسة أهداف في مرمى ناميبيا 

ڑ نا�سر محمد عبدالله:
تدخل اليوم ) الثلاثاء ( بطولة كرة القدم الشاطئية لأندية عدن منافسات يومها 
الرابع والتي تجري على شاطئ جولدمور حيث تجري في الثالثة والنصف من عصر 

اليوم مباراتان ضمن مباريات المجموعة الثانية .
المبارة الاولى تقام بين فريقي الجلاء الذي يلعب اولى مبارياته في البطولة ضد 
فريق النصر الذي يلعب مباراته الثانية بعد ان خسر مباراته الاولى يوم امس الاول 
امام فريق شمسان بنتيجة 3-5 . اما المبارة الثانية فستكون بين فريقي وحدة 
عدن وشمسان ويخوضها الفريقان بعد ان كسب كل منهما مباراته الاولى حيث فاز 

وحدة عدن على الروضة 8 - 5 وفاز شمسان على النصر 5 - 3 .
هذا وسوف يدير المبارة تحكيمياً طاقم تحكيمي مكون من الحكم عبد الهادي 

باحزين وسليم محمود وميقاتياً سيف محمد غالب.
من جانب آخر شهد ملعب شاطئ جولد مور عصر يوم امس ) الاثنين ( وضمن 
مباريات المجموعة الاولى اقامة مباراتين كانت المبارة الاولى بين فريقي الشعلة 
والمنصورة وانتهت بفوز كبير لفريق الشعلة بنتيجة )10( اهداف مقابل )5( اهداف 
للمنصورة . سجل اهداف الشعلة كل من اللاعبين مازن الصوبي)6( اهداف وجمال 
هبة)3( اهداف وانور محمود هدفاً واحداً فيما سجل اهداف المنصورة كل من 
اللاعبين انور باعيسى)3( اهداف ومحمد ناصر واكرم فضل هدفاً واحداً لكل 

منهما.
ادار المبارة تحكيمياً كل من حكم اول علي الحسني وحكم ثاني خلف محمد 

عبدالله وميقاتياً ومراقباً سيف محمد غالب .
اما المبارة الثانية كانت بين فريقي التلال وحسان وقد خاضها الفريقان وكل 
منهما كاسب مباراته الاولى .. وقد اتسمت المبارة بالقوة والندية واهتمام المتابعين 
وانتهت لصالح فريق التلال بنتيجة)7( اهداف مقابل)3( اهداف لحسان وقد سجل 
اهداف التلال كل من اللاعبين خالد بلعيد)3 ( اهداف وماجد صالح هدفين ورمزي 
محمد ورافت الاصبحي هدفاً واحداً لكل منهما فيما احرز اهداف حسان كل من 

اللاعبين نادر عبيد)2( وحلمي قطاط هدفاً واحداً . 
ادار المباراة كل من حكم  اول خلف محمد عبدالله وحكم ثانٍ علي الحسني 

ومراقب وميقاتي سيف محمد غالب. 

في بطولة كرة القدم الشاطئية لاندية عدن:

الشعلة يتغلب على المنصورة 
والتلال يفوزعلى حسان

ڑ  �سنعاء / �سباأ /: ريام محمد مخ�سف :
تقام اليوم الثلاثاء مباراة واحدة في 
ال��دوري  من  الخامسة  الجولة  انطلاق 
العام لكرة القدم لأندية الدرجة الأولى 
وتجمع هلال الحديدة مع ضيفه القادم 
من العاصمة الاقتصادية والتجارية عدن 
الشعلة. وهي المباراة التي تم تقديم 
موعدها بسبب م��ب��اراة اع��ت��زال نجم 
الكرة اليمنية والهلال جياب باشافعي 
التي ستقام الخميس القادم على ملعب 
الزمالك  بمشاركة  بصنعاء  المريسي 

المصري . 
ويسعى الشعلة )12 نقطة( المتصدر 
خلال لقائه مع الهلال الساحلي )3 نقاط( 
قبل أخير القائمة إلى كسب نقاط المباراة 
الثلاث بغية مواصلة التحليق في سماء 
الصدارة ، سيما ان الشعلة دائماً ما يفوز 

على الهلال في ملعبه ووسط جمهوره. 
سهلة  تكون  ل��ن  الشعلة  مهمة  ان 
الأسبوع  ال��ه��لال  ق��اد  ان  بعد  خاصة 
الماضي المدرب الوطني سامي نعاش 
إلى تحقيق فوزه الأول خارج ملعبه على 
حساب 22 مايو بعد ثلاث هزائم متتالية 
تجرعها منذ مفتتح المشوار، والمؤكد انه 
سيحرص على مواصلة صحوته وتعزيز 
في  موقعه  لتحسين  النقاطي  رصيده 

قائمة الترتيب. 
وتستكمل منافسات هذه الجولة  غداً 
بمباراتين  القادم  والخميس  الأربعاء 
يخوض في الأولى المتعثر وحدة صنعاء 
عشرة  الثانية  المرتبة  في  نقاط(    3(
اختباراً صعباً في ملعبه ووسط جمهوره 
نقاط(   7( تعز  الرشيد  الطامح  أم��ام 
الخامس، فيما يلتقي العائدان من جديد 

إلى دوري الأضواء شباب الجيل )3 نقاط(  
الحادي عشر ضيفه القادم من العاصمة 
صنعاء 22 مايو )نقطة واحدة( في مؤخرة 

الترتيب. 
وتختتم منافسات هذه الجولة الجمعة 
ال��ق��ادم ب��إج��راء أرب��ع مباريات أبرزها 
وأقواها اللقاء الذي يحتضنه ملعب 22 
مايو الدولي بمدينة اب الخضراء ويجمع 
الجريحين شعب اب )3 نقاط(  العاشر مع 
ضيفه حامل اللقب أهلي صنعاء 5 نقاط 

المتخلف للمرتبة الخامسة . 
يدخل الفريقان هذه المواجهة وكلاهما 
يعاني من ظروف صعبة أثرت على تبات 
واستقرار مستواهما المعروف وحققا حتى 
الآن نتائج متواضعة لم ترض طموحات 
وآمال جماهيرهما العريضة حيث مني 
شعب اب بثلاث هزائم اثنتين منها في 

ملعبه ووسط جمهوره في حالة نادرة 
تحدث للشعب في موسم واحد. 

فيما تجرع حامل اللقب هزيمة قاسية 
ومريرة هي الأول��ى له في ملعبه من 
الوافد لدوري الأضواء بعد طول غياب 

دام أكثر من عقد أهلي تعز 1 / 2 . 
الصقر تعز  الجانب الآخ��ر يحل  على 
10 نقاط الثاني ضيفا ثقيلًا على شعب 

حضرموت) 6 نقاط( السادس. 
وفي العاصمة صنعاء يبحث اليرموك 9 
نقاط الثالث عن تعويض لخسارته الجولة 
الماضية من المتصدر الشعلة بغية البقاء 
عندما  المقدمة  فرق  من  مقربة  على 
يستضيف وصيف حامل اللقب الموسم 

الماضي حسان ابين )4 نقاط( الثامن. 
فيما يحل وحدة عدن 4 نقاط التاسع 

ضيفاً على أهلي تعز )8 نقاط( الرابع . 

وفي صراع الهدافين الذي بدأ مبكراً 
يدخل مهاجم أهلي تعز أمجد منصور 
الهدافين  ص��دارة  قائمة  انتزع  ال��ذي 
الجولة الماضية ب�أربعة أهداف تنافسا 
قويا مع أقرب منافسيه هداف الصقر 
معاذ عساج  الوطني  الشباب  ومنتخب 
3 أهداف وهداف الشعلة كميل طارق 3 
أهداف ونجم وحدة عدن ساهر عبدالله 
هدفان ولاعب الصقر محمد المنج هدفان 
ولاعب الرشيد تعز مركاب جبر ويلاحظ 
ان  الرياضيون  والمحللون  المتابعون 
سيبدو  الموسم  هذا  الهدافين  ص��راع 
سيكون قوياً بين اللاعبين الشباب، بعد 
الكبار عن الصراع  الهدافون  ابتعد  ان 
منذ البداية أمثال هداف الصقر المحترف 
هداف  ومواطنه  يوردانوس  الإثيوبي 
و قاسم وعلي  براهان  الحديدة  هلال 

في انطلاق الجولة الـ 5 لدوري النخبة

اليوم .. هلال الحديدة يستضيف الشعلة

ڑ  الريا�ض  / 14 اكتوبر /  رويترز :
حقق فريق الهلال السعودي فوزا 
مثيرا بثلاثة اهداف مقابل هدفين على 
ضيفه مانشستر يونايتد الانجليزي في 
المباراة التي اقيمت بينهما يوم امس 
الاثنين في اطار مهرجان اعتزال نجم 
سامي  السعودي  والمنتخب  الهلال 

الجابر. 
وضع ياسر القحطاني أحسن لاعب 
في آسيا عام 2007 الهلال في المقدمة 
بهدف في الدقيقة 19 من اللقاء الذي 
أقيم على ملعب الملك فهد في الرياض 

واجتذب نحو 70 الف متفرج. 
بهدف  رد  يونايتد  مانشستر  لكن 
الارجنتيني  مهاجمه  عبر  التعادل 
 25 الدقيقة  ف��ي  تيفيز  ك��ارل��وس 
البرتغالي  الجناح  يضيف  ان  قبل 
كريستيانو رونالدو الهدف الثاني بعد 

سبع دقائق. 
وادرك السعوديون التعادل بهدف سجله الجابر من ركلة جزاء في 
الدقيقة 39 قبل ان يسجل بديله بدر الخراشي الهدف الثالث للهلال 

في الدقيقة 73. 

واضاع محمد الشلهوب نجم وسط الهلال ركلة جزاء احتسبت للجابر 
في الدقيقة 48 قبل أن يهدر داني ويلبيك مهاجم مانشستر يونايتد 
الشاب فرصة انتزاع التعادل لبطل انجلترا باضاعته ركلة جزاء قبل 

نهاية زمن اللقاء بدقيقتين. 

الهلال السعودي يكرم نجمه سامي الجابر بالفوز على مانشستر يونايتد

  هينان تواجه شارابوفا اليوم في مباراة نارية 
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للإعداد  التحضيرية  اللجنة  أق��رت 
المناضل  الفقيد  والتحضير لأربعينية 
أربعينية  أقامة  باسويد  محمد  ناصر 
/23 الموافق  الفقيد يوم غد الأربعاء 

يناير /2008م في تمام الساعة التاسعة 
والنصف صباحاً في قاعة مبنى محافظة 

عدن بالمعلا.
وسيحضر الفعالية الأخ أحمد الكحلاني 
محافظ محافظة عدن وقيادة السلطة 
الأحزاب  وممثلوا  بالمحافظة  المحلية 
والتنظيمات السياسية وممثلوا منظمات 
منتديات عدن  ورواد  المدني  المجتمع 

وأصدقاء الفقيد .
أنجزت  قد  التحضيرية  اللجنة  وكانت 

الكتاب الخاص بالأربعينية الذي تضمن التعازي والمرثيات ولقاءات صحفية مع 
الفقيد وكذا  صوراَ له في المراحل المختلفة من حياته .

رئي�س مجل�س الإدارة - رئي�س التحرير

ت�سدر عن م�ؤ�س�سة 14اأكتوبر لل�شحافة والطباعة والن�شر -عدن - الجمهورية اليمنية

تاأ�ش�شت في عدن بتاريخ 19يناير 1968م

الثلاثاء   22 يناير  2008م  -   الموافق 14 محرم  1429 هـ -  العدد 14000     - ال�شنة الأربعون  - رقم الإيداع  2

Ahmedalhobishi@14october.com

تعلن صحيفة “14 أكتوبر” عن وجود وظائف تعاقدية لمصححين 
يجيدون قواعد اللغة العربية، وستكون الأولوية لمن يمتلك خبرة 

عملية في هذا المجال.
وعلى الراغبين الالتحاق بهذا العمل مراجعة إدارة الشؤون الإدارية 
والأفراد وتسليمها ملفاً يحتوي على مؤهلاتهم وخبراتهم وأرقام 
هواتفهم حتى يتسنى لإدارة التحرير مراجعة هذه الملفات والاتصال 

بالمتقدمين لإجراء المقابلة والمفاضلة.

إعلان 

هاهي ذي عجلة الزمان تكرركضاً شهور 
اللانهاية،  نحو  ماضية  بتسارع  تجرسنيناً 
متغيرات  وتحدث  حدثت  السياق  ذلك  وفي 
وتطورات عجائبية بعضها قفزات لا قياس لها 
والبعض الأخر جاء تراكمياً غير متعسف لزمن 
المخاض، رغم التباطؤ حيناً وتسارعها أحياناً 
أخرى وفقاً لمعطيات متعددة يقف على رأسها 
نوعية القيادة المعنية بإدارة العمل أي كان 
نوع ذلك العمل سياسي / اقتصادي / ثقافي 

/ اجتماعي.
عبر هذا المدخل الذي فرضته عليك عزيزي 
القارئ استميحك عذراً على ذلك، حيث أنني 
حدث  عن  للحديث  بتوطئة  لقاءك  رغبت 

يحتفل به اليمانيون عموماً وأبناء عدن على وجه 
الخصوص الا وهو عيد ميلاد صحيفتنا الغراء )14 

أكتوبر ( الصادرة من عدن ..عيد ميلادها الأربعون )19 يناير1968م – 19 يناير 2008م( 
والجميع تقريباً يعلم دلالة اختيار اليوم 19 يناير في تاريخنا المعاصر كونه كان يوماً 
مشؤوماً دنست فيه أقدام المستعمر ترابنا الطاهر فأريد لهذا اليوم أن يحمل ذكرى 

مناسبة عزيزة يحتفى بها اليمانيون وفي مقدمتهم فئة المثقفين وحملة وصناع الرأي.
وتأسيساً على ما تقدم فإنني أود أن أتقدم بأجمل التهاني وأطيب الأماني إلى الجميع 
أخوات وإخوة عمال وموظفين وكتاب صحفيين ومبدعين وإدارة سواء أكانوا من المتقاعدين 
أواللذين هم لايزالون في الخدمة ولا ننسى المساهمين والمتطوعين من أقلام ومراسلين 
كان لهم وما أنفك دوراً بارزاً وجهداً مشهوداً في تفعيل وتطوير هذا المنبر الإعلامي 
الشامخ والحصن الذي نريده ويريده أبناء الوطن كافة حصيناً لا تطوله منجنيقات أعداء 
التطور والحداثة ولا معاول الظلام الهدامة ، ليظل ملجأً وملاذاً آمناً يوفر الحماية والدفاع 
عن حقوقهم ونبراساً وفضاء يحمل منهم إبداعاتهم إلى الآخر وينقل إليهم إبداعات 
الآخر، كما لا يفوتنا الترحم على أرواح من غادروا هذه الدنيا الفانية إلى سموات الملك 

القدوس. 
وفي مناسبة كهذه أرى أنني منساقاً إلى استعراض عدد من الاستفسارات الأسئلة 
الملحة التي بحاجة إلى إجابات قاطعة وشفافة لعل أولها هو حجم الميزانية التشغيلية 
السنوية للصحيفة مقارنة بالميزانية التشغيلية السنوية لصحيفة )الثورة( جحم، العمالة 
هنا وهناك، صلاحيات رئيسي التحرير في كلتا الصحيفتين ومبلغ المكافأة عن المقال 
وأسباب عدم توفر مطبعة صحفية ملونة في مؤسسة )14 أكتوبر ( وتوفرها في صحف 
أخرى حكومية .. ويقيني أن الإجابات عن تلك الأسئلة ليست مصنفة ضمن أسرار الأمن 
القومي ، وعليه نأمل الحصول على إجابات شافية ليعرف الجميع معنى الكيل بمكيالين 
في التعامل مع المؤسسات المهنية التي من المفترض أن تمثل أصدق دليل يعبر عن 
المواطنة المتساوية وعدم ممارسة الغبن والتمييز والإجحاف وهضم حقوق المواطنين 
على أختلاف مهنهم ، لأننا لن ندخر جهداً أو أسلوباً في سبيل إقامة المساواة والعدل لنيل 
الحقوق من داخل حضنا الحصين )الوحدة اليمنية( وبالمقابل نثق بأن ) ما جزاء الإحسان الا 
الإحسان ( حيث ستقف الغراء ) 14 أكتوبر( مع قضايا المظلومين والمسلوبة حقوقهم ذلك 
أولًا ،ولأنها أسست بأموال الشعب وتمول من مال دافعي الضرائب ومن جيوب عشاقها، 

وقرائها المنتظرين ظهورها صبيحة كل يوم بفارغ صبر. 
ختاماً: 

لايختلف اثنان بشأن دور الأخ/ أحمد محمد الحبيشي رئيس التحرير وما أنجزه من 
تطوير للصحيفة إخراجاً وتنسيقاً ومادة مقروءة ناهيكم عن المواضيع والقضايا المتناولة 
والمثارة بين صفحاتها ومعه كوكبة من المبدعين والأقلام الرشيقة والواعدة، كما أنني 
أهيب به اتخاذ الحل العادل لقضايا ومطالب عدد من زملائه الصحفيين لاسيما القدماء 
منهم ودعوته كذلك لإنشاء مركز للتدريب والتأهيل الصحفي بالتنسيق مع جامعة عدن 
)كلية الآداب ( والبحث عن ممولين من الاتحاد الأوروبي مثل G.T.Z و)أوكسفام( وغيرها 
من المنظمات غير الحكومية ،وأنني لواثق من قدراته المهارية في التواصل مع الجهات 

والأشخاص المعنيين بمثل هذا الأمر. 
كل عام وأنت أيتها الغراء بألف مليون ألق  نوراني .. والوطن في مليون مليون خير.

تستعيد عافيتها

جمال الجوهري 

ثلاث لغات .. وسبع لفات
نعمان الحكيم

يحدد علم النفس التربوي للطالب لغتين، تكون إحداهما 
لغته الأصلية إلى جانب لغة أجنبية أخرى، يستطيع من خلالها 
فهم مفرداتها وقواعدها، ومن ثم يتقنها بشكل ممتاز، وهنا 

تكون الفائدة فعلا..
وفي وقتنا الراهن، لاأدري كيف حدد المخطط التربوي 
ثلاث لغات للطالب في المرحلة الثانوية )2+1( فمثلا إلى 
جانب اللغة العربية وما يتبعها من تشعبات وفروع ترهق 
الطالب، يتم إضافة مقررين دراسيين هما : اللغة الانجليزية 
واللغة الفرنسية، ونعلم أن الطالب يصاب بالارهاق الذهني 
اللغات فما بالك  التي تعتبر أسهل  اللغة الانجليزية  من 
بالفرنسية التي تحتاج إلى حنجرة وفم مميزين مع شد 
الشفاة وتضييق مخرج الكلام.. فهل يعقل أن تكون لغات 
ثلاث في سنة دراسية واحدة .. انه سؤال كبير ويحتاج إلى 
اجابات كبيرة وكبيرة للغاية، فمن غير المنطقي أن يحدث 
ذلك اليوم علماً أن نتائجه ستكون وخيمة على طلاب هذه 
السنوات والعلم عند الله وعند )الراسخين في علم المناهج( 

.. إن كانوا يعلمون.
ومن هذا المنطلق .. نوجه كلامنا لمركز البحوث والتطوير 
التربوي فرع عدن ليدلي بدلو علمي، يفتي بصحة ذلك أو 
نفيه .. علماً أن اللغات الحية في الدنيا كلها لاتقرر الا لغتين 
بالكثير، هذا إذا كان هناك أساس مسبق للطالب، كأن يبدأ 
بذلك من الروضة ثم التعليم الأساسي، وخاصة للطلاب 
الأجانب . .وصدقوني إن لغتنا العربية، لغة الضاد، تصعب 
على الأجانب كثيرا، وتراهم لايستطيعون نطقها، ناهيك 
عن قواعدها، بشكل سليم، أما نحن فقد حبانا الله نطقاً 

سليماً وقويماً لأية لغة كانت، لكن شرط أن لايتم الإجحاف في 
المقررات لطلاب هم في أمس الحاجة إلى مراعاة قاموسهم 

اللغوي وتقبلهم النفسي والمعرفي .. وهكذا دواليك!.
إن إعادة النظر في مسألة كهذه تغدو مهمة جد كبيرة 
وسريعة، لأن تعقيد الطالب أو الطالبة في لغات أجنبية في 
عام دراسي واحد، يجعل منه نافرا كارها للعلم والتعليم، 
وهو ما يحبط أداءه ويثبط هممه، ويصبح غير فاعل في 
مجتمعه وأهله وأسرته.. ولايكون نافعا لوطنه الذي صرف 
عليه الكثير ليكون عنصرا مهماً ويلعب دورا في الحياة على 

أكمل وجه.
نحن الآن أمام تحديث قد يؤدي إلى نتائج سلبية، والشطح 
والنطح في قضايا كهذه يجعلانا ندفع الثمن غاليا .. فهل 

تفهمنا ذلك أم أننا في غينا سادرون؟!
ولاتستغربوا .. فقد قال أحد الأصدقاء الألمان عند زيارته 
مدارس عدن، قال : “سنطلب إدخال اللغة الألمانية في 
مدارس عدن أسوة بالفرنسية” وهو معه حق لأن المسألة 
تبدو بالأمنيات والطلبات، وبحسن النية أيضا .. لذلك ربما 
يـأتي عام دراسي آخر ونحن في تجارب تلحق بنا وبابنائنا 

الضرر الفادح!
لغربلة  المعنيين،  إلى  بدعوة صادقة  نتوجه   .. وأخيرا 
المناهج بشكل علمي سليم ولوضع مقررات تخدم البلد 
والناس على السواء .. بعيدا عن السياسات الطائشة التي 
لاتخدم، بل تهدم .. وكفى بنا ما نحن فيه من مناهج اليوم 
من أخطاء ومضاعفات تحد من فهم وتقدم التلميذ والطالب 

.. وتذهب به إلى الفشل الذي يعرقل الحياة.

ڈ �سنع�ء/�سب�أ :
أك����د ال���دك���ت���ور علي 
م��ح��م��د م��ج��ور، رئيس 
مجلس ال���وزراء حرص 
تطوير  على  الحكومة 
علاقات التعاون الثقافي 
اليمن  بين  والإع��لام��ي 
الوسائل  ودعم  وفرنسا 

المحققة لهذه الغاية. 
جاء ذلك خلال استقبال 
الاخ رئيس الوزراء امس 
ال��س��ي��د آلان غ��ري��ش ، 
رئيس مؤسسة) لوموند 
الفرنسية  ديبلوماتيك( 
وال��ذي أطلعه على سير 
المباحثات التي أجراها مع 
قيادة وكالة الأنباء اليمنية 
/ سبأ / وتوجت بالتوقيع 
ليموند  بين  اتفاق  على 
ووك��ال��ة )س��ب��أ( يقضي 
بطباعة النشرة العربية 
ليموند  ال��ش��ه��ري��ة م��ن 

ديبلوماتيك وتوزيعها كملحق شهري 
مع صحيفة ) السياسية( الصادرة عن 
الوكالة ، بحيث يصدر الملحق بالتزامن 
مع صدوره في باريس وذلك بهدف 
تعزيز العلاقات الثقافية وتنمية معارف 

مجور: حريصون على تطوير التعاون الثقافي والاعلامي مع فرنسا

القارئ اليمني حول مجمل التطورات 
على الساحة الفرنسية ومواقف فرنسا 

تجاه القضايا العربية والدولية. 
وق��د ب���ارك رئ��ي��س ال����وزراء هذا 
الاتفاق ، مشيدا بالمضمون الصحفي 
ونشرتها  ليموند  لصحيفة  الراقي 

أن  في  تطلعه  عن  معربا  العربية، 
الأنباء  وكالة  بين  التعاون  يساهم 
لوموند  ومؤسسة   / سبأ   / اليمنية 
في  العربية(  ديبلوماتيك)النشرة 
ال�تأثير الإيجابي على الواقع المهني 

للصحافة اليمنية . 

ڈ عدن / �سب�أ:
يكرم مكتب الثقافة بعدن 
اليوم الفنانة فتحية الصغيرة 
على  الفني  لدورها  تقديرا 

الساحة الفنية اليمنية.
  وذك��ر مدير ع��ام مكتب 
الثقافة بعدن عبدالله باكدادة 
لوكالة الانباء اليمنية )سبأ( ان 
حفل التكريم سيتضمن عدداً 
من الكلمات التي تستعرض 
التاريخ الفني للفنانة فتحية 
لما قدمته في الحركة الفنية 

واس��ه��م��ت ب��ه ف��ي تطوير 
الاغنية اليمنية بالاضافة الى 
تقديم وصلات فنية وغنائية 

من اعمالها الفنية .
تجدر الاشارة إلى أن الفنانة 
فتحية الصغيرة كانت عقيلة 
الفنان الكبير المرحوم احمد 
بن احمد قاسم وشكلت إلى 
ثنائيا  الستينيات  في  جانبه 
رائ��ع��ا وم��ن اش��ه��ر اغانيها 
ياحمام الشوق »ياسلام ياحب 

عليك ياحب «  .

غداً : أربعينية الفقيد باسويد 

تكريم الفنانة فتحية الصغيرة اليوم

فتحية الصغيرة

مجور يلتقي رئيس مؤسسة) لوموند ديبلوماتيك(

ناصر محمد باسويد

ڈ ذم�ر / 14 �أكتوبر :
يعتزم فرع اتحاد الأدباء والكتاب اليمنيين 
في محافظة ذمار تنظيم مهرجان خاص 
وذلك ضمن  المقدشية  بالشاعرة غزال 
الأنشطة والفعاليات المكرسة للعام الحالي 
2008م وأوضح الزميل عبدالكريم النهاري 
المسؤول الثقافي لفرع اتحاد أدباء ذمار 
أن المهرجان الذي سيقام خلال الربع الأول 
من عام 2008م تم إق��راره في اجتماع 
قيادة الفرع الأخير والذي تم فيه اعتماد 
أهم محاور المهرجان الذي سوف يتناول 
المقدشية  غ��زال  الشاعرة  وحياة  سيرة 
كواحدة من ابرز الشعراء الشعبيين في 

اليمني  المجتمع  وواق��ع  ذم��ار  محافظة 
في عصرها، وشعرها وأثره على صعيد 
الحياة الاجتماعية .. كما يتناول المهرجان 
تناولتها،  التي  والأبحاث  الدراسات  أهم 
اتحاد  لفرع  الثقافي  المسؤول  وأش��ار 
الأدباء اليمنيين بذمار في حديث خاص 
ل� )14أكتوبر( إلى أهمية مشاركة كافة 
الباحثين والأكاديميين بتقديم أوراق العمل 
والدراسات والأبحاث، منوهاً بأن  الفرع 
الشاعرة  خلفته  ما  وتوثيق  جمع  بصدد 
غزال المقدشية من موروث شعري لايزال 
متداولا واخراجه في كتيب خاص سيصدره 

فرع اتحاد أدباء ذمار.

مهرجان ثقافي عن )المقدشية( في ذمار

 ڈ �سنع�ء/ �أنور حيدر :
تبدأ لجنة مكلفة من وزير الثقافة الدكتور محمد ابوبكر المفلحي نهاية الأسبوع الجاري 

بالنزول الميداني إلى قلعة القاهرة بتعز لمعرفة المواد المستخدمة في ترميم القلعة.
 وقال أحمد الروضي مدير عام الآثار والمتاحف بالوزارة ورئيس اللجنة أن اللجنة 
ستقوم بدراسة ميدانية للقلعة بتعز لمعرفة الأعمال التي تجري في  عملية الترميم 

وكذلك المواد والطرق المستخدمة في الترميم .
وأوضح أنه على ضوء النتائج الخاصة بقلعة القاهرة في تعز سيتم البدء بأعمال 

الدراسة الميدانية لقلعة القاهرة بحجة. 

لجنة من الثقافة لدراسة قلعة القاهرة في تعز

ڈ عدن/14 �أكتوبر:
تواصلت لليوم الثاني على التوالي في قاعة 
الصحافة  تاريخ  معرض  فعاليات  عدن  جامعة 
اليمنية من خلال الزيارات الجماعية التي قام بها 
طلاب وطالبات عدد من الكليات والمدارس في 
مدينة عدن والذين أطلعوا على محتويات المعرض 
وتعرفوا على الصحافة اليمنية ومراحل تطورها 

منذ الأربعينيات حتى قيام الجمهورية اليمنية.
وتعرفوا من خلال الصور الفوتوغرافية على أبرز 
الإنجازات والتحولات الكبيرة التي شهدتها عموم 
المحافظات اليمنية في ظل الثورة والوحدة وما 

تزخر به بلادنا من معالم تاريخية ومقومات جذب 
سياحي.

هذا وكان الشيخ يحيى عبدالله العذري محافظ 
عمران )الأسبق( عضو مجلس الشورى قد قام 
بزيارة للمعرض وطاف بأجنحة وأقسام المعرض 
المختلفة، مشيداً بما تحقق من انجازات ونهوض 
الوحدة  الــمــجــالات فــي ظــل  شامل فــي كافة 

اليمنية.
وقال ان هذا المعرض الذي تشارك فيه كافة 
المحافظات ومختلف الصحف الرسمية والحزبية 
والأهلية دليل على التحولات الكبيرة التي شهدتها 

اليمن في مجال الديمقراطية وحرية الرأي والتعبير 
وحقوق الإنسان.

وتقديره  شكره  عن  العذري  الشيخ  ــرب  وأع
للقائمين على هذا المعرض الذين جسدوا من 
خلاله صدق المعاني والقيم الوحدوية العظيمة 
وخص بالشكر الأخ رئيس مجلس الإدارة رئيس 
تحرير صحيفة “14 أكتوبر” احمد الحبيشي ود. 
عبدالوهاب راوح رئيس جامعة عدن والأخ علي 

الاسدي رئيس تحرير صحيفة الأضواء.
والفعاليات  القوى  كل  العذري  الشيخ  ودعــا 
المجتمع  منظمات  وقيادات  الخيرة  السياسية 

القيم  واستلهام  المعرض  ــارة  زي إلى  المدني 
يجسدها  التي  العظيمة  الوحدوية  والمعاني 
الخلافات  بعيداً عن  المعرض شكلًا ومضموناً 
الوطن  تخدم  لا  التي  السياسية  والمماحكات 
والمواطن بقدر ما تلحقه من أذى وضرر بمصلحة 

الأمة والشعب.
أكتوبر”   14“ الذي تنظمه صحيفة  المعرض 
بالتعاون والتنسيق مع صحيفة “الأضواء” وجامعة 
عدن بمناسبة الذكرى الـ 40 لتأسيس صحيفة 
“14 أكتوبر” سيختتم فعالياته اليوم بعد ان حقق 

نجاحات طيبة خلال الثلاثة الأيام الماضية.

إقبال متزايد على معرض تاريخ الصحافة اليمنية 

ڈ  تعز/14�أكتوبر:
للدراسات  ال��م��رأة  ملتقى  ينظم 
مع  بالتعاون   )WFRT( وال��ت��دري��ب 
المنظمة الألمانية )GTZ( خلال شهر 
دورة  تعز  مدينة  في  القادم  فبراير 
التدريب  بمهارات  متعلقة  تدريبية 
المتقدم حول المواطنة في الإسلام في 
إطار برنامج حقوق النساء في الإسلام 
تنفيذ  ب��دأ  التي  الثالثة  مرحلته  في 

أنشطته منذ ثلاث سنوات ماضية.
وذكر بلاغ صادر عن الملتقى تلقت 
)14اكتوبر( نسخة منه أن الدورة تهدف 
لإكساب المشاركين مهارات التدريب 

المتقدم في تقدير الاحتياجات ووضع 
المادة التدريبية وخلق رؤيا وقراءات 
وعلاقتها  المواطنة  لمفاهيم  حديثة 
الفردية  وال��ح��ري��ات  بالديمقراطية 
وحقوق الإن��س��ان. وان��خ��راط الفئات 
في الأح��داث السياسية والاقتصادية 
ظل  ف��ي  والثقافية  والاج��ت��م��اع��ي��ة 
تشريعاتها  مصدر  ديمقراطية  دولة 

الإسلام.
هذا وتستمر الدورة لمدة عشرة أيام 
إقليميون لديهم  يقوم هذا مدربون 
م��ه��ارات وخ��ب��رات عالية ف��ي تدريب 

المدربين.

دورة تدريبية لملتقى المرأة بتعز

ڈ �لبي�س�ء/ �سب�أ:
المزارعين في محافظة  أحد    ذهل 
البيضاء عندما اكتشف تشكل جذع احد 
أشجار الرمان في حقله على شكل أفعى 

مكتملة بصورتها الملتوية .
  المزارع أحمد الجعيدي توجه الى مكتب 
وكالة الأنباء اليمنية )سبأ( بالبيضاء حاملا 
الذي يصور مشية افعى رافعة  الجذع 
رأسها الى الاعلى عن سطح الارض .. 
والبالغ طوله  85 سنتيمتر وسمكه عند 
الرأس 10 سنتيمترات متدرجة الى الذيل 

وتضم ستة التواءات.
  وقال الجعيدي إن حقله دائما ماتتواجد 
هذا  كثيرا  تشبة  حقيقية  افاعي  فيه 
الجذع، وسبحان الله العظيم الذي له في 

خلقه شؤون.

ڈ عدن / ع�دل خد�سي:
فضيلة  اليمني  الفلكي  فضيلة  أفاد 
القاضي العلامة / أحمد محسن الجوبي 
إنّ اليوم الثلاثاء الثاني والعشرين من 
يناير 2008م الجاري الموافق 15 محرم 
1429ه� سيكتمل القمر بدراً وذلك في 
تمام الساعة الرابعة عصراً و34 دقيقة 

و32 ثانية بتوقيت العاصمة صنعاء.
وأوضح العلامة الجوبي في تصريح ل� 
))14 أكتوبر(( أنّ نسبة الإضاءة ستكون 
99.96.065 % من قرص القمر وبريقه 
12.65 � وأن موعد طلوعه على صنعاء 
سيكون في تمام الساعة الخامسة مساءً 

و56 دقيقة وخمس ثوانٍ.

جذع شجرة رمان 
على شكل أفعى

اليوم الثلاثاء اكتمال بدر 
شهر محرم 1429هـ

ضمن  الاحتفاء بالذكرى الاربعين لتأسيس )                      (

�إعلان

�إعلان


